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La exposición más completa de Toledo. ¡Visítanos!
•  Sofás (más de 100 molelos en exposición) •  Todo en jardín •  Mimbre
•  Mobiliario de oficina •  Artesanía en piedra antigua (fuentes y decoración en general)

C/ Jarama, 147. Telf. y fax 23 21 04 - Polígono industrial. 45007 TOLEDO (Junto a La Casera)
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Aznar quiere 
explicaciones
José María Aznar, a través de 
su secretario general, Francisco 
Alvarez Cascos, ha pedido 
explicaciones a la ejecutiva 
provincial del PP. Mientras 
tanto, el presidente regional, 
José Molina, no 
quiere enjuiciar la 
labor de sus 
alcaldes.

Los problemas 
financieros del 
CD Toledo
Los dirigentes del CD Toledo 
están comprobando la ruina 
que supone mantener a un 
club en la Segunda B. Aunque 
los jugadores cobran las 
mensualidades de forma 
puntual, no sucede lo mismo 
con las fichas. Mientras, se 
esperan como agua de 
mayo los 
20 millones 
que pueda dar 
la Junta.

Razones para una segregación
El conflicto de la segregación de terrenos de Orgaz en 
favor de Sonseca tiene visos de no acabar nunca. 
Empresarios sonsecanos explican para BISAGRA las 
razones de este hecho. La expansión 
industrial de 
Sonseca es una de las 
razones esgrimidas.

EL PISTO R E G IO N A L 12 S O C IE D A D 5 0

LA S E M A N A 2 0 C U LT U R A 6 0

E C O N O M IA 2 8 O C IO 6 9

SIETE D IAS 3 6 PROPUESTAS 7 0
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EL E X IT O  D E  U N A  
GUIA COM ERCIAL DE  
BOLSILLO

El Partido Regionalista de 
Castilla-La Mancha (PRCM), 
coincidiendo con las pasadas 
fiestas navideñas, editó en Quin- 
tanar de la Orden una guía co
mercial de bolsillo, de la que ac
tualmente están agotados los 
5.000 ejemplares, dada la buena 
acogida por parte del vecinda
rio, quintanareños ausentes y 
pueblos limítrofes.

Su éxito, sin duda, garantiza 
la realización y puesta al día en 
sucesivas publicaciones. Es inte
rés de este partido que en otras 
localidades de la región se aco
metan proyectos de esta índole 
para difusión de nuestro comer
cio, industria, profesionales, et
cétera.

Ante esto, nos extraña gran
demente que el portavoz del 
PSOE en el Ayuntamiento de 
Quintanar, Miguel Angel Mu
ñoz, recrimine en la prensa pro
vincial a nuestro concejal y se
cretario general del partido, Es
teban Heras Cordones, manifes
tando entre otras cosas: «Utiliza 
esta guía comercial como propa
ganda encubierta..., siendo esta 
actuación poco ética y  seria.»

Recordamos al señor Muñoz

CARTAS A l 
DIRECTOR

y a los lectores de este diario 
que nuestra guía comercial ha 
sido elaborada por el Comité 
Local del Partido Regionalista y 
sufragada íntegramente por co
merciantes quintanareños; no 
obstante, el grupo socialista pu
blica tres veces al año el deno
minado Boletín Quintanar Infor
ma, costeado en su mayor parte 
con fondos municipales y en di
cha publicación el Partido Re
gionalista no tiene cabida en sus 
páginas, convirtiéndose en un 
descarado escaparate socialista, 
que es como se le denomina vox 
populi a dicho boletín municipal.

Entendemos que en un bole
tín de información eminente
mente local deberían manifes
tarse las opiniones, criterios y 
actuaciones de la totalidad de

los concejales de dicho Ayun
tamiento.

Angel Argumánez Argumánez 
Quintanar de la Orden (Toledo)

—<K§®-------------------------
M O LINO S
M ANCHEG O S

Ya no suenan los molinos, 
los molinos ya se callan, 
protagonistas de historias 
en la tierra de La Mancha.
No muelen ya nuestro trigo 
y no chirrían sus aspas, 
mueren sin pena ni gloria 
se van, se llevan su fama.
Ya los molinos se mueren 
los molinos van cayendo 
ya sólo se ven ruinas 
ya nadie se fija en ellos.
Los gigantes de Cervantes 
son los molinos manchegos, 
adorables, altos, bellos 
y totalmente indefensos 
Material de los poetas, 
modelos de los pintores, 
orgullo de los manchegos, 
vida de los labradores.
Fuistéis un día orgullosos 
y ahora no sois nada, 
pero para los manchegos 
sois molinos de La Mancha.
(En honor a todos los molinos, 
pero en especial a los que hubo 
en Madridejos.)

José Luis Sánchez López 
Madridejos

— < § X § > ® - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

MARJALIZA
INFORM A

En relación con el artículo 
publicado en la revista BISA
GRA número 267, página 40, 
relativo a las obras que se están 
realizando en la Ermita de San
ta Quiteria del municipio de 
Marjaliza.

Esta alcaldía-presidencia, en 
nombre y representación del 
Ayuntamiento, así como de to
dos los vecinos de este pueblo, 
tiene a bien comunicarles que 
toda la información que se da en 
el mencionado artículo carece 
de veracidad, pues en ningún 
momento este Ayuntamiento, 
así como tampoco la asociación 
cultural Santa Quiteria, han te
nido conocimiento de la presen
cia y posterior valoración de un 
especialista en materia históri- 
co-artística-arqueológica, que 
dejará constancia de la existen
cia de los supuestos restos visi
godos y cerámicas.

Por todo ello rogamos, a fin 
de evitar malos entendidos y po
sibles perjuicios a la asociación 
antes citada y al propio munici
pio, que la información publica
da sea desmentida en la próxi
ma publicación.

Luis Montero Gamarra 
Alcalde de Marjaliza
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B-TINGADO
Francisco Góm ez Herruz

Ecología

E
l Gobierno de Castilla-La 
Mancha va a apostar por la 
reforestación. Intentarán, 
contando con dinero euro
peo, convertir en bosque 
g ra n d e s  c a n tid a d e s  de 
terrenos. Comprobado que 
Europa es proclive a acoger 

generosamente las iniciativas en m a
teria de medio ambiente, que los es
tudios realizados por técnicos tam 
bién europeos el pasado año conclu
yen que el proceso de desertización 
que vive Castilla-La Mancha y en ge
neral todo el sur de España es mucho 
más que preocupante, que la agricul
tura tradicional va en retroceso y que 
hay grandes zonas que no cuentan ni 
con 0,5 habitantes por km2, el Gobier
no ha optado por esta medida que 
tendrá su máxima concreción en la 
provincia de Ciudad Real.

Junto a esto no es m enor el interés 
por cuanto se estima que en los próxi
mos años uno de los principales valo
res políticos de cara a la ciudadanía 
va a ser el interés que se muestre por 
lo ecológico. Ya lo dicen los especia
listas en publicidad, y no sólo lo di
cen, sino que lo aplican en sus m en
sajes publicitarios. Ya vemos cómo 
para venderte un automóvil, más que 
decirte la potencia de su motor, te 
cuentan lo poco que contamina, lo 
poco que su aire acondicionado daña 
la capa de ozono y cómo están hechos 
con material reciclable.

En esta línea la imagen que apare
ce junto a estas líneas adquiere un es
pecial significado, además de ser la 
culminación de un proceso de diez 
días en el que pasaron por Castilla- 
La Mancha importantes personajes 
de la vida pública española. Conoci
da era la presencia de los Reyes de 
España, de Felipe González, de alcal
des como los de La Coruña y Barce
lona, ministros y otros, pero no se sa
bía que la presencia de Felipe Gonzá
lez tuvo su continuidad al día siguien-

E1 escándalo de las dietas en Andalucía puede 
salpicar a las Cortes regionales de Castilla-La 
Mancha. BISAGRA ha sabido que los diputados 
regionales, excepto los que ocupan cargos en el 
gobierno regional y los miembros de la Mesa, han 
cobrado más de dos millones de pesetas cada 
uno, que no han tributado a Hacienda. La Mesa, 
para frenar el escándalo de las dietas de la re
gión, aprobó el pasado jueves un acuerdo por el 
que se exige a los grupos políticos que justifiquen 
las subvenciones del Parlamento.

En 1991 todos los parlamentarios regionales de 
Castilla-La Mancha cobraron la cantidad de 
201.163 pesetas mensuales durante los últimos 
cuatro meses del año no sujetos a retención. Sólo 
las 564.000 pesetas cobradas en concepto de in
demnización cotizaron a Hacienda. En 1992 las 
Cortes destinaron más de 70 millones de pesetas 
al año para pagar esta percepción extraordinaria 
a los parlamentarios regionales, que, por impera
tivo del Estatuto de Autonomía, no cobran suel
do ni tienen nómina. El pago a través de dietas 
se estableció como compensación por viajes, ple
nos y demás trabajos en un Parlamento regional 
que sólo tiene cuatro meses de período de sesio
nes, pero la percepción, superior a las 200.000 pe
setas, se cobra mensual a través de un talón no
minativo del Banco Exterior de España, lo que 
es considerado por algunas fuentes consultadas 
por BISAGRA como un «sueldo encubierto» no 
controlado por Hacienda.

«Estas cantidades no tienen por qué declararse 
—según un parlamentario del PP— porque se

paga por el concepto de dieta y no supera, en nin
gún caso, las 11.000pesetas, dieta máxima que per
mite la ley del IRPF cobrar y no declarar.»

Pero a pesar de que todos los parlamentarios 
cobran esta cantidad, el sistema no es el mismo 
en todos los grupos. En el grupo socialista los di
putados renunciaron a cobrar dietas a nivel in
terno y, a través de una carta a la Mesda, solici
taron que se ingresara «su cantidad» a un núme
ro de cuenta de la que es titular el PSOE. Des
pués, este partido paga, a los liberados o no li
berados, las cantidades que su Ejecutiva estable
ció y que oscilan, entre las 60.000 pesetas para 
no liberados y más de 240.000 pesetas para los 
que sí lo están.

El PP ha mantenido el sistema de percepción 
de dietas establecido por la Cámara, y cada di
putado —excepto la Mesa y el senador Moli
na— cobra mensualmente una cantidad fija, en 
talón nominativo del Banco Exterior de Espa
ña, de 240.000 pesetas, que no tributan a Ha
cienda.

En 1993 los diputados regionales del PP no 
han cobrado nada porque la Mesa no ha decidi
do el sistema de pago, pero el escándalo de las 
dietas en Andalucía ha hecho que se apruebe en 
una reunión de última hora el pasado jueves, 11 
de marzo, que los diputados declaren a la Mesa 
los ingresos que perciben como tales y los gru
pos justifiquen el gasto de la subvención que 
perciben. •

•  M. A. H.

te de hablar en Toledo ante unos cen
tenares de alcaldes de la región.

El presidente del Gobierno, que 
ese día tenía previsto marcharse una 
vez finalizado el acto, cenó en Toledo 
junto a los miembros del Consejo de 
Gobierno de la Junta y destacados di
rigentes socialistas. Al día siguiente se 
desplazó a la finca Los Quintos de 
Mora, situada en el término munici
pal toledano de Los Yébenes, donde 
se reunió de m anera más lúdica, pero 
de no menos alcance político, con im
portantes personajes.

En la fotografía tomada en Los 
Quintos, finca donde Felipe González 
ha experimentado en distintas ocasio-

Las Cortes pagaron 70 millones a los 
parlamentarios, que no tributaron a Hacienda
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Foto tomada en Los Quintos de Mora el 28 de febrero de 1993.

nes su afición por los bonsais, se pue
de ver en el centro al presidente del 
Gobierno y a José Bono, y con ellos 
están, entre otros, el juez Baltasar 
Garzón, a la derecha de Felipe Gon
zález; el presidente de la asociación 
ecologista en España Greenpeace, el 
de los Boy Scouts, el pintor Antonio 
López, Gregorio Marañón y otros, en
tre ellos López Carrasco y Concha 
Vázquez, la alcaldesa del pueblo alba- 
cetense de El Ballesteros.

Concha Vázquez me señalaba que 
no había sido la política el tema do
m inante de conversación, lo que 
ocurre es que la imagen que tenía en 
la mano, como suele decirse, vale más 
que mil palabras.

Algo tiene que influir esa capaci
dad mostrada por Bono para recono
cer con suficiente antelación las ten
dencias políticas antes de su inicio, 
para lo que dicen cuenta con la ines
timable ayuda del diputado por Alba
cete Juan de Dios Izquierdo, para que 
aparezca valorado por encima del res
to de los presidentes de comunidades 
autónomas, exceptuando el catalán, 
Jordi Pujol. Según la macroencuesta 
elaborada en noviembre por el Cen
tro de Investigaciones Sociológicas 
(CIS), la actuación de Bono es califi

cada de muy buena o buena por un 
49 por 100 de la población —la mis
ma cifra que Pujol—; el que les sigue 
es el de Baleares, con un 37 por 
100—, mientras que los que conside
ran regular su actuación son un 33 por 
100, un 12 por 
100 la califican 
de mala o muy 
mala y un 6 por 
100 no contesta.

Desde noviem
bre aquí, en la 
oposición se dice 
que la op in ión  
p ú b lica  ha ido 
variando en be
neficio de las fi
guras del PP y en 
perjuicio de las 
del PSOE. Pero 
también hay que 
considerar que el 
92 fue un año 
q u e  a p a r e c i ó  
apagado para la 
figura del presi
d e n te  reg io n a l 
por los p rob le
mas internos del 
partido y el prin
cipio del 93. No

es de extrañar que esta misma sema
na un destacado dirigente del PP me 
comentara en relación a las posibili
dades de su partido de cara a las au
tonómicas del 95 que el primer pro
blema es el rival.

En conjunto, ¿cómo calificaría la actuación del 
presidente de su com unidad autónoma?

Muy buena, 
Buena Regular Mala, 

Muy mala NS/NC

Andalucía 26 34 18 22
Aragón 31 35 8 26
Asturias 16 40 24 20
Baleares 37 38 10 15
Canarias 22 38 22 18

Cantabria 16 22 50 12
Castilla-La Mancha 49 33 12 6
Castilla-León 19 41 16 24

Cataluña 49 33 14 4

Valencia 39 34 18 9
Extremadura 33 35 18 14

Galicia 28 44 21 7
Madrid 21 46 23 10
Murcia 16 3 33 21
Navarra 29 48 14 9
País Vasco 30 42 20 6
Rioja 27 43 16 14

Datos de la macroencuesta de noviembre del Centro de Investigaciones
Sociológicas.
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PEDRO BARATO, PRESIDENTE NACIONAL DE ASAJA

C o n  una moderada autosatisfacción, Pedro Barato comienza a afrontar el día después de la marcha verde, la mayor 
movilización agraria de los últimos años, que ha conseguido llevar a Madrid a decenas de miles de agricultores para que 

la opinión pública española comprenda la crítica situación por la que atraviesa el sector agrario. Las reacciones del 
ministro de Agricultura, Pedro Solbes, quien ha llegado a decir que la protesta ha sido un éxito, han sido recibidas con el 
forzado escepticismo que años de infructuosas negociaciones han generado en el líder agrario. ASAJA y U PA  han dado 

un paso de gigante para que el sector comience a salir del atolladero al que le ha conducido una reconversión salvaje
desprovista de una financiación adecuada.

«Si no conseguimos nuestros 
objetivos con la “marcha verde” el 
campo irá a la desobediencia civil»

C
ual es su valo
ración  de la

marcha verde?
—No puede 

ser más positi
va. En dos ver
t ie n te s ;  e s ta  
marcha ha teni

do muchos enemigos, que en 
primer lugar querían mezclar

la política con nuestros pro
blemas y posteriormente con 
la sociedad urbana. No han 
conseguido ninguna de las 
dos cosas.

—¿Qué sentía cuando por 
las calles de Madrid la gente 
aplaudía desde las aceras el 
paso de decenas de miles de 
agricultores protestando por

la situación que atraviesa el 
campo?

—Una satisfacción profun
da, sobre todo porque los 
agoreros que querían crear el 
clima de enfrentamiento en
tre los agricultores y la pobla
ción de Madrid no se salie
ron con la suya. El pueblo de 
Madrid estuvo con el campo.

—Al final de la marcha en 
la Plaza de España se pudo 
ver un buen número de or
ganizaciones solidarizadas 
con su protesta. Aunque fal
taron los primeros espadas 
del Partido Popular, allí, 
junto a usted, estaban Rodri
go Rato y Alberto Ruiz-Gallar- 
dón. ¿Cree que al final la 
opinión pública ha percibido 
el carácter profesional de la 
protesta o, por el contrario, 
ha calado el mensaje de que 
la «marcha verde» estaba 
politizada en beneficio del 
Partido Popular?

—Ya he utilizado antes 
esa palabra, pero es necesa
rio repetirla: los agoreros 
han vuelto a fracasar. Duran
te las jornadas de la marcha 
hemos contado con la solida
ridad de multitud de colecti
vos, incluidos alcaldes y se
nadores del PSOE, que han 
recorrido algunos kilómetros 
junto a nosotros. Haber con
tado con la solidaridad de 
grupos como el CDS, Iz
quierda Unida, el Partido 
Popular, los verdes, la UGT 
e incluso el propio Ruiz Ma
teos, además de obispos 
como el de Ciudad Real, 
creo que deja meridiana
mente claro cuál era el sen
tido de la marcha. Nuestras 
relaciones con el Partido

Decenas de miles de agricultores han participado en la «marcha verde». En la fotografía, Pedro Barato el día en que ia marcha inició su
recorrido en la provincia de Ciudad Real.
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Popular son las mismas que 
ASAJA ha podido mante
ner a lo largo de la historia 
con otros partidos políticos. 
Esta organización es bastan
te plural, y digo bastante 
porque no podemos olvidar 
que el campo tiene una idio
sincrasia más bien conser
vadora.

fX §>®  SALIR EN LA FOTO

—¿Es cierto que ha habi
do líderes del Partido Popu
lar esperando su llamada 
para acercarse a la «marcha 
verde» con el fin de salir en 
la foto?

—ASAJA dio las mismas 
consignas al Partido Popular 
que a los demás partidos. Yo 
personalmente me encontré 
con parlamentarios del Parti
do Popular de la provincia de 
Ciudad Real y lo que les dije 
es que no quería ningún pro
tagonismo, que fueran unos 
más de los que allí nos encon
trábamos y así lo hicieron. Ni 
me pareció bien en su mo
mento ni me parece bien aho
ra que se intente capitalizar 
desde cualquier movimiento 
político un esfuerzo de los 
agricultores.

—¿No teme que tras el éxi
to de la marcha y la consi
guiente popularidad que ha 
alcanzado el presidente de 
ASAJA a través de todos los 
medios de comunicación se 
refuercen los intentos del 
Partido Popular por contar 
con usted en las próximas 
elecciones?

—Hasta ahora con Pedro 
Barato no ha tenido contacto 
ningún partido político para 
encabezar ninguna lista por 
ningún sitio. Lo dije ya en 
este mismo medio de comu
nicación: Pedro Barato tiene 
un compromiso con el campo 
y de los demás no quiere sa
ber nada. Igual que yo he te
nido un exquisito respeto ha
cia todas las instituciones, lo 
único que pide Pedro Barato 
en este momento es que lo 
dejen trabajar.

—O sea, que finalizará us
ted su mandato en ASAJA.

—No sólo lo terminaré, 
sino que si las cosas siguen 
como hasta ahora me volveré 
a presentar a la presidencia 
de ASAJA nacional.

Pedro Barato calificó de error histórico la ausencia de otras organizaciones agrarias en la «marcha verde».

®X§><§> CONFUNDIR AL CAMPO

—La mayor pega que se le 
puede poner al desarrollo de 
la «marcha verde» ha sido la 
desunión que ha vuelto a 
existir entre las organizacio
nes agrarias, habiéndose que
dado fuera COAG y CNJA, 
que por su cuenta también 
han organizado manifestacio
nes de protesta, acusando las 
dos organizaciones a ASAJA 
de haber querido capitalizar 
la protesta agraria.

—Alguien ha querido con
fundir al campo. Pero el cam
po está maduro, al campo ya 
no lo utiliza nadie, sabe dón
de tiene que ir. Creo que han

cometido un error histórico. 
Fundamentalmente, el diri
gente de la COAG, José Luis 
González, que me ha querido 
culpar de algo que no he he
cho. El campo necesita de 
una unidad de acción total, le 
sobran fotos y protagonismos 
personales. Esta gente no ha 
estado porque no ha evolu
cionado sindicalmente, no 
han sabido acoplarse a los 
nuevos tiempos. Aquí lo que 
ha ocurrido es que nadie se 
atrevía a operar a un enfermo 
que estaba muy grave. Yo de
cidí que con ayuda o sin ella 
tenía que operar a este enfer
mo. Y eso es lo que hemos 
hecho. ASAJA, tanto cuando

había otro presidente como 
ahora, nunca le ha puesto 
puertas al campo. Sólo se le 
deben poner a aquellas perso
nas que viven a costa del cam
po, no a los que representan 
al campo.

—¿Y del CNJA que me 
dice?

—Ya lo dije hace tiempo: 
la democracia hay que acep
tarla siempre, tanto cuando se 
gana como cuando se pierde. 
Estas personas que hacen uso 
de un nombre supuesto deben 
aceptarla también. Sólo les 
pido que no utilicen al cam
po de esta forma tan cruel.

—Pero el Centro Nacional 
de Jóvenes Agricultores es
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una organización profesional 
agraria reconocida actual
mente y que actúa como in
terlocutor válido de sus afi
liados ante muchas adminis
traciones.

—Siguen utilizando una 
marca que no les pertenece. 
Esta organización está rodea
da de incongruencia, en unas 
regiones la creó el PSOE y en 
otras, como en Aragón, si
guen yendo de la mano del 
Opus Dei.

< § X § > ®  UNIDAD AGRARIA

— ¿Cuál es la solución 
para conseguir de una vez 
por todas, ante los gravísi
mos problemas que aquejan 
al sector, la unidad agraria?

—La única forma de clari
ficar la situación es convocan
do elecciones urgentemente. 
Elecciones en las que partici
pen los profesionales de la 
agricultura y dejando al mar
gen a aquellas organizaciones 
agrarias que ni siquiera tienen 
macetas en sus casas.

—Supongo que estará muy 
satisfecho con las palabras y 
los hechos del ministro de 
Agricultura, Pedro Solbes, tras 
la culminación de la «marcha 
verde».

—Por supuesto. Este ha 
sido el gran triunfo del cam
po. Los agoreros, insisto, se 
han vuelto a equivocar, hasta 
el punto de que el propio mi
nistro tuvo que reconocer lo 
que en un principio apellida
ba con escepticismo. Los que 
decían que era una marcha 
política hoy reconocen la ab
soluta justificación de nuestra 
tabla reivindicativa. El ejem
plo más significativo es que el 
mismo día que finalizaba la 
marcha en Madrid, el Conse
jo de Ministros aprobaba una 
serie de medidas que serán 
enviadas al Congreso, entre 
las que destaca una de nues
tras máximas reivindicacio
nes: la desaparición de las jor
nadas teóricas, es decir lo que 
había que pagar a la Seguri
dad Social dependiendo de 
las jomadas que teóricamen
te produce una explotación. 
Por tanto, me agrada que per
sonas que se equivocaron en 
su planteamiento, criticando 
en un principio esta moviliza
ción, hayan dado marcha

atrás, diciendo, como el pro
pio ministro, que ha sido un 
éxito.

f x § ®  MILAGROS

—De todas formas, en las 
declaraciones del ministro 
hay un elemento de desespe
ranza. Pedro Solbes aseguró 
que en la actual situación no 
hay recetas milagrosas para 
el campo.

—Estoy de acuerdo. No ca
ben milagros para el campo. 
Lo que al campo le hace falta 
son fundamentalmente tres 
cosas: voluntad política para 
hacer unas leyes de defensa 
de nuestros productos, un 
presupuesto mucho más ele
vado que el actual para pagar 
lo que debemos y seguir sien
do agricultores, y la adopción 
de decisiones valientes, como 
toman los gobiernos francés, 
italiano y portugués, para que 
surtan efecto las cláusulas de 
salvaguardia y la protección 
en frontera. Esos son los mi
lagros que necesita el campo.

—Se corresponden las me
didas acordadas por el Con
sejo de Ministros con el ob
jetivo marcado para la «mar
cha verde».

—Yo ya no creo en proyec
tos ni en promesas. Llevamos 
más de dos años de promesas 
sin que se plasmen nunca en 
realidades. Lo que se percibe 
es que con estas medidas 
aprobadas el pasado viernes 
comienza a verse una volun
tad. Sin embargo, sigo siendo 
escéptico porque nos tienen 
acostumbrados a mucha para- 
femalia y a pocas realidades. 
Para empezar a creer necesi
tamos unas medidas urgentes 
para la sequía como las que 
se aprobaron en Portugal el 
año pasado y otras de tipo im
positivo, para que de una vez 
por todas paguemos los im
puestos que producen nues
tras explotaciones y no por lo 
que dice Solchaga que valen. 
Por último, el campo necesita 
financiación para pagar los 
dos billones que debe, es de
cir, más de la mitad de lo que 
producimos. O se ponen me
didas para pagar lo que debe
mos o una vez más los gran
des terratenientes, que mu
chos critican, volverán a ser 
los bancos.

—Pero el Gobierno asegu
ra que muchos de los proble
mas que ahora tiene el cam
po no son solucionables des
de su competencia, al depen
der directamente de la políti
ca agrícola marcada desde 
Bruselas.

—Eso, como todas las ver
dades a medias, es más peli
groso que una mentira abso
luta. Hay decisiones con res
pecto al campo español que 
no necesitan pasar por Bruse
las para nada. Aquí tenemos 
una banca pública, como el 
grupo Argentaría, que podría 
evitar que nos enfrentáramos 
a la banca privada y que ésta 
nos toree como lo está ha
ciendo. Para que los agricul
tores paguemos los intereses 
al ocho por ciento no hay que 
pedirle permiso a nadie. Que 
se concentren los impuestos 
en un único tipo, sin que haya 
como hasta ahora catorce, 
también es competencia ex
clusiva del Gobierno. Para 
que a los agricultores jóvenes 
que se incorporen ai sector se 
les deje exentos del impuesto 
de transmisiones no hay que 
pedir permiso a Bruselas, 
algo que ya saben en Euska- 
di, donde ya se aplica esta 
medida.

—Pedro Barato ha dicho en 
reiteradas ocasiones que el 
Gobierno ha llevado a cabo 
con el campo español, a dife
rencia de otros sectores, una 
reconversión salvaje en la 
que ha faltado el elemento 
clave, el dinero. ¿Qué recur
sos le quedarían si tras la 
«marcha verde» no se cum
plen las peticiones que la for
zaron?

—Quiero pensar que la 
marcha verde va a conseguir 
la solución de buena parte de 
los problemas que nos afec
tan. Lo que voy a decir ahora 
no es ninguna amenaza, pero 
si al campo le vuelven a to
mar el pelo, desde la respon
sabilidad que tengo en ASA
JA, lo que sí propondría a los 
órganos de gobierno es ir de 
una vez por todas a la deso
bediencia civil, a no pagar ni 
un impuesto más.

—¿Cómo ve el futuro del 
campo de Castilla-La Man
cha tras la pérdida constan
te de población activa en el 
sector como consecuencia de

la entrada en vigor de la re
forma de la política agraria 
común?

—Creo que lo definía a 
medias el otro día Miguel 
Angel Martínez en Puerto-
llano. Aunque yo no estoy de 
acuerdo con él en que por la 
convergencia hacia Europa 
el más sacrificado va a ser el 
campo español. La población 
agraria europea ha sufrido 
una transformación lenta, 
muy diferente a los vertigino
sos plazos que se están pro
duciendo en España. Con
cretamente en Castilla-La 
Mancha, el futuro de la agri
cultura lo veo en tres vertien
tes. A pesar de que el vino 
está muy mal, yo sigo creyen
do en la política vitivinícola, 
de ahí que estemos trabajan
do codo con codo con Bru
selas para que pague una or
ganización común de merca
do que beneficie a Castilla- 
La Mancha. La ganadería 
extensiva, fundamentalmen
te la oveja y la vaca, hay que 
potenciarla, porque si no, 
¿qué vamos a hacer con 
nuestras comarcas naturales 
de pastos? También hay que 
pensar en las grandes posibi
lidades que ofrece lo que yo 
llamo el cultivo social, que es 
el agroturismo y la caza. Por 
último, hay que contar con 
nuestros productos artesa
nos, como el queso, la miel, 
etcétera. Para todo esto es 
esencial el apoyo de la Con
sejería de Agricultura a tra
vés de la potenciación del 
marketing y la comercializa
ción de nuestros productos.

—¿Cree que la fusión de 
las Cajas Rurales podría be
neficiar al sector?

—Actualmente y en mi ca
lidad de empreario y agricul
tor, prefiero unas Cajas Ru
rales bien dimensionadas y 
funcionando bien antes que 
se conviertan en otro instru
mento político más maneja
do por una sola persona. Per
sonalmente creo que las Ca
jas Rurales hoy tienen mu
cho más que hacer de una 
forma individual que yendo a 
la fusión, porque hay que di
versificar el riesgo. No es 
bueno poner todos los hue
vos en el mismo cesto. •

•  PEDRO PINTADO
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T o d o s  l ^ s c r é d it o s

HIPOTECARIOS 
PARECEN IGUALES 
HASTA QUE LLEGA 

EL PAPELEO.
El B anco  B ilbao  V izcaya le  p re s e n ta  el 

C ré d ito  H ip o te c a r io  R áp id o  BBV. 

C om o su n o m b re  in d ica , d is e ñ a d o  p a ra  

to m a r  la d e la n te ra  a la  h o ra  de  g e s t io n a r  

ta sa c io n e s , e s c r itu ra s ,  im p u e s to s , 

in sc r ip c io n e s  en  el R eg is tro , 

c o m p ro b a c io n e s  lé g a le s  y o tro s  trá m ite s  

s im ila re s  q u e  de  o tra  fo rm a  p o d r ía n  

p a r e c e r le  e te rn o s .

O to rg á n d o le  h a s ta  u n  80%  so b re  el v a lo r 

de  la  ta sa c ió n , d e p e n d ie n d o  de la 

f in a l id a d  d e l c ré d ito .

C on la  m áx im a  ra p id e z  de  co n c es ió n .

Y las  co n d ic io n e s  q u e  m ás le  c o n v e n g an , 

ta n to  en  p lazo s com o  en  im p o rte s .

P ara  q u e  en  su  cam in o  a casa, no  le 

d e te n g a  u n  s im p le  m o n tó n  de p a p e le s .

C r é d i t o  H i p o t e c a r i o  R á p i d o  BBV

B A N C O  B ILB A O  V IZC A YA
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EL PISTO REGIONAL
—o o o -------------------------

El Senado 
rechaza la ley 
del 903

El Senado ha votado en 
contra de la proposición de 
ley del Grupo Popular que 
pretendía regular el acceso 
al servicio 903 de 
Telefónica mediante un 
documento aparte del 
contrato de abono a la línea 
telefónica de carácter 
básico. José Manuel 
Molina, senador popular 
por Castilla-La Mancha, 
puntualizó que deben ser 
los abonados quienes pidan 
libremente la conexión a 
unos servicios, para acabar 
«de una vez por todas con 
los efectos nocivos que 
provocan en la sociedad 
española». El PSOE fue el 
único grupo que votó en 
contra de la proposición 
presentada por el PP.
Molina aseguró que los 
socialistas han demostrado 
con su postura que 
«continúa encubriendo a 
destacados miembros de su 
partido implicados 
directamente en este 
negocio».

—OOO-------------------------

PP, contra el 
pacto industrial

El Partido Popular de 
Castilla-La Mancha ha
pedido la participación de 
los diferentes grupos 
parlamentarios en la mesa 
de seguimiento del pacto 
industrial, a raíz de un 
estudio sobre el paro en la 
región que desvela el 
aumento de éste, sobre 
todo, para jóvenes y 
mujeres. Ante «el 
agotamiento de la política 
socialista», según palabras 
de José Manuel Molina, el 
PP propone que el pacto 
industrial se revise de forma 
que las empresas rentables 
disfruten de ayudas 
económicas, y no sólo las 
de reciente creación, lo que 
permitiría a las primeras ser 
más competitivas.

Almodóvar consiguió el César 
francés por «Tacones lejanos»

El director de cine de Calzada de Calatrava, Pedro 
Almodóvar, ha conseguido un sonado éxito en Francia al 
obtener su última película Tacones lejanos, el premio César 
a la mejor película en lengua extranjera. El galardón, 
equivalente a los Oscar norteamericanos, fue recogido por 
el propio Almodóvar acompañado de la actriz Victoria 
Abril quien hizo las veces de traductora. Almodóvar señaló 
que el público francés ha sido el que mejor ha entendido la 
filosofía del largometraje que en aquel país ha sido visto 
por 1.600.000 franceses.

—OOO-----------------------------------------------------------------

Sorpresa por la retirada de Amador
El prometedor novillero albaceteño, gitano para más señas, 
ha anunciado su decisión tajante de retirarse ante la 
perplejidad y el estupor generalizado. Manuel Amador no 
ha sido explícito a la hora de explicar los motivos, 
habiendo trascendido que posee la creencia de que le falta 
algo para ser torero. «No se debe a nada en concreto, sino a 
un cúmulo de circunstancias», ha manifestado. Este fino 
novillero tenía confirmada su presencia en algunas plazas 
importantes durante esta temporada y se marcha dejando 
un sabor inmejorable al público castellano-manchego. En la 
última Feria de Albacete abrió de par en par las puertas de 
la plaza tras una faena llena de gusto y estilo.

—OOO-------------------------

Gran selección 
de quesos 
manchegos

Más de cuarenta industrias 
queseras, entre las que se 
incluyen la mitad de los 
productos de la 
Denominación de Origen 
de «Queso Manchego», 
participarán en la I  Gran 
Selección de Queso 
Manchego convocada por la 
Consejería de Agricultura 
para promocionar este 
producto. Esta campaña 
admite dos categorías: 
artesanal e industrial. El 
comité de cata estará 
formado por representantes 
de la prensa, del Instituto 
Nacional de la 
Denominación de Origen, 
el Consejo Regulador, los 
consumidores, ganaderos y 
gastrónomos. El fallo se 
dará a conocer a principios 
de abril en Ciudad Real, en 
la II Feria Regional del 
Queso Manchego 
(Quesoman).

—OOO-------------------------

Félix Madero, 
nuevo director 
de «Al Día»

El periodista toledano 
Félix Madero sustituirá 
a Javier González Ferrari
al frente del programa 
informativo «Al Día», 
de Onda Cero. La 
salida de Ferrari, que deja 
además la cadena, ha sido 
provocada por la reducción 
del informativo en media 
hora de la habitual duración 
de 6 a 8.30. Con ello se 
pretendía ampliar el 
programa «Protagonistas» 
de Luis del Olmo, 
programa de mayor 
audiencia y captar así más 
publicidad. Por otra parte, 
Fernando Onega reconoció 
que Onda Cero había 
sufrido pérdidas por valor 
de 2.000 millones de 
pesetas. Onega ha 
declarado que la cadena 
tendrá en 1993 un balance 
en equilibrio.
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C a r i n a  < £

Venga a ver el nuevo Toyota Carina S  a su concesionario Toyota más cercano y se 
llevará una auténtica sorpresa: Por robustez y fiabilidad, parece alemán. Por estilo, 
italiano. Por seguridad, sueco. Y por equipamiento, inglés.
Pero todo es falso. El Carina £ * es un auténtico Toyota.
(Transporte y rtiatriculación no incluidos).

* T o d a s  las u n id a d e s  en  s to c k  e q u ip a n  L la n ta s  d e  A le a c ió n , A lrb a g , A B S  y A ire  A c o n d ic io n a d o , no  in c lu id o s  en el P re c io  Base.

DESDE 2.634.038 Ptas*

G A R A N T I A

ó 1 OO.OOOKm.

® 'T O Y O T A
LA TECNOLOGIA DE LA SENCILLEZ

TOYOTA EUROCARE. ASISTENCIA 24 HORAS

AUTO RAID, S. L. TAJAUTO, S. A.
Autovía Madrid-Toledo, Km. 63,300
Teléf. 35 36 75
Olías del Rey (Toledo)

Avda. Francisco Aguirre, 179 
Teléis. 82 18 11-82 18 77 
Talavera de la Reina (Toledo)
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] V Í  ientras que los vecinos de Orgaz se manifestaban en Toledo en contra de la 
segregación de su término en favor del de Sonseca, los empresarios de esta última 

localidad siguen defendiendo la decisión del consejo de Gobierno por creer que con la 
segregación se regulará la edificación «salvaje» de la zona, potenciándose, 

económicamente, una comarca que a través de las industrias del mueble, el textil y el 
mazapán da de comer a cientos de trabajadores.

SONSECA CONSIDERA QUE AHORA 
SE CREARAN MAS EMPRESAS

Sonseca-Orgaz: 
la lucha por la tierra

A / estar a 9 kilómetros 
t k  de Orgaz, su ayunta- 

miento no ha pocli- 
do nunca desarro- 

t  llar la zona ni do-
tarla de los servi- 

£  \ :y \  cios correspon-
dientes, favore

ciendo así la edificación clan
destina y salvaje», indicaba a 
BISAGRA el alcalde de 
Sonseca, Antonio Cerrillo, 
explicando los motivos por 
los que esta localidad solici
tó en el 88 las 121 hectáreas 
de Orgaz. Durante varios 
años, las distintas corpora
ciones de esta última locali
dad han permitido, en la 
zona afectada por el decreto 
de segregación, la construc
ción de numerosas indus
trias, ateniéndose al interés 
social de las mismas, empre
sas que hasta ahora han pa
gado sus impuestos en Orgaz 
—por pertenecer a este tér
mino— y que, sin embargo, 
han recibido los servicios de 
Sonseca. Actualmente, en 
estos terrenos, calificados 
como rústicos, no sólo se han 
situado cerca de 20 indus
trias, según el Ayuntamiento 
de Sonseca, también unas 
ocho viviendas. Estas últimas 
edificaciones cuentan con li
cencia de casa de guarda 
pero la mayoría de ellas son 
lujosos chalets, algunos, in
cluso, con piscina climatiza- 
da.

«Esto es un desmadre», co

mentaba Juan Palencia, em
presario que tiene una indus
tria de muebles en la zona a 
segregar, «lo único que que
remos son soluciones. Nos es
tán haciendo polvo». Desde 
el mes de septiembre, Juan 
Palencia tiene solicitada la 
ampliación de su local y más 
de cien muebles de baño es
tán pendientes de lacar al no 
disponer de espacio. Lo cier
to es que Sonseca tiene ne
cesidad de construir, la ley 
de suelo ya no contempla el 
carácter social para edificar 
en suelo rústico y la comisión 
Provincial de Urbanismo de
niega licencias constante
mente. Ante esta angustiosa 
situación, muchos vecinos 
construyen sin tener los pape
les, otros, más cautos, no se 
atreven y esperan impacien
tes a que el terreno sea de
clarado industrial. Además 
hay demandadas varias am
pliaciones, como la de Javier 
Palencia. La confusión es to
tal. Por toda la zona se han 
im plantado edificaciones 
inadecuadas, sin calles ni ali
neación alguna y numerosas 
iniciativas aguardan reteni
das. Con la segregación el 
Ayuntamiento de Sonseca 
pretende regular y canalizar 
la prestación de servicios a 
todas estas empresas, crean
do un polígono industrial. 
Los empresarios de Sonseca 
confían en que con la agre
gación de las 120 hectáreas

de Orgaz, puedan solucio
narse, definitivamente, sus 
problemas, «es interesante y 
muy necesaria», apuntaba 
Antonio Lumbreras, que tie
ne en la zona una fábrica de 
géneros de punto, «nosotros 
hicimos una nave pero Orgaz 
no nos dio los servicios», aña
día. «Si esto estuviera arregla
do, aquí habría muchas más 
empresas», añadía otro in
dustrial.

m m  A NUEVE KILOMETROS DE 
DISTANCIA

Orgaz está de acuerdo con 
la planificación urbana e in
dustrial de la zona pero di
fiere en la forma de llevarla 
a cabo. No comparte que 
para organizar esas tierras se 
haya tenido que llegar a la 
segregación y de siempre ha 
apostado por la gestión con
junta y mancomunada, man
teniendo la titularidad de las 
fincas, pero para los sonseca
nos como Antonio Martín, 
propietario de una fábrica de 
muebles, «es muy difícil con
trolar y dar seivicios a nueve 
kilómetros de distancia».

Juan Cerdeño cuenta con 
una empresa de más de 25 
trabajadores en el casco ur
bano, «estoy en un sitio pe
queño y no puedo ampliar
me». Cerdeño considera jus
ta la determinación del Con
sejo de Gobierno, «ése es el 
sitio por donde el pueblo está

El auge de la industria en Sonse

creciendo» y era de la misma 
opinión que Teófilo Hernán
dez, propietario de una fábri
ca de montaje de muebles: 
«Es el único lugar posible cer
ca de la carretera.» «A la in
dustria no se le puede obligar 
a que se desarrolle en el mon
te», apuntaba otro conocido 
empresario. «Ellos han sido 
incapaces de parar el desarro
llo cerca de la carretera», aña
día. «A nadie le gusta que le 
quiten nada pero no tenemos 
otro sitio, Fuentetechada es un 
polígono muy caro», señala
ba, en el mismo sentido, 
Francisco Martín, presiden
te de la Organización de Pro- 
f e s io n a le s  A u tó n o m o s  
(OPA) de Sonseca.

Desde el ayuntamiento, el 
teniente alcalde, Germán 
Guerrero, explicó a BISA
GRA que la solicitud de se
gregar se justificó, igualmen
te, en que el quebranto eco
nómico para Orgaz era míni
mo, «lo que genera la zona al 
Ayuntamiento de Orgaz no re-

14
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #269, 14/3/1993.



L as  tierras de 
Sonseca son de 
poca calidad.

Sonseca en tres 
ocasiones ha 
segregado término 
de Orgaz.

Ligero
crecimiento del 
sector servicios.

ha estado motivado por la escasez de suelo que, a la vez, ha provocado la segregación de parte del término de Orgaz.

presenta el 0,17 por 100 de su 
presupuesto», así como en da
tos históricos, «las fincas que 
se segregan-, a principios del 
XIX, no pertenecían a ningu
no de los dos términos y te
nían jurisdicción propia».

® X § ®  LA MANRESA CASTELLANA

La falta de término muni
cipal, en comparación con 
las poblaciones limítrofes, ha 
sido una constante en la his
toria de Sonseca. Precisa
mente, la escasez de tierras y 
la poca calidad de las mismas 
para soportar una población 
que ya empezaba a ser nu
merosa, a principios de siglo, 
fueron los factores que mo
tivaron, en los primeros años 
del XX, el desarrollo de la 
industria, que em pezó a 
afianzarse en tres sectores, 
principalmente: textil, con 
las pequeñas fábricas de hi
lado; dulces, que darían lu
gar luego a las grandes em
presas mazapaneras de la ac

tualidad, y muebles. En los 
años 20 Sonseca era conoci
da como la Manresa castella
na. Los flujos migratorios 
eran escasos y el pueblo ab
sorbía con sus industrias los 
excedentes del sector prima
rio. La expansión económica 
muy pronto llevaría a la ne
cesidad de terrenos, produ
ciéndose en el año 58 la pri
mera segregación del térmi
no de Orgaz, incorporándo
se a Sonseca el barrio de los 
Americanos. En el 71 llega
ría una segunda segregación, 
también de parte de Orgaz, 
afectando, esta última, al pa
seo de las Moreras.

En la actualidad, los tres 
sectores mencionados ante
riormente se han asentado, y, 
además, empieza a atisbarse 
un ligero crecimiento del 
sector servicios. Situadas en 
el caso urbano existen 39 in
dustrias de textil, 32 de mue
bles y seis de mazapán, que 
«deberían estar en las zonas 
urbanísticas más caracteriza

das», ap u n tab a  Germán 
Guerrero, teniente alcalde 
de la localidad. El desarrollo 
económico, en pocos años, 
ha sido enorme hasta el pun
to de que Sonseca ha llega
do a tener —según los res
ponsables municipales— una 
renta per cápita de las más 
altas de España. Prueba del 
crecimiento son los cuatro 
centros de transformación 
eléctrica que, desde el 87, 
Iberdrola ha tenido que ins
talar.

<§>fX§ RECESION ECONOMICA

Dedicadas a la madera hay 
ochocientas personas, según 
Angel Dorado, representante 
sindical de CC 0 0 .  y no sólo 
de Sonseca. Los empleados 
proceden de pueblos vecinos 
como Ajofrín, Mazaram- 
broz, Los Yébenes, Mora e 
incluso Orgaz. El mueble se 
trabaja para la exportación, 
sobre todo, a Alemania y 
Francia. Pero la crisis y la re

cesión están afectando a este 
tipo de empresas: Muebles 
Moraleda, una de las más 
significativas, tiene abierto 
un expediente de regulación 
de empleo desde el mes de 
diciembre. En total hay cen
sadas cien fábricas, la mayo
ría con economía social, y de 
las mismas, 70 no superan 
los 8 trabajadores. Angel 
Rojas, presidente de los pe
queños empresarios, señala
ba como dificultades el he
cho de actuar para las gran
des firmas y no sólo para las 
locales. Con el objetivo de 
dar a conocer sus productos, 
este tipo de empresarios ha 
preparado una feria que se 
celebrará en Sonseca el 18 
de este mes. La poca forma
ción, a juicio de Angel Ro
jas, es otro de los inconve
nientes con el que se enfren
tan los pequeños empresa
rios.

El textil es el segundo sec
tor más importante, siendo la 
empresa mayor, Manufactu-
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«Orgaz ni se compra 
ni se vende»

Más de mil quinientos vecinos de Orgaz recorrieron las calles de Toledo para pedir al 
presidente regional, José Bono, que dé marcha atrás al decreto de segregación 

de parte de su término.

Las calles de Orgaz 
permanecieron vacías 
durante toda la mañana del 
pasado martes. La 
práctica totalidad de los 
vecinos de esta población 
viajaron hasta Toledo para 
participar, activamente, 
en la manifestación que, en 
contra de la segregación 
de parte de su término en 
favor del de Sonseca, 
había organizado el 
ayuntamiento.
El objetivo principal era 
demostrar que «hay un 
pueblo unido por su tierra, 
sin colores políticos. Que 
no hay manipulaciones de 
ninguna clase ni cosas 
raras», según el alcalde de 
Orgaz, Lucas Sánchez.
Un propósito que, al 
menos, en cuanto al 
número de manifestantes se 
cumplió, sobradamente, 
teniendo en cuenta que 
Orgaz tiene 2.600 
habitantes. Desde el 
ayuntamiento se 
esperaba una concurrencia 
de unas mil personas.
Según los organizadores, 
hasta la capital 
castellano-manchega se 
desplazaron unos mil 
ochocientos orgaceños. 
Dieciséis autobuses 
salieron de esta localidad 
cargados de gente, 
aparte de numerosos coches 
particulares. Los 
trabajadores y estudiantes 
de esta población que se 
encuentran habitualmente 
en Toledo quisieron 
también sumarse a la 
protesta.
La manifestación salió de la 
consejería de
Administraciones Públicas. 
Un grupo de niños abría 
la comitiva con una 
pancarta en la que se 
podía leer «queremos 
justicia». Les seguían los 
once concejales de la 
corporación con su 
alcalde, Lucas Sánchez, a la 
cabeza y, después, los 
cientos de vecinos coreando

constantemente frases 
alusivas en contra del 
decreto de segregación: 
«Orgaz, ni se compra ni se 
vende», «Torres, 
traicionero, te vendes por 
dinero» o «Bono al 
palomar y deja su terreno a 
Orgaz». La
manifestación, que comenzó 
a eso de las once de la 
mañana, llegó a la plaza de 
Zocodóver sobre la una 
de la tarde, destacando de 
la misma la total 
ausencia de incidentes.

<§X§<1 MANCOMUNIDAD DE 
SERVICIOS

Tres manifiestos se habían 
leído en
Administraciones Públicas y 
los mismos se volvieron a 
leer frente a la Delegación 
del Gobierno. En medio 
de aplausos, el alcalde de 
Orgaz, Lucas Sánchez, 
recordó las razones por las 
que el pueblo de Orgaz 
dice no a la segregación: 
«Perjudica a los intereses 
de todos los orgaceños, 
haciéndolos más pobres y 
miserables y más rico e 
industrial al pueblo de 
Sonseca.» El decreto, según 
Lucas Sánchez, carece 
de fuerza tanto política 
como jurídica, ya que 
«todas las alternativas que 
hemos planteado no han 
sido tenidas en 
consideración». Opciones 
estas, como la actuación 
conjunta o la propuesta 
de mancomunarse, «nosotros 
queremos legalizar la 
situación de esas empresas 
pero sin necesidad de 
segregar», indicaba a 
BISAGRA el primer 
edil, que explicaba, además, 
cómo Orgaz puede 
facilitar los servicios a las 
industrias que se sitúen 
en la zona mediante el 
polígono privado de 
Fuentetechada. «Las 
compensaciones que nos 
ofrecen no son de por vida

—continuaba— y sería 
mucho el dinero que dejaría 
de recaudarse en Orgaz 
por el Impuesto de 
Actividades Económicas 
(IAE).» Por otra parte, 
Lucas Sánchez negó el 
hecho de que Sonseca no 
tenga término y apuntó 
que la decisión de 
segregación peijudica a 
la comarca, ya que favorece 
la especulación que 
supone pasar de un valor de 
80 pesetas el metro 
cuadrado a 10.000.

® x § #  POR PRINCIPIOS

Pero los orgaceños 
están en contra de la 
segregación, sobre todo 
por cuestiones 
sentimentales y de 
principios, «amamos a 
nuestro pueblo y por 
obligación y honradez 
debemos defenderlo hasta las 
últimas consecuencias», 
según Lucas Sánchez, o 
como decía uno de los 
numerosos manifestantes: 
«Porque el terreno tiene 
un valor histórico, es 
patrimonio cultural y nos 
lo quieren quitar por el 
morro. Sólo reclamamos 
lo que es nuestro, 
un término municipal 
delegado de nuestros 
antepasados», añadía 
otro vecino. «Nos 
han quitado los servicios 
sanitarios, los veterinarios, 
pronto puede que a los niños 
los lleven a otro pueblo; 
ya está bien de jugar a

perdedores.»
Por todo lo anterior, el 
alcalde de Orgaz, Lucas 
Sánchez, volvió a pedir la 
dimisión del consejero 
de Administraciones 
Públicas, Siró Torres, y 
la reconsideración del 
presidente regional, José 
Bono, de la decisión, 
«totalmente injusta» de 
segregar, solicitándole, una 
vez más, que el Consejo 
de Gobierno dé marcha 
atrás.
La manifestación fue 
apoyada por un paro 
general, secundado éste al 
cien por cien: 
panaderías, pescaderías o 
industrias metalúrgicas 
fueron cerradas al igual que 
el colegio público de la 
localidad, que suspendió las 
clases.
El alcalde de Orgaz, Lucas 
Sánchez, dudaba de la 
reacción de los 
representantes 
regionales, después de la 
protesta, «es un arma de 
doble filo y podrían 
cabrearse», pero aun así 
el pueblo continuará 
movilizándose y para el 
próximo 18 —día en el que 
se entregará el recurso— 
ya hay preparada una nueva 
manifestación, esta vez 
en Orgaz. Y si todo 
continúa igual, los once 
concejales mantienen su 
postura inicial de 
dimitir. •

•  VICTORIA JIMENEZ 
FOTO: BARRI
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El Ayuntamiento de Sonseca quiere crear un polígono industrial para regular la situación de las empresas.

ras Aguado. Juan Cerdeño, 
vicepresidente de la Asocia
ción Provincial, explicaba 

ue «ahora está bastante bajo 
e pedidos. Desde enero sólo 

se han renovado el 30 por 100 
de los contratos», añadía, 
aunque más adelante —se
gún Cerdeño— se espera que 
mejore: «Hay muy buenas 
perspectivas para junio.» Una 
de las principales caracterís
ticas del textil es que los em-

Puente del Arzobispo solicitó, 
hace unos años, la 
segregación de parte del 
término de la vecina 
población de Alcolea de Tajo. 
Puente del Arzobispo no 
tiene tierras; con apenas cien 
hectáreas, su término es el 
segundo más pequeño de 
España. Necesitaba espacio 
para extender su industria, 
basada, principalmente, en la 
cerámica y solicitó la 
agregación de mil doscientas 
hectáreas de Alcolea, según el 
alcalde de este municipio,

presarios de este ramo co
mercializan el artículo ellos 
mismos, «se fabrica el pro
ducto y se hace llegar hasta 
el consumidor directamen
te». Tan sólo un 20 por 100 
de las fábricas producen 
para intermediarios, expli
caba Juan Cerdeño. Por 
otra parte, es difícil calcular 
el número de personas que 
trabajan en economía su
mergida aunque se sabe que

Desiderio Muñoz. En el año
86 los representantes 
regionales fallaron a favor de 
Puente. No hubo acuerdo 
entre los dos municipios y 
Alcolea recurrió la decisión al 
Tribunal Supremo.
Varios años pasaron hasta 
que, finalmente, la Justicia 
dictaminó a favor de Alcolea 
de Tajo, basándose —según 
su alcalde, Desiderio 
Muñoz— en que el 
expediente de segregación 
estaba mal hecho y en él no 
se habían tenido en cuenta

son numerosos los trabaja
dores que se encuentran en 
esta situación. En cuanto al 
mazapán, en temporada, su
pera los mil trabajadores. 
Delaviuda, por ejemplo, lle
ga a tener 500.

De siempre, Sonseca se ha 
distinguido por tener un es
píritu emprendedor que ha 
favorecido la creación de in
dustrias pero no es menos 
destacable la capacidad de

las compensaciones.
Alberche del Caudillo
pretende ser, desde la 
legislatura pasada, un 
municipio y no como es, 
ahora, una entidad local 
menor, dependiente de 
Caleras y Chozas. De llegar a 
aceptarse esta propuesta 
—según José Enrique Ulla, 
alcalde de Alberche—, esta 
última localidad tendría que 
segregar parte de las tierras 
de Caleras para que éstas 
formen parte de su término 
municipal.

O onseca tiene 
una de las rentas 
per cápita más 
altas.

previsión de este pueblo, que 
ha ahorrado dinero a base de 
muchas horas de trabajo, «los 
salarios son bastante bajos», 
señalaba, en este sentido, el 
representante de CC OO, 
Angel Dorado, y «los sonse
canos han tenido que hacer 
horas y horas extraordinarias 
en la madera o en el textil 
para guardar algo».

Y así andan las cosas. Son
seca no parece que vaya a 
dejar de crecer, a pesar de la 
crisis. Pero su problema es el 
mismo de siempre: no tiene 
mucho terreno para elegir y 
el que le interesa pertenece 
a un pueblo vecino que tam
poco parece que lo vaya a 
dar fácilmente. •

•  VICTORIA JIMENEZ 
FOTOS: BARRI

Marcha atrás a la segregación de Alcolea
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E l  PP ha decidido acabar de una vez con la polémica 
suscitada con el alcalde de Navalcán, Sixto López. Desde 

Madrid se ha recomendado que «se deje de hacer tonterías» 
y Alvarez Cascos ha pedido a Mariano Alvarez un dossier 

de prensa. En el PSOE, por otra parte, no ha sentado nada 
bien la participación de tres de sus concejales en la 

manifestación de apoyo a los tres violadores.

MIENTRAS MOLINA 
«SE DESMARCA»

Aznar pide, a través 
de Alvarez Cascos, 

explicaciones sobre
A instancias de Aznar, el secretario general del PP, Francisco Alvarez Cascos, ha pedido 

u n «dossier» de todo lo publicado sobre Sixto López.

pez sobre su postura ante la 
sentencia. El alcalde de Na
valcán aseguró que sus pala
bras habían sido malinter- 
pretadas y tergiversadas por 
los medios de comunicación.

Una vez que se pidió a 
cada uno de los miembros 
del Comité que mostrase su 
personal acatamiento de la 
sentencia, se redactó un co
municado que no deja lugar 
a dudas. Este documento fue 
hecho público al día siguien
te, junto con otro del propio 
Sixto López, en el que que
ría dejar clara su postura de 
apoyo a los postulados de su 
partido con respecto a la Jus
ticia y el delito de violación, 
«ante la imposibilidad demos
trada de distinción entre mi 
opinión particular y la ins
titucional».

El comunicado de la eje
cutiva provincial era mucho 
más contundente. Dicho do
cumento, en su párrafo ter
cero, desautoriza «cualquier 
actuación o manifestación 
hecha, o que se haga en el fu 
turo, tanto por Sixto López 
cuanto por cualquier afiliado 
al partido, que no respete o

M olina: «Nunca 
he juzgado las 
opiniones de mis 
alcaldes y no lo 
voy a hacer 
ahora.»

L ó p ez:«Mis 
palabras se han 
tergiversado.»

a cúpula nacional del PP 
ha decidido, de una vez 
por todas, «tomar car
tas» en el «caso Naval
cán». Recientem ente, 
dirigentes nacionales deí 
Partido Popular, próxi
mos a su secretario ge

neral, Francisco Alvarez 
Cascos, se pusieron en con
tacto con el presidente pro
vincial, Mariano Alvarez, 
para pedirle explicaciones 
por la actitud del alcalde na- 
valqueño, Sixto López, res
pecto a la sentencia de la Au
diencia de Toledo por la que 
se condenaba a cuarenta y 
cuatro años de prisión a cada 
uno de los tres acusados de 
la violación de la joven defi
ciente mental Begoña Sán
chez. «Dejaos de tonterías», 
fueron los términos en que se 
expresaron dichos dirigentes. 
Inmediatamente, el máximo 
dirigente provincial del PP 
solicitó entrevistarse con Al
varez Cascos, quien pidió 
que se le enviase un dossier 
de prensa que incluyera todo 
lo que se había publicado so
bre el asunto. Fuentes popu
lares de la calle Génova han

asegurado que el presidente 
del PP, José María Aznar, 
quien ya fue informado de 
todo el asunto por la aboga
da de Begoña, la diputada de 
IU Cristina Almeida, está 
bastante «enfadado» con Six
to López, de quien el máxi
mo dirigente popular no 
guarda p recisam en te  un 
buen recuerdo. Hace unos 
años, el primer edil naval- 
queño, a la sazón secretario 
general adjunto de AP —en 
la etapa de Antonio Hernán
dez Mancha en la presiden
cia—, intentó «moverla silla» 
al propio Aznar cuando éste 
era presidente de Castilla y 
León.

§ m ®  REACCION

Pese a que las fuentes con
sultadas por BISAGRA nie
gan que se hayan dado ins
trucciones desde Madrid con 
respecto al «affaire López», lo 
cierto es que la reacción de 
la ejecutiva provincial no se 
ha hecho esperar. El pasado 
martes 9, en el Comité Eje
cutivo Provincial se pidieron 
explicaciones al propio Ló-
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defienda la independencia ju 
dicial, la aplicación rigurosa 
de la ley a los delincuentes y 
la defensa de las libertades». 
El escrito, en el que se reite
ra el acatamiento de la sen
tencia y la condena a los de
litos contra la libertad sexual, 
no escatima ataques a IU y 
PSOE. En él se pide a am
bos partidos que se expli
quen sobre la presencia de 
algunos de sus afiliados y 
concejales en la manifesta
ción celebrada en Navalcán 
el sábado 6, y a la que asis
tieron unas 700 personas.

El mismo día en que el 
Comité Ejecutivo Provincial 
se reunía, por la mañana, el 
presidente regional, José 
Manuel Molina, retaba a 
Cristina Almeida a que pi
diese explicaciones «al señor 
Bono por la asistencia de tres 
concejales de su partido a la 
manifestación, al igual que 
hizo conmigo». El presidente 
regional, duramente critica
do por IU por su actitud rea
cia, hasta ese momento, a to
mar postura en todo el asun
to, añadió que «nunca he juz
gado públicamente las decla
raciones de los alcaldes de mi 
partido, esté de acuerdo o no 
con ellos, y no voy a hacerlo 
ahora». Molina se desmar
caba

f X § X §  «SE HAN EQUIVOCADO»

La presencia de tres con
cejales socialistas en la mani
festación convocada en Na
valcán en apoyo a los tres 
violadores también ha levan
tado resquemores en las filas 
del PSOE. Fúentes de la di
rección regional han mani
festado que «los compañeros 
que han acudido a la mani
festación se han equivocado 
de aniba a abajo, ya que no 
tenían ninguna necesidad de 
decantarse». El hecho de que 
dos de ellos fuesen familiares 
de los tres condenados no 
justifica, según las mismas 
fuentes, su participación. No 
obstante, no se prevé ningún 
tipo de expediente contra 
ellos, pues, en palabras del 
presidente de la Agrupación 
local del PSOE en Navalcán 
y concejal del Ayuntamiento, 
Angel Muñoz, este hecho «no 
tiene gran importancia».

Sixto López.

Muñoz sí se ha mostrado 
más contundente con Sixto 
López, quien, a su juicio, «ha 
llevado a degradar a todo un 
pueblo». El concejal socialis
ta ha dejado claro que «en 
vista de que dos de los conce
jales eran familiares de los

condenados y pensaban ir, les 
avisé que no comentaran 
nada y me informasen pos
teriormente».

Por su parte, el Colegio 
de Abogados de Toledo se 
ha sumado a las numerosas 
reacciones surgidas tras los

f/Á
F le n te  populares 
aseguran que Aznar 
está «muy enfadado» 
con Sixto López.

S e  descarta que 
haya expedientes 
contra los tres 
concejales 
socialistas que 
participaron en la 
manifestación.

acontecimientos de Naval
cán. En una nota pública, 
este organismo muestra «su 
preocupación por actitudes 
que desbordan la libertad de 
expresión y atenían contra el 
principio de independencia 
de nuestro tribunales, ele
mental en un Estado de de
recho». El Colegio de Abo
gados ha destacado que la 
revisión de los pronuncia
mientos judiciales sólo es 
posible a través «de los cau
ces establecidos en Derecho, 
debiendo rechazar cualquier 
otra vía».

•  JESUS RUBIO

En el PSOE regional consideran que los concejales que participaron en la manifestación «se han equivocado de arriba a abajo».
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O  Prevención 
contra el 
cáncer, bajo 
mínimos

El Hospital Virgen de la 
Salud ha visto cómo se 
desmantelaba otra de sus 
consultas, en esta ocasión, la 
de prevención y diagnóstico 
precoz de cáncer, que 
funcionaba desde hacía 
quince años. La Junta de 
Personal ha denunciado que, 
de siete profesionales —entre 
facultativos, ATS y 
administrativos—, en la 
actualidad sólo quedan el jefe 
de sección y una ATS. 
Aunque en el año 92 aún se 
realizaron 6.968 citologías y 
61 biopsias endometriales,
«en el 93 es una simple 
consulta ginecológica donde 
no se realiza ninguna de las 
técnicas descritas ni informes 
por escrito por carecer de 
administrativo», según un 
comunicado de la Junta de 
Personal.

LA
SEMANA

Nadie da explicaciones de la 
desaparición de los libros de cuentas 
del Ayuntamiento de Malpica de 
Tajo que rige un diputado 
provincial socialista, Angel Morales. 
Su partido, el PSOE, no parece 
inquieto por este alcalde que toca el 
dinero público sin contar con nadie 
y que se niega a una comisión de 
investigación. En Malpica, las 
cuentas no están claras, los libros 
desaparecen y el PSOE ni se 
inmuta. Los populares en la 
Diputación están elaborando un 
dossier para llevarlo al pleno de la 
institución y pedir la dimisión de un
alcalde que cuanto menos ha 
demostrado ser un mal gestor.

O  Arija, preocupado por el casco 
histórico

Alfredo Arija, secretario provincial del PSOE, ha defendido en 
el Senado la actuación urgente de la Administración en la 
rehabilitación de los cascos históricos. Esta moción ha sido 
inspirada por Joaquín Sánchez Garrido, también aspirante al 
Senado, que ha visto su propuesta de financiación de los 
Cascos Patrimonio de la Humanidad rechazada por el ministro 
José Borrell. En esta moción Arija pide un compromiso al 
gobierno de Felipe González para definir y contrastar un plan 
de actuaciones para ciudades históricas con cascos de grandes 
dimensiones y, a ser posible, declaradas Patrimonio de la 
Humanidad.

O  Izquierda Unida quiere elaborar las listas 
electorales

La coalición IU en Castilla-La Mancha quiere iniciar en breve el proceso de 
elaboración de listas a los próximos comicios electorales en las cinco provincias de la 
región. Los dirigentes de la coalición que el próximo día 17 reciben a Julio Anguita 
en Toledo, quieren tener cerradas las listas el próximo mes de abril, según el 
acuerdo adoptado por la última comisión regional de IU, para evitar sorpresas de 
última hora y la reorganización del sector crítico que ya controla todas las 
agrupaciones del PCE en la región excepto la de Albacete.

O  Los críticos piden 
un cambio de 
modos en el PSOE

Los críticos del PSOE , reunidos en 
Pulgar, van a elaborar un documento 
en el que se solicita que la dirección 
cambie los modos de actuación y 
haga más caso al partido y a sus 
militantes. En este encuentro, los 
críticos pidieron a los militantes 
socialistas que «hablen claro» sobre 
los problemas que detecten, sin 
miedo y dentro de los órganos 
internos de la organización. En ese 
documento se establece su rechazo a 
la acumulación de cargos públicos e 
institucionales en manos de una sola 
persona.
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POLTRONAS 
Y

M agdalena Aguilar

Promesas en 
el aire
★  Joaquín Sánchez Garrido ha hecho examen de 

Conciencia en su partido. Durante su comparecen
cia habló de los 7.000 millones de pesetas que tie

ne presupuestados, pero sobre todo se extendió sobre dos 
temas que preocupan a los toledanos en general y al PSOE 
en particular: la cesión de los terrenos de la fábrica de ar
mas y el AVE Madrid-Toledo. Lo primero es una promesa 
electoral del PSOE avalada por los ministros de Defensa y 
de Economía, que confirmaron la cesión al presidente José 
Bono. Lo segundo no es una promesa electoral pero se uti
lizó en la campaña como un proyecto del PSOE que se iba 
a realizar en esta legislatura.

★  Sánchez Garrido insistió en que la cesión es una 
realidad, pero no explicó por qué no se han escri
turado los famosos 10.000 metros cuadrados para 

la construcción del aulario en el futuro campus universita
rio de la fábrica de armas y, lo que es más grave, que nadie 
sabe en qué lugar de las más de 70 hectáreas de terreno 
está ubicada esa parcela. Defensa parece tener claro que
no cede nada hasta que el Ayuntamiento cumpla los com
promisos firmados en el año 85, cuando se cedió la Escue
la de Gimnasia, por los que tenía que dar vía libre a la cons
trucción de 175 viviendas en los terrenos de la fábrica de 
armas que reclamó después la familia Leyún y actualmente 
está en manos de dos constructores. Y, además, ceder sue
lo para la construcción de 100 viviendas en la zona de 
Carrasco y licencia para otras 180 en el Cuartel de San Lá
zaro. Estos proyectos están parados porque en la fábrica no 
dan la licencia aduciendo que los terrenos están en litigio. 
En Carrasco el terreno cedido no está libre de cargas y De
fensa no lo acepta, y en el Cuartel de San Lázaro el Ayun
tamiento ha pedido que se eliminen 36 viviendas de las 150 
acordadas. Esta situación tiene paralizado todo, por lo que 
es más que probable que la nueva Facultad de Ciencias Ju
rídicas que se proyecta en la fábrica no se realice en los pla
zos fijados y que la promesa electoral se quede en eso, en 
promesa.

★  El AVE Madrid-Toledo es el otro gran misterio 
no desvelado por Sánchez Garrido a sus compa
ñeros de partido. El próximo día 10 se entrevista 

con José Borrell, el ministro que junto con el de Defensa 
más quebraderos de cabeza le producen. El AVE no apa
rece en el Plan de Infraestructuras, ¡claro que dicen que 
porque no hace falta, es seguro!, y las dudas sobre fechas, 
costes y proyecto no las resuelve nadie. ★

★  Los populares se enfrentan a una nueva batalla in
terna. La elección de la Junta Local no va a ser 
un camino de rosas. Agustín Conde de la mano 

de José Manuel Molina, no quiere perder la baza de Tole
do y ya han elaborado una candidatura alternativa que se 
batirá con la de Mariano Alvarez. Molina y Conde propo
nen como candidato a José Gamarra, ex presidente de Nue
vas Generaciones y protagonista del único conato de opo
sición a Mariano Alvarez en el Congreso provincial. Junto 
a él algunos concejales de Toledo, aunque los más signifi
cativos, Tomás Martín Peñato y César Gómez Benayas, el 
anterior candidato de Molina, se han alejado de la lista por 
recomendación de la Dirección Provincial.

O  Unos 2.000 millones para la 
Jara y la Sierra de San Vicente

Juan Manuel Eguiagaray, ministro de Administraciones 
Públicas, comunicó al presidente de la Diputación, Adolfo 
González Revenga, que los Planes de Acción Especial 
para las comarcas de la Jara y la Sierra de San Vicente 
serán remitidos al Consejo de Ministros «para su definitiva 
aprobación y puesta en marcha inmediata». Este visto 
bueno por parte del Gobierno central supondrá una 
inversión de casi 2.000 millones de pesetas en obras de 
infraestructura en los 52 municipios toledanos que 
constituyen estas dos comarcas, aportando el Ministerio 
de Administraciones unos 700 millones y el resto la 
Diputación y los propios ayuntamientos implicados. Entre 
1993 y 1996 se realizarán según estos planes especiales, 
obras de abastecimiento de agua, pavimentación y otras 
de equipamiento local, que según Adolfo González 
Revenga ayudarán al despegue definitivo de las dos 
comarcas, «procurando su progreso social y económico».

O  Sabiniano Santos, S. L , sigue 
sin encontrar apoyo financiero

El plazo dado a Sabiniano Santos, S. L., por la comisión 
de afectados creada tras la suspensión de pagos 
presentada por dicha empresa, para que ésta encontrara 
un plan de viabilidad que permitiera levantar la 
suspensión, ha expirado sin que los representantes de la 
bodega de Puebla de Almoradiel hayan dado señales de 
tener algún tipo de apoyo bancario para refinanciar la 
deuda. Según pasan los días, los agricultores desconfían 
más de llegar a cobrar sus cosechas, máxime cuando el 
balance económico presentado por la empresa en el 
expediente de suspensión no se ajusta, según algunas 
fuentes, a la realidad de la misma. Así, «mientras que la 
empresa incluye en su activo 500 millones de pesetas en 
concepto de patente, esta bodega no cuenta con ninguna 
marca registrada en el mercado», aseguran las mismas 
fuentes, que además manifiestan que, según aparece en el 
expediente, la empresa sólo cuenta con 86 millones de 
existencias, mientras que el agujero económico podría 
alcanzar los 3.000 millones. Por otro lado, la Caja Rural, 
también acreedora de Sabiniano Santos, S. L., que tiene 
contraído con esta entidad un préstamo hipotecario de 
500 millones de pesetas, convocó a los representantes de 
las cooperativas para comentar las declaraciones en las 
que el alcalde de Santa Cruz de la Zarza, Manuel 
Fígueroa, manifiesta que esta entidad había desoído las 
demandas realizadas por los cooperativistas, calificándolas 
como «falsas» y atribuyéndolas a un intento de 
manipulación política.

O  Detenido el individuo que 
atropelló a un sonsecano

Un joven de 23 años, vecino de la localidad madrileña de 
Fuenlabrada, fue detenido por los cuerpos de seguridad 
como presunto causante de la muerte de Jesús Valentín, 
vecino de Sonseca. Los hechos se produjeron cuando la 
víctima, que cruzaba la Nacional 401 a su paso por esta 
localidad, fue atropellada por una furgoneta cuyo 
conductor, posteriormente, se dio a la fuga. Para la 
localización del agresor ha sido definitiva la aportación de 
un ciudadano de Sonseca que pudo observar el suceso. Al 
parecer, la reacción del oonductor del vehículo se debió al 
nerviosismo que le causó el accidente.
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E n  el Instituto Carlos III de Toledo, donde imparte clases María Montero —la profesora acusada de captar jóvenes 
para conventos de clausura— se han suspendido cautelarmente las reuniones religiosas que mantenían un grupo de 25 

estudiantes, tal y como ha ordenado la Dirección Provincial de Educación. Asimismo se decidió retirar la gran pancarta 
colocada en el hall del centro, que hacía campaña para que los estudiantes rezasen el Angelus durante el recreo.

Los estudiantes eran convocados de una forma bastante agresiva para rezar el Angelus en el recreo.

DOS PROFESORAS DEL INSTITUTO 
SON INTEGRANTES DEL MISMO

Suspenden las actividades 
del grupo religioso 

del Carlos III

T odos los padres o la in
mensa mayoría, se han 
enterado por la revista de 
lo que estaba pasando, 
no sabían nada de esa 
profesora ni de que exis
tiera ese gnipo de estu
diantes», dice la presi

denta de la Asociación de 
Padres del Instituto Car
los III, M.a Nives Gutiérrez 
Pía, sobre el reportaje publi
cado en nuestro número an
terior, donde nos hacíamos 
eco de la preocupación que 
existía en la dirección de

este centro público por los 
antecedentes de la profeso
ra de religión María Monte
ro. Esta había sido acusada 
por una madre madrileña de 
captar estudiantes para los 
conventos de clausura, a tra
vés de un movimiento reli
gioso ultraconservador, Las 
Cruzadas de María. Mien
tras, durante este curso, en 
el instituto toledano se ha
bía constituido un grupo de 
25 alumnos que se reunían 
durante los recreos para tra
tar única y exclusivamente

temas religiosos, los cuales 
emprendieron una campaña 
un tanto agresiva invitando 
al resto de sus compañeros 
a rezar el Angelus en el 
tiempo de ocio.

Tras conocer también, la 
D irecc ió n  Provincial de 
Educación, lo que estaba 
sucediendo en este centro 
público, dicha institución 
ha  o rd e n a d o  suspender 
cautelarm ente las reunio
nes de este grupo de estu
diantes, «pues a m í me ha
bían pedido permiso para 
una actividad de tipo cultu
ral y  no era tal, ya que sólo 
tocaban temas religiosos», 
según explica el director del 
Instituto Carlos III, Fran
cisco H ernández, quien 
ante la orden de suspensión 
retiró la gran pancarta que 
el grupo había colocado en 
el hall del centro, siempre 
con el permiso del director, 
haciendo publicidad para 
que los estudiantes rezaran 
el Angelus. Pero ésta no ha 
sido la única propaganda 
de cap tac ió n  em pleada, 
sino que también repartie
ron unos panfletos entre to
dos los alumnos con un len
guaje que raya el fanatismo. 
«¡Ay! de ti si pasas indiferen
te a la que es tu Madre y la 
Madre de tu Dios y Salvador 
Cristo Jesús... El principio del 
camino, que tiene por final la 
completa locura por Jesús, es 
un confiado amor hacia Ma
ría Santísima. ¿Quieres amar 
a la Virgen? Pues ¡trátala! 
¿Cómo? Rezando bien el A n 
gelus», son algunas de las 
frases empleadas y que tan
to los padres de alumnos 
como la dirección del centro 
achacan «a cosas de chava
les», aunque en la relación 
nominal de todas las perso
nas que integraban ese gru
po religioso y que fue reque
rida por el jefe de estudios 
del instituto, figuraba tam
bién el nombre de dos pro
fesoras.

«Estam os preocupados
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campaña de la 
ANUNCIACIÓN

¿ERES CRISTIANO?
¿SABIAS QUE LOS CRISTIANOS REZAN EL "ANGELUS" ?

¿SABIAS QUE EL' "ANGELUS" ES TAN ANTIGUO COMO LOS SALUDOS DE GABRIEL 
. SANTA ISABEL A LA VIRGEN MARIA?

¿SABIAS QUE EL "ANGELUS" ES UNA'. MANERA DE RECORDAR Y RENOVAR EL 
MOMENTO DE LA ANUNCIACION Y ENCARNACION DE JESÚS?

NOSOTROS LOS CRISTIANOS REZAMOS EL "ANGELUS" EN EL SEGUNDO RECREO E: 
EL AULA DE FOTOGRAFIA 

NOSOTROS TE ESPERAMOS

AHORA TU SABES LO QUE TIENES QUE HACER SI VERDADERAMENTE ERES Y TE 
LLAMAS CRISTIANO

Y ¡AY! DE TI SI PASAS INDIFERENTE A LA QUE ES TU MADRE Y LA MADRE DE TU 
DIOS Y SALVADOR CRISTO JESÚS

DI SI A DIOS Y COMO MARIA HAGAMOS SU 
VOLUNTAD

"EL PRINCIPIO DEL CAMINO, QUE TIENE POR 
FINAL LA COMPLETA LOCURA POR JESÚS, ES UN 

CONFIADO AMOR HACIA MARIA SANTISIMA
¿QUIERES AMAR A LA VIRGEN?- PUES, ¡TRATALA! , ¿COMO? -  

REZANDO BIEN EL, "ANGELUS"

Panfleto que se repartió por el instituto, por el grupo religioso de estudiantes.

por el daño que puede hacer 
el fanatismo sea de la con
dición que sea, más en estas 
edades que se exaltan por 
cualquier cosa, ya sea Robo- 
cop o religión fanática», 
mantiene la presidenta de 
la Asociación de Padres, y 
no es para menos esta preo
cupación pues el alumnado 
del Carlos III está en esos 
años críticos de la adoles
cencia, de los 14 a los 18. 
Para M." Nieves Gutiérrez 
cuyo hijo ha optado por las 
clases de Etica en lugar de 
Religión, la forma que ha 
tenido ese grupo de estu
diantes de convocar a sus 
compañeros «es un tanto 
agresiva. Decir que no te 
consideras muy cristiano si 
no rezas el Angelus, quizás 
es un poco avasallador e in- 
tegrista». Sin embargo, los 
padres de alumnos, quienes 
abordaron el tema en una 
reunión  o rd inaria  de su 
Junta Directiva, han decidi
do mostrarse cautos y a la

expectativa, ya que no se ha 
planteado ninguna denun
cia, «la decisión es no alar
mar más. Nuestra postura es 
estar alerta y hacer un segui
miento por si ocutre algo, 
pues ya sabemos de qué va el 
tema. Nosotros estamos de 
acuerdo con las decisiones 
tomadas por la dirección del 
centro porque son lógicas y  
de sentido común. Hay que 
andar con mucho tacto y  no 
puedes poner un control po
licial porque puedes crear ex
pectativas entre los chavales 
que no saben nada o hacer 
mártires cristianos a los estu
diantes de ese guipo». Sin 
embargo, M." Nieves Gu
tiérrez se muestra tajante, al 
plantearse la posibilidad de 
que surgiera alguna denun
cia; «si se presenta cualquier 
queja, el APA llegaría hasta 
donde fiera  necesario siem
pre en coordinación con la 
dirección del instituto».

Por el m om ento  esta 
chocante exaltación religio

sa en un centro público 
como es el Instituto Car
los III, sólo ha provocado 
inquietud entre los padres. 
Un grupo de madres bas
tante preocupadas se han 
dirigido al director del cen
tro para solicitarle una reu
nión informativa. «Pero to
davía no se han acercado a 
hablar conmigo», según 
p u n tu a l iz a  el d ire c to r , 
Francisco Hernández.

Sin embargo, ésta no ha 
sido la única ocasión que la 
actividad docente de María 
Montero en Toledo, ha sido 
objeto de preocupación, 
pues cuando impartió cla
ses en el Instituto Sefarad, 
un consejo escolar trató el 
tem a de esta profesora, 
cuestionando su dureza con 
los alumnos, pues al pare
cer les obligaba a rezar en 
clase y tuvo un roce con un 
estudiante que se negó a 
esta práctica. •

•  CONCHA DEL CASTILLO

Incitan a los 
estudiantes 
a beber
Por más que la 
dirección y los padres 
de los alumnos del 
Instituto Carlos III se 
esfuerzan en arrancar 
de los muros exteriores 
del centro los carteles 
publicitarios que pegan 
los responsables del bar 
«Cucurucho», situado 
en la calle Nuncio 
Viejo, anunciando sus 
«sensacionales» precios 
de bebidas alcohólicas 
como «cubalitros» y 
todo tipo de cervezas, 
una y otra vez vuelven 
a reaparecer, invitando 
a los jóvenes en su 
propio centro de 
estudios a consumir 
alcohol. «Al principio 
los pegaban sólo con 
celo pero ahora usan ya 
engrudo. Me parece 
muy grave la publicidad 
de bebidas en un centro 
docente. Cuántos 
chavales se quedan en 
la cairetera por 
simplemente tener la 
cabeza atontada por 
unas copas. Me duele 
mucho esto, pues yo 
perdí a mi hijo mayor 
en un accidente de 
moto», dice la 
presidenta de la 
Asociación de Padres 
del instituto, M."
Nieves Gutiérrez. El 
director del centro 
piensa dirigirse al 
Gobierno Civil para 
saber si este tipo de 
publicidad es ilegal y 
poder presentar una 
denuncia en Comisaría 
contra dicho local.

A  estas edades 
los chavales se 
exaltan por 
cualquier cosa.»
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O c h o  de los once 
diputados del PP en la 

Diputación Provincial han 
pedido a Tomás Martín 

Peñato que se retire de «las 
guerras» internas y se 

dedique a su trabajo en la 
Diputación. Este mensaje 
transmitido por el alcalde 
de Torrijos y el de Mora, 

ha sido acatado por Martín 
Peñato que, por un 

momento, vio tambalearse 
su único puesto, el de 

portavoz.

Los diputados le han pedido a Martín Peñato que no se meta en guerras internas.

Los diputados provinciales 
llaman al orden a 

Tomás Martín Peñato

L
os diputados provin
ciales del PP han pe
dido a su portavoz, 
Tomás Martín Pe- 
ñato, que no se in
miscuya en el so
te rrad o  en fren ta 
miento que mantie

nen el presidente regional, 
José Manuel Molina, y el 
provincial, Mariano Alvarez, 
por el control del Partido en 
la provincia.

Martín Peñato que sigue 
manteniendo «buenas rela
ciones» con Molina había 
participado en la elaboración 
de una lista de consenso ai 
nuevo Comité local del PP 
que se eligirá el próximo día 
25 y se había comprometido 
a participar en ella. Esa lista 
proponía como candidato al
ternativo al de Mariano Al
varez, a César Gómez Bena- 
yas. El rechazo de Alvarez a 
este candidato provocó la 
suspensión de las elecciones 
al Comité Local.

En el último Comité Eje
cutivo, Mariano Alvarez re
criminó a Martín Peñato su
participación en la elabora
ción de listas alternativas a 
la suya, pidiéndole que con 
su cargo institucional sirva 
al Partido y no se inmiscu
yera en temas que se queda
ban fuera, toda vez que él no 
se presentaba para ser ree
legido al Comité Local que 
presidía hasta hace unos 
meses. Alvarez, para con
vencer a Martín Peñato uti
lizó a Madrid como argu
mento. «Imagínate cómo se 
sentiría Aznar si Rato le 
monta listas alternativas des
de el Congreso.»

Pero fueron los diputados 
provinciales Miguel Angel 
Ruiz Ayúcar, alcalde de 
Torrijos, y Valentín Bravo, 
alcalde de Mora, los que en 
una comida en el restauran
te Abside de Toledo, le pi
dieron formalmente a Mar
tín Peñato su retirada de los

ruedos políticos cercanos a 
Molina. De no hacerlo, to 
dos los diputados, excepto 
Angel Rosa y Sixto López, 
le pedirían que abandona
ra su cargo de Portavoz en 
la Diputación, puesto para 
el que fue elegido por el 
Comité Ejecutivo del Par
tido.

Martín Peñato, que ha ne
gado a BISAGRA que este 
tema se le haya planteado, sí 
ha confirmado que no están 
en ninguna lista del Comité 
Local y que no participa en 
estos temas.

® § > ®  ELECCIONES 
PELIGROSAS

La elección de la Junta lo
cal del PP trae de cabeza a la 
dirección regional. Molina 
no quiere perder el único re
ducto que le queda de poder 
en su provincia y ha querido 
movilizar a los militantes de 
la agrupación local las ges

tiones hechas por su hombre 
de confianza. Agustín Conde 
desde la sede provincial for
zó a Mariano Alvarez a to
mar la medida de «cenar su 
despacho» al grupo munici
pal que lo venía utilizando 
desde la época en la que 
Conde fue presidente. Alva
rez, que niega cualquier 
«güeña» interna con Molina, 
sigue manteniendo el pulso y 
su candidato, Mariano Mo- 
ragón, para presidir el Comi
té Local que surga el próxi
mo día 25.

La falta de tiempo, por la 
premura con que Alvarez 
convocó las elecciones a la 
Junta local, va a impedir a 
los hombres de Molina pre
parar una candidatura alter
nativa. A estas dificultades se 
ha unido la decisión de Cé
sar Gómez Benayas de in
corporarse a la lista de Ma
riano Alvarez. •

•  M.A.H.
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A n titonio Urbán, ex concejal del PCE en el Ayuntamiento 
de Toledo, ha sido expulsado de IU por criticar en una 

reunión interna al diputado regional José Molina. Urbán 
acusó a Molina de no facilitar información a la coalición y 

de abtenerse en la investidura de José Bono.

IU expulsa a 
Antonio Urbán 

por criticar 
a José Molina

L a  plataforma de 
opinión creada en 
IU se opone a la 
expulsión y va a 
recoger firmas.

A ntonio Urbán, históri
co militante del PCE 
y alineado con el sec- 

// W '. tor c*e Anguita 
en Toledo, ha sido 
expu lsado  de la 

i  coalición IU por
criticar al diputa

do regional por Albacete, 
José Molina. Urbán, duran
te la reunión interna de la 
coalición, afirmó que éste no 
explica su actuación en las 
Cortes ante los órganos in
ternos, y le reprochó su abs
tención el día de la investi
dura de José Bono y el haber 
aprobado la «paga vitalicia 
para altos cargos». También 
le recriminó su escaso inte
rés por contar con «los com
pañeros» de la coalición en 
temas como el de la adminis
tración regional, del que es
taba «ignorante».

Su intervención fue dura
m ente contestada por el 
coordinador regional de IU, 
Juan José González, que 
afirmó que todo era «una 
mentira y una provocación de 
Antonio Urbán». Esta res
puesta provocó un cruce de 
insultos entre ambos militan
tes comunistas y opositores 
dentro de la coalición de iz
quierdas.

El enfrentamiento y las 
críticas de Urbán fueron lle
vadas a la dirección del PCE, 
entonces en manos del sector

Antonio Urbán está enfrentado políticamente a la dirección de IU.

renovador, que encabeza en 
Castilla-La Mancha Juan 
José González, que solicita el 
expediente de expulsión. Ur
bán pide, cuando conoce la 
decisión, una reunión interna 
de la coalición para debatir el 
tema, pero ésta se convoca y 
él, a pesar de ser miembro, no 
es invitado. Aparece y se opo
ne al acta que se había elabo
rado y que leyó Julio Herre
ra. En ella se acusaba a Ur
bán de afirmar que el diputa
do regional de la coalición se 
beneficiaba «económicamente 
de algunas decisiones toma
das, como la de la paga vita
licia al ser funcionario de la 
Junta, o el nuevo sistema de 
pago a los grupos en las Cor
tes regionales. Su oposición 
no es tenida en cuenta y el 
acta se aprueba junto con su 
expulsión.

® X § X § >  LA PLATAFORMA SE OPONE

La plataforma de opinión 
creada en el seno de IU regio
nal y encabezada por Julián 
Brasero se opone a la expul
sión y va a recurriría porque

considera que se ha cometido 
una «ilegalidad», ya que IU no 
puede expulsar porque este 
hecho no se recoge en los es
tatutos de la coalición.

La plataforma, integrada 
por los hombres de Anguita 
en Castilla-La Mancha, se 
constituyó para frenar la «de
sinformación» a la que eran 
sometidos por la dirección 
regional de IU, cercana a las 
tesis renovadoras de Nicolás 
Sartorius, y participar en la 
elaboración de listas de las 
que se temían «ignorados». 
«Esta expulsión es absoluta
mente ilegal —afirman fuen
tes de la plataforma— por
que la coalición está integra
da por partidos independien
tes y soberanos que son los 
únicos capaces de expulsar de 
sus formaciones. La coalición 
no puede porque no lo tiene 
regulado.» La plataforma, 
además de oponerse al tema, 
va a recoger firmas para que 
la dirección, enfrentada polí
ticamente a Urbán, reconsi
dere el tema. •

•  M. A. H .
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A u n q u e  aún no hay conclusiones sobre el origen del brote de brucelosis de Valdepeñas, 
los primeros avances tanto de la encuesta higiénica realizada por el Instituto Nacional de 
Seguridad e Higiene en el Trabajo como del estudio epidemiológico que está llevando a 

cabo la Dirección Provincial de Sanidad, apuntan a que los enfermos contrajeron las 
fiebres de Malta al no haberse adoptado las medidas preventivas durante el sacrificio de la 

partida de ganado con brúcela en Frimancha.
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TRABAJO CONSIDERA QUE NO SE ADOPTARON 
MEDIDAS DE SEGURIDAD

Siguen aumentando los casos de 
brucelosis en Valdepeñas

Ya son 48 los 
afectados.

1 pasado 5 de marzo 
eran 48 los partes de 
baja profesional por 
brucelosis en Valdepe
ñas, según datos de la 
D irección Provincial 
de Trabajo. Todos los 
afectados han tenido 

relación laboral con Indus
trias Cárnicas Frimancha.

La investigación del ori
gen del brote de brucelosis se 
está llevando a cabo con dos 
enfoques: uno laboral, me
diante una encuesta higiéni
ca, y otro enfoque sanitario 
a través de un estudio epide
miológico que está realizan
do la Dirección Provincial de 
Sanidad. Aunque aún no se 
han elaborado las conclusio
nes de ambos estudios, sí se 
puede adelantar que el con

tagio de esta enfermedad se 
produjo por el contacto y la 
manipulación de la sangre y 
las visceras de los animales 
sacrificados. Animales enfer
mos de brúcela que venían 
de Jaén, procedentes de la 
campaña de saneamiento del 
Ministerio de Agricultura, al 
ser Frimancha también ma
tadero sanitario.

La jefe del Servicio de Sa
lud de la Dirección Provin
cial de Sanidad, María Ange
les Jiménez, señala que ésta 
es una de las primeras con
clusiones que se han sacado 
del avance del estudio epide
miológico, aunque aún no se 
puede aclarar si el contagio 
se produjo por vía cutánea o 
por vía inhalatoria.

Lo que sí ha quedado cla

ro tras este primer avance 
del estudio es que los traba
jadores de Frimancha no se 
contagiaron por comer que
so de la cantina del matade
ro ni en la cena de Navidad 
de la empresa. Estas dos hi
pótesis también se han estu
diado, pero se han descarta
do al no haber relación en
tre los trabajadores que co
mieron queso en la cantina 
o en la cena y los que han 
con tra ído  las fiebres de 
Malta.

f x § f >  ENCUESTA HIGIENICA

En el avance de la encues
ta higiénica realizada por el 
Instituto Nacional de Seguri
dad e Higiene en el Trabajo 
todo apunta a que el conta
gio pudo producirse ante la 
ausencia de medidas de pre
vención durante el sacrificio 
de la partida de ganado con 
brúcela. Al menos lo que 
queda claro es que aunque 
resulte precipitado hacer va
loraciones, el procedimiento 
preventivo no se llevó a cabo 
de forma exhaustiva, según el 
director del gabinete provin
cial del Instituto Nacional de 
Seguridad e Higiene en el 
Trabajo, Francisco Berna- 
béu.

Según Bernabéu, la em
presa está obligada a preve
nir el riesgo. Cuando se rea
liza el sacrificio de animales 
enfermos de brúcela, como 
era este caso, se deben tomar 
medidas preventivas adicio
nales y en Frimancha no se 
adoptaron. Medidas de pre
vención en los sistemas de 
ventilación y de protección 
individual como guantes, ga
fas y mascarillas.

Para María Angeles Jimé
nez, la brucelosis es una en
fermedad ante la que no hay 
que bajar la guardia. Además 
de contagiarse por la mani
pulación de la sangre y las 
visceras del animal enfermo, 
también se contrae al comer 
leche o queso no pasteriza
dos. Por este motivo Jiménez 
señala que no se debe consu
mir leche o queso sin control 
sanitario, «aunque no hay 
motivo para alarmar a la po
blación». •

•  TERESA GONZALEZ

26
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #269, 14/3/1993.



Seguros agrarios

Con garantía de seguridad

ASEGURE SU COSECHA ... y su equipaje

Q \J A  R U R A L
D E  T O L E D O
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O  ASAJA pide 
convenios 
directos con 
las empresas

El presidente provincial de 
ASAJA, Manuel Juárez, ha 
asegurado que le gustaría que 
las relaciones entre ASAJA y 
la CEOE fueran más 
estrechas «para que 
pudiéramos llegar a acuerdos 
directos con las empresas y 
que los productos agrarios 
valgan su precio». Juárez 
explicó ante la prensa el 
balance de la marcha verde y 
de la manifestación de 
Madrid, a la que calificó de 
«hecho histórico», y de la que 
destacó el magnífico 
comportamiento de los 
agricultores «y la acogida que 
nos dieron los madrileños».

ECONOMIA
La primera idea que se extrae tras 
conocer el Plan Director de 
Infraestructuras elaborado por el 
MOPT es que es algo tan amplio y 
tan a largo plazo que resulta difícil 
imaginarlo hecho. Lo que sí está 
claro es que Castilla-La Mancha 
es quizá la zona a la que menos 
afecta este Plan Director, a pesar 
de que las autoridades dicen no 
conocer los números exactos sobre 
cuántos kilómetros de autovía y 
autopista nos van a afectar y, 
porcentualmente, cuánto 
corresponde a la región. Pero el 
mapa coloreado distribuido por la 
Administración habla por sí solo y 
en Castilla-La Mancha tenemos 
una gran mancha blanca surcada 
por muy poquitas carreteras.

O  CECAM: mayor publicidad para los 
programas de ayuda

La Confederación Regional de Empresarios de Castilla-La 
Mancha (CECAM) considera que los programas de ayudas 
europeas no son suficientemente conocidos por los 
empresarios de la región, por lo que ha instado a la 
Consejería de Industria a que realice programas de difusión 
sobre el programa europeo Prisma. Precisamente el 
desconocimiento hacia estas ayudas es la tónica dominante 
entre los empresarios de la región. La semana pasada 
BISAGRA publicaba cómo muy pocas empresas del textil 
habían solicitado ayudas del plan RETEX.

cc.o
comisiones obreras

O  Nixdorf: denuncian premeditación 
en los despidos

O  El futuro de las Rurales, a debate
El presente y el futuro de las Cajas Rurales ha sido estudiado 
y debatido esta semana en Toledo durante las II Jornadas de 
Formación, que ha organizado la Federación de Banca y 
Ahorro de CC. 0 0 .  de Castilla-La Mancha. En las jornadas, 
que se han prolongado durante dos días, han participado 
especialistas españoles y europeos. Isidoro Rodríguez, director 
general de la Caja Rural de Toledo, participó en una mesa 
redonda sobre la gestión en el sector, problemas y soluciones. 
Otros temas tratados fueron la normativa jurídica y financiera 
y «razones para el optimismo: las experiencias europeas».

La empresa Siemens Nixdorf ha presentado ante la Dirección 
Provincial de Trabajo un expediente de extinción de contratos 
que afectaría a 103 trabajadores. Los representantes sindicales 
se oponen frontalmente a este expediente por considerarlo 
innecesario. Según CC. 0 0 .,  «la empresa está actuando con 
premeditación». «Tenemos la sensación de que están paralizando 
pedidos porque piensan que cuanto peor estén las cosas, antes se 
larga la gente y con menos dinero.» Hasta ahora han ofrecido 
bajas incentivadas que no llegan a los dos millones. Guillermo 
Gómez tiene la última palabra sobre si se acepta o no el 
expediente.
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PORQUE LA ÉLITE SIEMPRE VA
POR ARRIBA...

Súbase a su Nuevo Centro Comercial 
de Toledo. ZOCOTIENDAS

IWA IIOIM  DE
APARCAMDÜNTO

¡O vales por un viaje gratis : f > I C Y I I S !  
en los autobuses urbanos!

Pídalo al hacer sus compras, 
en cualquiera de los Cuarenta 
y Nueve establecimientos del 
Casco Histórico que luzcan el 
emblema de ZOCOTIENDAS. 
El Centro de Ventajas con 
más Altura de Toledo.

Recuerde:
Su Nuevo Centro Comercial 
es el Centro de Toledo.

MUEBLES • DECORACIÓN • REGALOS • ARTESANÍA • ZAPATERÍAS • JOYERÍA • 
ÓPTICA • CONFITERÍA • PIEL • LENCERÍA • FERRETERÍA • HOGAR • 

FOTOGRAFÍA • TEXTIL • MODA MASCULINA, FEMENINA Y JUVENIL • DEPORTES •
ROPA INFANTIL • ROPA VAQUERA •
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C a stilla -L a  Mancha es
la región, junto con 

Extremadura, para la 
que menos obras 

contempla el Plan 
Director de 

Infraestructuras. Para 
comprobarlo sólo hay 

que mirar el mapa 
coloreado distribuido por 

la Administración y ver 
la gran marcha blanca 

que ocupa la comunidad. 
Ni siquiera las promesas 

electorales o los 
pulsos políticos 

Borrell-Bono —alta 
velocidad para 

Albacete— se han 
contemplado en el PDI.

ESTRATEGIAS Y ACTUACIONES. Transporte interurbano. Carreteras. 
Imagen de la red de carreteras de gran capacidad (año 2007).

HUESC

ZARAGOZA

AVILA

1ADRID
CUENCA

CIUDAD REAL

AUTOVIAS Y TRENES DE ALTA VELOCIDAD

Los colorines se van para
el norte

f/Á
E l  PDI no 
contempla el 
ramaldelAVEa 
Toledo y la línea 
de Albacete está 
en estudio.

odo el color del Plan Di
rector de Infraestructura 
(PDI) recae en la mitad 
norte de España y en la 
cornisa m editerránea, 
desde Port Bou a Aya- 
monte, con ramificacio
nes de colorines hasta al

gunas capitales andaluzas del 
in te rio r. En Castilla-La  
Mancha predomina una gran 
zona blanca surcada por las 
actuales carreteras naciona
les que en el Plan Director 
de Infraestructuras aparecen 
como autovías que en reali
dad ya están hechas y en fun
cionamiento. Por lo demás, 
se propone en el PDI una au
tovía que enlazaría Talavera 
de la Reina con Cuenca a 
través de Torrijos, Toledo, 
Ocaña y Tarancón y que se 
perfila más como una espe
cie de M-60 de desconges
tión del tráfico por el sur de

la capital de España. Esta 
conexión encaja perfecta
mente con la idea concebida 
por el gobierno socialista de 
convertir Toledo en una zona 
de descongestión de Madrid.

La propuesta de autovía 
entre Talavera y Cuenca «es 
algo que no se había pensado 
hasta ahora», explica el dele
gado del gobierno, Daniel 
Romero, quien resumía así el 
espíritu de este plan: «Se tra
ta de abrir un corredor que 
penetre hacia Francia por 
Cuenca». Con esta misma 
idea insistía Romero cuando 
se" le preguntaba sobre el im
pacto que la construcción de 
esta autovía pudiera tener 
sobre poblaciones como 
Torrijos, Ocaña o Tarancón. 
«A toda Castilla-La Mancha 
se le facilita el acceso a Eu
ropa y, por tanto, el impacto 
es incalculable, aunque sí po

dríamos calcular cuál sería el 
efecto de la cerrazón.»

Poco más contempla el 
PDI para Castilla-La Man
cha. Está prevista la cons
trucción de una autopista de 
peaje entre Madrid y Pam
plona, que llegaría de paso 
hasta Guadalajara. Por últi
mo, se propone la construc
ción de otra autovía desde 
Ciudad Real a Utiel, pasan
do por Manzanares, Tome- 
Iloso, Villarrobledo, Motilla 
del Palancar hasta Utiel, que 
después enlazaría con Re
quena y Valencia.

Este plan no prevé las in
terconexiones entre capitales 
de provincia, con la excep
ción de la ya citada Toledo- 
Cuenca, con lo que la su
puesta vertebración de la re
gión a través de autovías 
adolece de bastantes defi
ciencias.

T anto  Daniel Romero
como el jefe de la demarca
ción de carreteras de Casti
lla-La Mancha, Aureliano 
López Heredia, rehusaban 
dar datos acerca de cuántos 
kilómetros de autovía y auto
pistas contemplaba este plan 
para la región, ni qué por
centaje nos corresponde. 
Tampoco facilitaban cuánto
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ESTRATEGIA Y ACTUACIONES.
Alta velocidad y  actuaciones estructurales.

podría suponer su realiza
ción, ya que, en pabras de 
Romero, «es un plan nacional 
y no está hecha la regionali- 
zación». El delegado del Go
bierno insistía en que se tra
ta éste de un plan flexible, 
«con posibilidades de modi
ficarse».

< § X § > ®  TREN DE ALTA VELOCIDAD

Ni siquiera la gran prome
sa hecha en Toledo por el 
ministro José Borrell en la 
última campaña electoral ha 
sido respetada. El ramal del 
Tren de Alta Velocidad en
tre Madrid y Toledo no en
tra en el plan de infraestruc
turas, aunque Daniel Rome
ro quería quitar hierro al 
asunto. «Yo he escuchado al 
ministro y el caso de Toledo es 
especial, porque aunque no 
aparece en el plan, es la úni
ca ciudad en la que el AVE  
pasa a doce o catorce kilóme
tros.» Añadía que Toledo tie
ne todas las características 
de ser un gran núcleo alter
nativo a la gran urbe, «y aho
ra se está estudiando la viabi
lidad técnica y económica del 
ramal».

Sí aparece el tramo entre 
Madrid y Toledo incluido en

el capítulo de modernización 
de líneas y adecuación de la 
velocidad, al igual que la lí
nea Madrid-Extremadura a 
través de Talavera de la Rei
na. Esta zona está pendiente 
de un acuerdo bilateral entre 
Madrid y Lisboa.

Y si el ramal del AVE de 
Toledo no aparece en el PDI, 
las líneas Madrid-Alicante o 
Madrid-Valencia con co
nexión con Albacete simple
m e n te  a p a r e c e n  co m o  
«corredor en estudio», siendo 
las únicas de estas caracterís
ticas de todo el territorio. 
Con esta calificación, José 
Bono pierde, al menos de 
momento, el pulso manteni
do con Borrell para que esta 
línea pase por Albacete, se
gún recogía el semanario El 
Globo.

El delegado del Gobierno 
suavizaba el asunto manifes
tando que Albacete sigue 
siendo candidata al Tren de 
Alta Velocidad y «segura be
neficiarla de trenes de gran ve
locidad». Al igual que en el 
capítulo de las autovías, la 
parte más pesada de las vías 
férreas corresponde al norte 
de la península, con especial 
inclinación hacia Cataluña y 
el País Vasco. Eso sí, la línea

del AVE con paradas en 
Ciudad Real, Puertollano y 
Brazatortas ya no hay quien 
nos la quite.

El PDI queda completado 
con obras para el transporte 
urbano, «para mejorar los ac
cesos y sacar el gran transpor
te de los núcleos urbanos». En 
este sentido, ciudades como 
Albacete, Ciudad Real y 
Puertollano tendrán carrete
ras de circunvalación. En To
ledo ya se está trabajando en 
este sentido desde hace un 
año.

§ X § ®  PLAN HIDROLOGICO

Aunque parece que en el 
PDI están incluidas las obras 
de infraestructura hidráulica, 
el delegado del Gobierno no 
se p ronunció  sobre este 
tema, manifestando que re
quiere un tratamiento apar
te, entre otras cosas porque 
está pendiente del futuro 
Plan Hidrológico Nacional. 
Romero asegura que el go
bierno socialista no se ha 
dormido en los laureles y que 
«el 20 por 100 de los panta
nos se han construido desde 
1982». Sin embargo, no deja 
de ser paradójica la escasísi
ma información facilitada al

Los mapas no 
coinciden
Mientras que el delegado 
del Gobierno, Daniel 
Romero, presentaba en 
Toledo un mapa con los 
proyectos del PDI. en 
Ciudad Real el 
gobernador civil, 
acompañado de un 
diputado del PSOE y el 
delegado de Política 
Territorial en la provincia, 
presentaban un mapa 
diferente en el que se 
incluía la autovía que 
comunica Puertollano con 
Ciudad Real, Daimiel y 
Tomelloso. Aunque 
Daniel Romero hizo 
referencia de pasada a las 
intensidades de tráfico de 
esa zona, lo cierto es que 
en la red de carreteras del 
MOPT el tramo 
Puertollano-Ciudad Real 
no existe.
En las actuaciones 
previstas en el ferrocarril. 
Alcázar de San Juan es la 
gran beneficiada si se 
materializa el proyecto de 
que por esa localidad pase 
una línea de alta velocidad 
que comunique Madrid 
con Albacete. En el 
capítulo de recursos 
hídricos, el PDI dedica el 
quinto punto a los 
proyectos para la 
recuperación de las zonas 
húmedas de La Mancha y 
el mantenimiento de los 
ríos más importantes.

respecto precisamente cuan
do el sur de España está 
atravesando por unos mo
mentos de sequía que empie
za a ser alarmante para algu
nos sectores, en especial para 
la agricultura. Según Daniel 
Romero, las reservas de agua 
para Toledo son «ilimitadas», 
al proceder del Tajo, aunque 
también es cierto que nadie 
en la capital se atreve a be
ber agua del grifo. En Ciu
dad Real las reservas sólo al
canzarán hasta finales de año 
de persistir la sequía, según 
el propio delegado del Go- 
birno. •

•  B. JIMENEZ y P. LOPEZ
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C o in c id ie n d o  con el Día de la Mujer Trabajadora, el sindicato Comisiones Obreras ha hecho público un manifestó en el 
que presentan una situación desalentadora en m ateria de empleo y condiciones laborales. Paralelamente, las asociaciones 

femeninas de nuestros pueblos organizaron distintos actos para celebrar el 8 de marzo.

LOS SINDICATOS DENUNCIAN CONDICIONES DE TRABAJO CASI MEDIEVALES

La asociación de Villanueva de Alcardete celebró el Día de la Mujer Trabajadora.

Las asociadas de Cabañas organizaron una comida, vaquillas y  baile.

Las mujeres de Orgaz festejaron el día 8 con limonada y  un cross.

Exposición de manualidades de la asociación de Ocaña.

Día de la Mujer Trabajadora

L
a Secretaría de la 
Mujer de CCO O 
ha hecho público 
un manifiesto pro
vincial sobre la si
tuación actual de la 
mujer en materia 
de empleo y condi

ciones laborales, coincidien
do con 'a celebración del Día 
de la Mujer Trabajadora.

En dicho documento se 
aportan datos estadísticos en 
los que se puede ver que en 
el sector servicios es en el

que trabajan un mayor nú
mero de mujeres, mientras 
que la agricultura y la cons
trucción siguen siendo terre
no de hombres. Respecto al 
sector industrial, en el que 
según Comisiones trabajan el 
24,2 por 100 de las mujeres, 
los datos se refieren funda
mentalmente a las industrias 
de textil, piel y calzado, «con 
salarios muy bajos y unas 
condiciones de trabajo casi 
medievales».

Igualmente, desde Comi

siones se asegura que la tasa 
de eventualidad femenina 
en nuestra provincia «está 
21 puntos por encima de la 
media nacional», y que la 
tasa de actividad (trabaja
doras ocupadas, paradas y 
dem andantes de empleo) 
«se sitúa en un 23,6 por 100, 
por debajo de la media na
cional, colocada en un 34,3 
por 100).

Es por este motivo que 
CC 0 0  hace un llamamien
to a la Dirección Provincial

de Trabajo en el que desta
ca, entre otras, las reivindica
ciones de «planes de inspec
ción y reflotamiento de la eco
nomía sumergida, control de 
los convenios colectivos que 
puedan contemplar cláusulas 
que directa o indirectamente 
discriminen a las trabajadoras 
y que las ofertas de empleo del 
IÑEM respeten escrupulosa
mente la igualdad de opor
tunidades».

Redacción BISAGRA
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La asociación de La Puebla de Montalbán dio una comida para sus vecinas de Burujón, La asociación cultural de Gálvez tenia previsto organizar una tertulia sobre la mujer. 
Gerindote, Carpió, Fuensalida y  Portillo.

En Villaluenga, La Merced organizó una carrera de bicicletas. La asociación Las Nambrocas celebró su tradicional concurso de tortillas.

El Alba, en Sonseca, organizó una proyección de diapositivas, tertulias y  conferencias. La asociación La Besania, de La Villa de Don Fadrique, también celebró el Día de la Mujer
Trabajadora.

La asociación El Trébol celebró distintos actos festivos. La asociación de Mujeres Progresistas de Quinlanar ha editado una revista.
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SONSECA: LA FERIA DEL 
MUEBLE REDUCE GASTOS

La Feria del Mueble de 
Sonseca se ha visto obligada 
a reducir gastos después de 
que la Caja de Castilla-La 
Mancha concediera sólo una 
subvención de 800.000 
pesetas. En un principio, los 
promotores de la feria habían 
pedido una subvención de 
cinco millones de pesetas, 
por lo que han tenido que 
apretarse cinturones, sobre 
todo en el aspecto 
publicitario. De la Consejería 
de Industria tampoco se tenía 
confirmada su aportación a la 
feria, en tanto que la Cámara 
de Comercio no cedió los 
locales para celebrar una 
rueda de prensa «por temor a 
que sea un fracaso», según 
Angel Rojas.

PERFILES

T

RANK XEROX PRESENTO SUS 
ULTIMOS MODELOS

La firma Rank Xerox ha 
presentado durante esta 
semana sus últimas 
novedades, entre las que 
destacan las copiadoras de la 
serie 53 —en donde están 
incluidas las fotocopias a 
cuatro colores— y las 
impresoras láser que incluyen 
una última novedad: la 
impresión a doble cara. 
También ha presentado el fax 
con papel normal.

MASTER DE DIRECCION 
DE MARKETING DIRIGIDO 
POR EL IAE

El Instituto de
Administración de Empresas 
(IAE) está impartiendo en 
Toledo un máster de 
Dirección de Empresas 
abierto a todos los 
empresarios de la provincia. 
El periodista Juan Antonio 
Martínez Soler impartió, a 
modo de inauguración del 
curso, una conferencia sobre 
el Marketing en la 
Información. El objetivo de 
este curso, que cuesta 
450.000 pesetas, es «formar a 
los alumnos para que les 
permita competir con éxito en 
el marco internacional de los 
negocios», aplicando «las 
últimas tendencias y técnicas 
en el área de la gestión». El 
master, que tiene una 
duración de 250 horas, se 
desarrolla en la Cámara de 
Comercio e Industria de 
Toledo. El Instituto de 
Administración de Empresas 
es una institución privada 
dedicada a la formación de 
alta dirección, encuadrada 
dentro de las disciplinas de la 
Universidad de Granada. La 
sede del IAE en Castilla-La 
Mancha está ubicada en 
Ciudad Real.

AUTO TAJO PR0M0CI0NA EL PEUGEOT 306 UNA EMPRESA CALIFORNIANA SE INSTALA EN LA REGION

La empresa Auto Tajo, S. A., 
concesionaria de Peugeot, ha 
presentado recientemente el 
último modelo del 306, un 
coche encuadrado dentro del 
segmento medio, insertado en 
la longitud de cuatro metros, 
según el gerente de la 
empresa, Fermín Cabello 
Heras. Los modelos del

Peugeot 306 tienen 
cilindradas que oscilan entre 
los 1.400 y los 1.800 
centímetros cúbicos y 
potencias entre 75 y 103 
caballos. Su precio, 
dependiendo de las 
prestaciones, están entre el 
millón setecientas y los dos 
millones de pesetas.

Langevin, en cooperación con 
Mark IV Audio, dedicada a 
la fabricación de alta 
tecnología audiovisual, 
invertirá en Ciudad Real 
alrededor de setecientos 
millones de pesetas en la 
construcción de su primera 
fábrica en la región. La 
empresa se instalará en el

polígono industrial de 
Larache y tiene la intención 
de comercializar la marca 
Manley, de alta tecnología, 
en todo el territorio nacional. 
Esta multinacional creará en 
Ciudad Real diez puestos de 
trabajo directos y necesitará 
los servicios auxiliares de 
otras empresas de la ciudad.
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APARCAM IENTO BRIVE
(EN TR E LA C / BRIVE Y N U EVA  O R LEA N S)

•  P la z a s  a m p lia s  •  C é n tr ic a  s itu a c ió n  •  S is te m a s  d e  s e g u r id a d  c o n tra  in c e n d io s  •  E x tra c c ió n  d e  h u m o s  y  g a s e s

1.300.000 ptas. FACILIDADES DE PAGO

EFE PROMOCIONES
C/ NUEVA ORLEANS, 3. TELEFONO 21 55 54. TOLEDO
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1  EL AYUNTAMIENTO NO 
TIENE ESCRITURADA LA 
PERALEDA

La finca de La Peraleda 
aún no está escriturada a 
nombre del Ayuntamiento. 
Estos terrenos, que suponen 
unas 30 hectáreas, fueron 
cedidos al organismo local 
por la inmobiliaria 
Vistahermosa, S. A., 
propiedad del conde de 
Mayalde, entre otros, en 
1985, a condición de que el 
municipio, tras realizar la 
ordenación urbanística de la 
ampliación de 
Vistahermosa, La Legua, 
aprobada en el último 
pleno, se sacara a concurso 
la ejecución de 1.351 
viviendas en esta zona, que 
además es propiedad de 
dicha inmobiliaria.

1  MAYORAL SIGUE A LA 
ESPERA

Hace ya casi un año que la 
empresa Hotel Mayoral,
S. A., compró por más de 
100 millones la construcción 
paralizada en la antigua 
fábrica de cerámica 
Sanguino, en el Valle, y 
aunque rápidamente recibió 
el visto bueno del 
Ayuntamiento para 
destinarlo a un hotel de 60 
habitaciones y Apolonio 
Mayoral rebajó una altura 
en los cimientos levantados, 
todavía no acaba de recibir 
«todas las santas bendiciones 
el proyecto de acabados y 
volumen. A ver si le dan 
rápidamente salida para 
quitar ese feo mamotreto de 
ahí», según dice este 
empresario.

H  UN CENTRO DE SALUD 
EN BARGAS

El pleno municipal de 
Bargas aprobó la 
construcción de un centro 
de salud para la zona en la 
calle Real, aunque el 
Ayuntamiento todavía no 
conoce el proyecto 
definitivo del Insalud, el 
cual invertirá en su 
ejecución unos 400 millones 
de pesetas. «Los organismos 
oficiales funcionan a su 
manera», comenta el 
concejal de IU, Francisco 
Pleite.

SIETE DIAS
1  FELICITACIONES

Los alumnos de la Escuela 
Taller de Restauración de 
Toledo que trabajan en la 
restauración de las Turbinas 
de Vargas, en la orilla del 
Tajo, para ampliación de su 
sede, recibieron la visita del 
alcalde, Joaquín Sánchez 
Garrido, quien, además de 
inspeccionar las obras que se 
realizan, felicitó a todos los 
componentes de la Escuela 
por el premio que les ha 
concedido la Fundación 
Toledo.

—OOO

□  FIESTA Y
REIVINDICACIONES

El Cuerpo de Bomberos de 
Toledo celebró la festividad 
de su patrón, San Juan de 
Dios, con su ya tradicional 
jornada de puertas abiertas, 
donde los más pequeños 
disfrutaron de lo lindo con 
las demostraciones prácticas 
de los bomberos y 
recorriendo todas las 
instalaciones del parque. En 
medio del ambiente festivo 
planeaban los problemas de 
estos trabajadores aún 
pendientes de que se amplíe 
la plantilla, y para conseguir 
el respaldo de los vecinos en 
sus reivindicaciones están 
elaborando un exhaustivo 
informe, barrio por barrio, 
sobre las carencias en 
materia de seguridad.

—OOO

1  PROSTITUTAS, EX 
DROGADICTAS, PRESAS, 
GITANAS E INMIGRANTES

Las asociaciones nacionales 
establecidas que aglutinan a 
estos colectivos de mujeres 
más marginales celebraron un 
encuentro en Toledo, 
organizado dentro de los 
actos de la II Semana de la 
Mujer Trabajadora. «Es 
importante que las mujeres 
nos sintamos solidarias», decía 
la concejala Matilde 
Fernández, sobre la reunión.
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M-12.
P ro m o c ió n  d e  

28  v iv ie n d a s  
u n ifa m ilia re s  d e  

lu jo

M-7a.
16 Viviendas, 

locales y garajes.
Inicio: 

3er Trimestre.92 
Final: 

4S Trimestre.94

M -6 .
77 Viviendas, 
locales y garajes

M-l
75 Viviendas, 
locales y garajes. 
Inicio: Sept.92 
Final: 4- Trimestre.

Gran Centro Comercial
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MEMORIA DE CALIDADES
S O LA D O S .- 
P a rq u e t  e n  e s ta n c ia s .
G re s  v i t r i f ic a d o  e n  c o c in a s  y  c u a r to s  d e  b a ñ o .
F e rro g ré s  d e  ju n ta  a b ie r ta  e n  te rra z a s .

A L IC A T A D O S .-
En c o c in a s ,  g re s  d e c o r a t iv o  d e  p r im e ra  c a l id a d  e n  p ie z a s  
d e  20  x 20  c m .
En b a ñ o s , p la q u e ta  d e  g re s  c o lo r  m a te ,  e n  p ie z a s  d e  
20  x 20  c m  o  m á rm o l.

EQUIPOS DE B A Ñ O .-
E n c im e ra s  d e  m á rm o l c o n  la v a b o s  e n c a s tra d o s ,.
S a n ita r io s  t ip o  R o c a , se rie  S e le n e  o  s im ila r.
G r ife r ía  m o n o m a n d o ,  t ip o  B u a d e s  d e  p r im e ra  c a l id a d .

CARPINTERÍA EXTERIOR.-
D e  P V C  a r m a d a  c o n  a lm a  d e  a c e r o ,  o  a lu m in io  p r e la c a d o  
c o n  b a r re ra  d e  v a p o r ,  d o b le  ju n ta  h e rm é t ic a  s o la p a d a  y  c o n  
v id r io  té r m ic o  d e  ó  + 4 + 6 m m „  t ip o  C lim a lit .
P e rs ia n a  e n ro l la b le  a is la d a  té r m ic a m e n te  e n  P V C  o  a lu m in io ,  
re s p e c t iv a m e n te .

CARPINTERÍA INTERIOR.-
P u e rta s  b l in d a d a s  e n  e n t r a d a  c o n  m irilla  p a n o r á m ic a  y  
h e rra je s  d e  d is e ñ o .
P u e rta s  d e  p a s o  e n  m a d e r a  d e  l s c a l id a d  b a rn iz a d a s  o  la c a d a s  y  
a c c io n a m ie n to  m e d ia n te  t ira d o re s  d e  d is e ñ o ,
F re n te s  d e  a rm a r io  e n  m a d e r a  d e  19 c a l id a d  b a rn iz a d o s  o  la c a d o s .

IN STA LAC IÓ N  ELÉCTRICA.-
M e c a n is m o s  t ip o  S im ó n  o  s im ila r, c o n  p o te n c ió m e tro s  e n  s a ló n .

C A L E F A C C IÓ N .-
C e n tra l iz a d a ,  d is tr ib u c ió n  p o r  a g u a  c a l ie n te  c o n  c e n t r a l i ta  p r o g r a m a b ie  d e  
c o n tro l,  m é d ia n te  v á lv u la s  e le c t ro m o tr ic e s  y  c o n tro le s  d e  te m p e r a tu r a  in te r io r , 
e x te r io r  y  a m b ie n te .
R a d ia d o re s  d e  a lu m in io .

PINTURAS.-
T e x tu r g lass  e n  e s ta n c ia  p r in c ip a l y  v e s tíb u lo .
G o te le t  a p la s ta d o  s o b re  fo n d o s , e n  d o s  to n o s , e n  p a rá m e tr o s  v e r t ic a le s .
T e m p le  p ic a d o  f in o ,  e n  p a rá m e tro s  h o r iz o n ta le s .
E s c a y o la s  e n  b a ñ o s , c o c in a s ,  v e s tíb u lo  y  pas illos .

V A R IO S .-
A n te n a  p a r a b ó l ic a  d e  TV c o n  tre s  to m a s  in te r io re s , FM y  tre s  to m a s  d e  te lé fo n o

CUMPLIMIENTO PERSONALIZADO DE GARANTÍAS EXIGIDAS 
POR LA LEY DEL CONSUMIDOR.

SEGUROS : Plus Ultra.
AVALES: Crédito y Caución.
PRIMERAS ENTIDADES FINANCIERAS.:
- Caja Madrid
- Caja Rural de Toledo
- CCM ( Caja de Ahorros Castilla La Mancha ).
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MARCO DE GARANTÍAS

D. Antonio Sánchez-Horneros Gómez
Arquitecto
Consejero Delegado

D. Javier Otero González
Arquitecto
Gerente

D. José Fraile Flores D. R icardo Bejar Barrasa
Gerencia Construcción Arquitecto Técnico

Consejero

Un equipo humano 
de técnicos 

del más alto nivel, 
se responsabilizan 

ante usted 
del cumplimiento 

de los compromisos 
R É P A L S A

D. Luciano Peinado ñecas  
Presidente

D. Aurelio José Gutiérrez Esteban 
Director General

D. Teodoro Gómez Padrón
Arquitecto Técnico 
Consejero

Las mejores firmas de l m e rc a d o  
co la b o ra n  en m a n te n e r el te c h o  d e  c a lid a d  REPALSA

ZIRCO NIO

K ah rs « i
AH Custaf Kahr. S-3S2 00 Nybro. 

SUI-CIA.

V E  L U X 4
Ventanas para tejados

«GUILLEN
normalizados de 
carpintería, s.a.

simón
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COLEGIO
"CIUDAD DE NARA»

C.E.I.
(UNIVERSIDAD LABORAL)

E M P L A Z A M IE N T O
P R O M O C IO N

«REPALSA»

PARQUE
URBANO

PISTA
DE ATLETISMO

POUDEPOfmVO'

| BARRIO 
SAN f 

ANTON/

SALTO
DEL

CABALLO

PLAZA'
DE

i

Avda. de América, 3. Edificio 1B, local 3.45004 Toledo. Tfno.: (925) 21 59 70 - Fax (925) 22 28 82.
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SIETE DIAS L t W B A
■  PREOCUPANTE ESTADO 

DEL EDIFICIO 
HOSPITALARIO

La Junta de Personal del 
Hospital Virgen del Prado ha 
denunciado la pasividad del 
Insalud, ante el que han 
presentado en reiteradas 
ocasiones las cada vez más 
preocupantes quejas acerca 
del estado del edificio 
hospitalario. Tras diecinueve 
años sin realizarse ninguna 
reforma, el hospital tiene 
graves deficiencias que ni el 
Insalud de Toledo ni el de 
Madrid han tomado en 
cuenta.

—OOO

■  LIBREROS: HARTOS DE 
LOS DESAIRES DE DIAZ 
CANO

La Asociación de Libreros ha 
logrado mantener una reunión 
con el delegado de la Junta de 
Comunidades, Juan 
Berenguel, en la que 
expusieron los problemas que 
afectan a su colectivo, 
problemas que no han podido 
explicar al director general de 
Cultura. Máximo Díaz Cano 
ha dejado plantados a los 
libreros en cuatro ocasiones, 
pese a estar citado con ellos. 
Las quejas de la Asociación se 
refieren a la competencia 
desleal que supone para ellos 
el que los libros de texto se 
vendan en los colegios, así 
como a ciertos aspectos de 
ubicación y financiación de la 
Feria del Libro.

—OOO

■  LA JUNTA INVIERTE 105 
MILLONES EN EL PRADO

La Junta de Comunidades 
invertirá 105 millones para la 
rehabilitación de los jardines 
del Prado. El delegado 
provincial de Agricultura,
José Luis Herrera, presentó 
el anteproyecto de las obras, 
que se iniciarán tras las ferias 
de septiembre y durarán dos 
años. La remodelación 
consistirá, por el momento, 
en la mejora de árboles, setos 
y parterres.

■  EL AYUNTAMIENTO 
PODRIA EXPROPIAR 
SOLARES SIN EDIFICAR

El Ayuntamiento de 
Talavera podría aplicar la 
Ley del Suelo para 
expropiar algunos solares 
sin edificar. El concejal de 
Urbanismo, Victorino 
González, ha señalado que 
se podrían comprar estos 
terrenos a mitad de precio 
para después venderlos o 
construir viviendas sociales. 
La falta de suelo en 
Talavera obligaría a tomar 
esta medida en zonas como 
Mundial Radio, solar 
abandonado hace tiempo, 
en el que nada se construye 
«y que está creando 
problemas de higiene al estar 
convertido en un 
estercolero», según Victorino 
González.

M  MEDIO MILLON POR 
PEGAR CARTELES

El Partido Popular ha 
denunciado el pago de 
medio millón de pesetas a 
un militante del PSOE que 
trabajó durante los meses 
de noviembre y diciembre 
pegando carteles 
municipales. Emilio Niveiro, 
portavoz de los populares, 
lia destacado que esta 
gratificación se ha hecho 
dentro de los límites de la 
legalidad, aunque no de la 
moralidad. Niveiro ha 
relacionado este asunto con 
«la ligereza con que se 
administran los fondos 
públicos».

■  CURSO SOBRE HIGIENE 
DE LOS ALIMENTOS

Talavera será sede hasta el 
día 18 de un curso sobre la 
higiene de los alimentos. 
Dirigido a veterinarios e 
inspectores de salud pública 
dependientes de la Junta de 
Comunidades, el curso tiene 
como objetivo mejorar los 
conocimientos sobre 
inspección sanitaria, así 
como analizar la posible 
evolución del consumo 
alimentario ante el 
Mercado Unico y la nueva 
legislación. La Dirección 
General de Salud Pública 
ha sido la organizadora de 
este curso.

J
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■  LOS YEBENES: ALERTAN
SOBRE LA
PELIGROSIDAD DE LOS 
POZOS

La Guardia Civil de Los 
Yébenes, viene informando 
desde hace varios días a los 
ayuntamientos de la zona 
de la situación exacta en la 
que se encuentran algunos 
pozos o barrancos 
profundos. Las fuerzas de 
seguridad pretenden que 
estos fosos se delimiten de 
alguna forma, ya que en la 
mayoría de los casos están 
cubiertos por espesa 
vegetación que impide su 
visión. Por suerte, aún no 
ha ocurrido ningún 
accidente grave, pero 
durante esta temporada de 
caza han desaparecido 
engullidos, al menos, seis 
perros. El de la Serrana, en 
el término de Urda; el de la 
Calderina, en Los Yébenes,
0 el de la Nieve de Ventas 
son algunos de estos pozos.

■  PRESUPUESTOS 
«ANTIDEMOCRATICOS» Y 
«ANTISOCIALES»

En el último pleno 
celebrado en Villanueva de 
Bogas, el grupo político del 
PSOE rechazó los 
presupuestos del 93 por ser 
antidemocráticos y 
elaborados en «ese consejo 
de familia que el grupo del 
PP llama comisión de 
gobierno». Por su parte, el 
concejal independiente 
Alfonso Marín los calificó 
de antisociales e iireales, por 
no dedicar nada a Bienestar 
Social cuando en el 
ejercicio 92 se destinaron 
1,5 millones.

■  CUERVA CONTARA CON 
MATADERO

El matadero de Cuerva, 
clausurado desde el pasado 
20 de diciembre, va a ser 
reestructurado y puesto de 
nuevo en funcionamiento, 
adecuándose sus 
instalaciones a la normativa 
comunitaria. El presupuesto 
para realizar, principalmente, 
una cadena de sacrificio es 
de tres millones de pesetas a 
cargo del Ayuntamiento de 
la localidad.

1

SIETE DIAS

—OOQ

■  LOS QUINTOS DE AJOFRIN 
PREPARAN LAS 
CQPLILLAS

Los quintos de Ajofrín, desde 
hace algunos días, ensayan las 
canciones que interpretarán 
en el mes de marzo cuando 
salgan a reseñar. Los jóvenes 
preparan unas letras, secretas 
hasta ese día, dedicadas 
especialmente a las chicas del 
pueblo. Los quintos de 
Ajofrín, después de pedir 
permiso al alcalde, uno a uno 
cantarán en público en la 
plaza de la localidad las 
tradicionales coplillas.

■  EQUIPO DE FUTBOL PARA 
LOS NAVALUCILLOS

Con mucha voluntad y pocos 
nervios, J. Miguel López 
pretende crear un equipo de 
fútbol en Los Navalucillos. 
Catorce muchachos 
componen la plantilla y la 
única ayuda que han recibido 
ha sido 50.000 pesetas del 
Ayuntamiento para las 
camisetas. Los partidos los 
juegan en un descampado 
que Miguel tiene la 
esperanza de poder 
acondicionar y de esa forma 
poder federar al equipo para 
la próxima temporada. Eso 
requiere la constitución de un 
club y el apoyo económico de 
los socios y el Ayuntamiento.

—ooo

■  CURSO DE
MANUALIDADES EN POLAN

Veintitrés alumnas de entre 
17 y 69 años asisten al curso 
de manualidades que se 
imparte en Polán. Las clases 
sobre estaño y escayola han 
sido organizadas por el 
Ayuntamiento de esta 
localidad en colaboración con 
la biblioteca municipal, 
tienen lugar los lunes, 
miércoles y viernes, y su 
duración será de tres meses.
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SIETE DIAS
■  EL TURISMO EN BICICLETA

Estos jóvenes de Villacañas 
han encontrado una forma de 
conocer su pueblo y a la vez 
hacer deporte. Así, una vez al 
mes recorren los alrededores 
de la localidad montados en 
sus bicicletas, dentro de las 
sesiones de cicloturismo que 
se incluyen en el ciclo de 
actividades lúdicas y 
deportivas contenidas en el 
programa preventivo de 
drogodependencia elaborado 
por el Ayuntamiento.

-OCX>
■  MARIA CUMPLIO 101 AÑOS

Con sus ciento un años,
María Castillo Perea se ha 
convertido en la abuela de 
Villanueva de Alcardete. Esta 
centenaria, que celebró su 
cumpleaños el pasado 4 de 
marzo, goza de muy buena 
salud y aún conserva el gusto 
por el ganchillo y la lectura, 
dos de sus grandes aficiones. 
María, madre de cuatro 
hijos, Piedad, Teresa, Felipe 
y Luis, pasó el día de su 
cumpleaños acompañada por 
su familia, recibiendo las 
felicitaciones de numerosos 
vecinos de su pueblo, incluida 
la del ayuntamiento, que la 
agasajó con una tarta de 
azaleas.

—OOO

i
■  HOMENAJE EN 

QUINTANAR

Angel Luis Fuentes Tavira,
de 65 años de edad, recibió 
el homenaje de sus 
compañeros de trabajo tras 
su jubilación como empleado 
del Ayuntamiento 
quintanareño, donde ha 
estado prestando servicios 
como encargado de los 
depósitos de agua durante 
dieciocho años. Angel Luis 
entró en el Ayuntamiento 
cuando era alcalde Enrique 
Brea y concejal de aguas 
Lupirino Rodríguez.

■  PUEBLA: PSOE E IU 
LLEGAN A UN ACUERDO

El presupuesto municipal 
de Puebla de Almoradiel
para 1993 fue aprobado, 
con los votos a favor de IU 
y PSOE, en el transcurso 
del pleno celebrado el 
jueves en esta localidad. El 
desacuerdo de los 
concejales socialistas con el 
proyecto de construcción de 
las nuevas piscinas y con la 
forma de financiación de las 
viviendas sociales había 
provocado la oposición 
inicial de éstos al 
presupuesto. Sin embargo, 
éste ha podido salir 
finalmente adelante gracias 
al acuerdo alcanzando entre 
IU y PSOE, por el cual el 
alcalde, Apolonio Recuero, 
se comprometía a destinar 
los fondos de los planes 
provinciales a 
pavimentación, y no a las 
viviendas sociales como en 
principio recogía el 
presupuesto, y a construir 
las nuevas piscinas en los 
terrenos de las antiguas.

■  MADRIDEJOS: APOYO DE 
LOS COMERCIANTES AL 
POLIGONO

La Organización de 
Profesionales Autónomos, 
OPA, y los comerciantes de 
Madridejos ven con buenos 
ojos la instalación de un 
polígono industrial en esta 
localidad, según se 
desprende de la reunión 
que éstos mantuvieron con 
el alcalde, Mariano 
Privado, en la que 
comunicaron su apoyo al 
primer edil en este 
proyecto. Asimismo, y una 
vez que se han aprobado las 
normas subsidiarias,
Privado tenía previsto 
mantener el viernes, día 12, 
un encuentro con los 
propietarios de los terrenos 
donde se ubicará el 
polígono para intentar 
llegar a un acuerdo acerca 
de las vías de adquisición 
de las tierras por parte del 
Ayuntamiento y del precio 
de las mismas.

....11
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i  UNA ANCIANA SE 
SUICIDA EN LA 
RESIDENCIA DE 
CAMARENA

La anciana Valeriana 
Iglesias Quejada, de
ochenta y cinco años, 
falleció al arrojarse desde 
una ventana de la 
residencia de ancianos 
Nuestra Señora María de la 
Cruz, de Camarena. La 
mujer fue trasladada aún 
con vida a la Residencia 
Sanitaria, donde falleció. 
Según el director del 
centro, Ubaldo Gil, es la 
primera vez que se registra 
un suceso de estas 
características en la 
residencia, explicando que 
la mujer, que llevaba cinco 
años internada en 
Camarena, «padecía los 
problemas propios de la 
edad».

1  TORRIJOS,
555 MILLONES 
DE PRESUPUESTO

A 555 millones de pesetas 
se eleva el presupuesto de 
Torrijos para 1993, que 
deberá ser aprobado en 
pleno esta semana. Según 
explicó el alcalde, Miguel 
Angel Ruiz Ayúcar, la 
diferencia entre este 
presupuesto y el del año 
pasado, de 390 millones, se 
debe a que en el actual se 
incluyen los 120 millones de 
pesetas que se destinarán 
este año a la rehabilitación 
del Palacio de Don Pedro, 
obras financiadas al 50 por 
100 entre Ayuntamiento y 
Junta. Igualmente, el primer 
edil informó que a la 
cantidad presupuestada se 
incorporarán los 70 millones 
de superávit del ejercicio 
pasado. Respecto al Palacio 
de Don Pedro, que en la 
actualidad está siendo 
demolido, Ruiz Ayúcar 
recordó que el inmueble se 
destinará a teatro, salones 
culturales y recreativos, 
informando el alcalde que 
«en la demolición se ha 
descubierto un artesonado de 
lacería de gran belleza».

i —

SIETE DIAS SAGRA-TORRUOI
1  CASA DE CULTURA PARA 

BURUJON

La Casa de Cultura de 
Burujón, con un presupuesto 
de 25 millones de pesetas 
íntegramente financiados por 
la Consejería de Cultura, se 
inagurará entre noviembre y 
diciembre de este año, según 
informó el alcalde, Antonio 
Rodríguez. En la actualidad 
se está desarrollando la 
segunda fase de las obras, 
presupuestadas en 15 
millones, como puede 
apreciarse en la fotografía.

- ooo
1  IU HACE UN 

LLAMAMIENTO A LA 
NEGOCIACION

IU en Fuensalida ha emitido 
un comunicado sobre la 
situación del sector del 
calzado en la localidad. Para 
IU las causas de dicha 
problemática se deben a «la 
descapitalización de empresas 
que se ha venido realizando 
en beneficio de los 
empresarios, la propagación de 
talleres clandestinos y los 
intermediarios del trabajo, así 
como la no preparación de 
una clase empresarial y la 
escasa implatación de los 
sindicatos de clase». 
Finalmente, denuncia las 
importaciones de calzado de 
países del Tercer Mundo.

—ooo

ü  CAMPEONAS DE JIU-JITSU 
EN ILLESCAS

Andrea Dapueto y María 
Dolores Molina, actuales 
campeonas de España de 
jiu-jitsu, resultaron ganadoras 
del Campeonato de Naciones 
celebrado en Italia hace unos 
días. Estas dos jóvenes, que 
representan a la localidad de 
Illescas, entrenan en el 
illescano gimnasio Kuzushi, 
bajo las órdenes del 
seleccionador
castellano-manchego José del 
Toro.
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EL B A N C O  DE 14 ESTACIO N ES W E ID E R  
ES TO D O  LO Q UE TU N EC ESITAS  

P A R A  E N TR E N A R  EN TU C A S A

LLEVATELO A CASA POR 5.600 PTAS/M ES

wmé®fc TOLEDO Teléfono: 25 09 06

A B D O M IN A L E SC U R L " S C O T T "
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iU P ER FIC IE  
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B A R R A  D O R S A L 
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E X T E N S IO N
C U A D R IC E P S

SO PO RTES P A R A  B A R R A  
G R A D U A B L E S  EN A L T U R A

F E M O R A L E S
TORRE (IN TER  
C A M B IA 8 L E ) 
DE PO LEA

A B E R T U R A S

P R E S S  
DE B A N C OP R E S S  IN 

C L IN A D O

B A R R A  P A R A  
A Ñ A D IR  PESO 
A D IC IO N A L  P A R A  
M A S  R E S IS T E N C IA

SO PO RTES 
M O V ILE S  P A R A  
T R A B A J A R  
EL PECHO

R E S P A LD O  A J U S T A - 
BLE H A S T A  12 
P O S IC IO N ES

P A R A  T R A B A J O  
OE P IE R N A S
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BANCO 14 ESTACIONES
Un banco ideal para entrenar en casa, con el que podrás 

ejecutar cualquier ejercicio culturista del gimnasio
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Los habitantes de algunas localidades tienen que recorrer 120 kilómetros hasta Toledo para ser atendidos en casos de urgencias.

EN VILLACAÑAS Y QUINTANAR, LOS MEDICOS HACEN LAS GUARDIAS EN CASA

L a s  deficiencias en la 
atención sanitaria ha 

sido tradicionalmente 
una de las asignaturas 

pendientes en la comarca 
de La Mancha. La 

pervivencia del sistema 
antiguo con todos sus 

defectos, las instalaciones 
obsoletas y las grandes 

distancias que separan a 
los pueblos de la 

comarca de los centros 
hospitalarios de Toledo 
hacen que, en Sanidad, 
La Mancha esté a años 

luz del progreso.

Sanidad, «asignatura pendiente»
en La Mancha

f/Á
Algunos pueblos 
se encuentran a 
100 kilómetros del 
hospital más 
cercano.

on la apertura, hace ape
nas un mes, del Centro 
de Salud de M ad rid e jo s , 
son cuatro los que aún 
quedan por entrar en 
funcionamiento en la co
marca de L a  M ancha: en 
Q u in tana r de la  O rden , 

V illa cañas , C o r ra l de A lm a- 
guer y V illa fra n ca  de los C a 
balleros. La implantación en 
la zona del nuevo sistema sa
nitario, que separa la asisten
cia primaria —consultas y 
medicina preventiva— de la 
secundaria —asistencia del 
especialista— es uno de los 
principales objetivos de estos 
centros, que además solucio
narían unos de los problemas 
que padecen algunas localida
des: la falta de locales donde 
los profesionales sanitarios 
puedan realizar sus guardias 
médicas sin necesidad de que 
el paciente se desplace al do
micilio del médico, como 
ocurre actualmente. Sin em

bargo, el gran caballo de bata
lla de la sanidad manchega es 
la falta de un centro hospitala
rio cercano que atienda las ur
gencias, lo que obliga a algu
nos pacientes a recorrer dis
tancias de hasta 120 kilóme
tros. Esto podría solucionarse 
con la entrada en funciona
miento del hospital de A lcáza r

de San Juan, cuya apertura 
está prevista, en principio, para 
el mes de julio, y que, casi con 
toda seguridad, se hará cargo 
de toda la comarca.

<§<®® SIN FISIOTERAPEUTAS

La apertura de dos ambu
la to rio s en V i l la c a ñ a s  y

El ambulatorio de Villacañas ha estado seis meses sin fisioterapeutas.

42Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #269, 14/3/1993.



Quintanar y  Villacañas comparten algunas especialidades. El colectivo médico se queja de que tienen que hacer las guardias en sus casas.

Quintanar, respectivamente, 
palió en parte la mala situa
ción. Ya los manchegos no 
tendrían que ir hasta Toledo 
cada vez que necesitaran los 
servicios de un especialista, 
pues en estos centros se aten
derían varias especialidades 
como pediatría, radiología, 
cardiología, rehabilitación, 
salud mental, estomatología, 
odontólogo, traumatología, 
analítica y cirugía menor, al
gunas de ellas compartidas 
por ambos centros. Sin em
bargo, los especialistas han 
causado algún que otro pro
blema. En Villacañas, el ser
vicio de rehabilitación se ha 
reanudado hace unos días 
después de varios meses sin 
acudir los fisioterapeutas en 
protesta por la escasa remu
neración económica recibida 
en concepto de desplaza
miento. Pero éste es sólo uno 
de los problemas. Para el di
rector del centro de Villaca
ñas, José Crespo, la falta de 
espacio es una de sus princi
pales preocupaciones, ya que 
ha obligado a compartir al
gunas consultas. Para uno de 
los facultativos del centro, 
Andrés Barrios, es inconce
bible que «en una población 
de diez mil habitantes la gen
te tenga que acudir al domi
cilio del médico en horario de 
guardias». Otra de las cues
tiones que preocupa al per
sonal sanitario del ambulato
rio de Villacañas radica en 
las frecuentes visitas que re
ciben de chicos con proble
mas de drogadicción que 
acuden a sus casas en busca 
de medicamentos. «No tienes

más remedio que recetárselo 
— c o m e n ta  Andrés  
Barrios—; no les vas a negar 
un calmante para los dolores, 
aunque sabes que después ven
den parte de la medicina a 
compañeros en la misma si
tuación.» El jefe de Sanidad, 
José Crespo, confía en que 
con la apertura del Centro de 
Atención a Drogodependien- 
tes estas «visitas» disminuyan, 
aunque cree que, al mismo 
tiempo, podrían aumentar 
con la llegada al pueblo de jó
venes de pueblos cercanos 
que acuden al centro.

La mayor parte del perso
nal sanitario coincide en afir
mar que la situación es bas
tante precaria y que, tenien
do en cuenta las característi
cas de la comarca, la cons
trucción de centros de salud 
y la implantación del nuevo 
sistema sanitario tendría que 
haber ido mucho más depri
sa —la sensación de que esta 
zona está «bastante olvidada» 
es general, tal y como co
mentaba el que fuera jefe del 
Área de Salud de la zona, Vi
cente Muñoz—. «Las estadís
ticas demuestran —afirma 
Barrios— que con el método 
tradicional el índice de ingre
sos hospitalarios es mayor, 
mientras que con una buena 
política de prevención sanita
ria realizada por medio de los 
centros de salud y un buen 
servicio de especialistas, al 
hospital sólo llegan los ingre
sos importantes.» Esto reper
cutiría en una descongestión 
de los centros hospitalarios 
que ahora, en muchos casos 
han de prestar los servicios

primarios y de atención se
cundaria.

§X§K§ CARTILLAS

La desaparición de carti
llas sanitarias del cupo de va
rios médicos que prestan sus 
servicios en pueblos sin cen
tros de salud, la mayoría de 
la comarca de La Mancha, 
ha provocado las protestas 
de este colectivo ante el In- 
salud por la merma que su
pone en sus ingresos econó
micos, ya que ellos cobran en 
función del número de carti
llas. Aunque desde el Insalud 
se aduce como causa la ac
tualización del censo, que 
llevaba años sin realizarse, 
los facultativos amenazan 
con tomar medidas como 
realizar sentadas si la situa
ción se prolonga, ya que, des
de que en diciembre se pro
dujeran las primeras irregu
laridades, algunos profesio
nales siguen viendo cómo su 
cupo continúa disminuyen
do. «Este es otro de los incon
venientes del sistema tradicio
nal de cartillas», comenta An
drés Barrios, uno de los 
afectados. Este hecho ha au
mentado el descontento del 
sector médico, de por sí bas
tante insatisfecho.

La sanidad en La Mancha 
necesita soluciones rápidas. El 
pleno funcionamiento de todos 
los centros de salud proyecta
dos y la apertura del hospital 
de Alcázar de San Juan pue
den resolver buena parte de 
sus problemas actuales. •

•  CARMEN VALIENTE

E l  ambulatorio de 
Villacañas ha
estado seis meses 
sin fisioterapeutas.

Los médicos 
hacen las guardias 
en sus domicilios.

43Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #269, 14/3/1993.



M ariano Peña Parra,
el vecino de Torrijos que 

agredió a su hermana 
con un machete de 

montaña, ha aceptado la 
pena de dos años de 

prisión menor que, en 
sus conclusiones 

provisionales, solicitó el 
ministerio fiscal por un 

delito de fratricidio 
frustrado.

La abogada de Mariano Peña aceptó la pena del fiscal, dos años de prisión menor, al considerarla benigna.

DOS ANOS DE PRISION MENOR 
PARA UN VECINO DE TORRIJOS

Apuñaló a su hermana 
con un machete de montaña

O  juicio no se 
celebró al aceptar 
la abogada la 
pena solicitada 
por el fiscal.

1 juicio contra Mariano 
Peña Parra, el vecino 
de Torrijos que apuña
ló a su hermana con un 
machete de montaña, 
no se celebró, al haber 
conformidad de las par
tes antes de la vista. La 

abogada del acusado, Sagra
rio Rojas, explicó que había 
estado de acuerdo en la pena 
solicitada por la fiscal, dos 
años de prisión menor, al 
considerar que ésta era benig
na y que «si se celebraba el jui
cio, el ministerio fiscal podría 
haber modificado las conclu
siones finales, llegando a soli
citar penas que podían oscilar 
entre los seis y los doce años».

La abogada defensora ex
plicó que había solicitado la 
remisión condicional para 
que su defendido no ingrese 
en prisión, decisión que debe
rá tomar el presidente de la 
sala, Julio Tasende, quien de
berá fijar el período de tiem
po por el que se concede. Se
gún la letrada, la rescisión 
condicional se puede conce
der por un plazo de dos a cin
co años, «y si en ese tiempo 
Mariano Peña no delinque, no

tendría que cumplir la pena». 
Sagrario Rojas subraya, 
igualmente, que no había acu
sación particular, así como el 
hecho de que la hermana no 
hubiera solicitado indemniza
ción alguna por los daños 
causados.

< § ® t>  DOS PUÑALADAS

Los hechos ocurrieron en 
la tarde del 9 de febrero de 
1992, cuando el acusado se 
encontraba en el domicilio de 
su madre, con la que convivía, 
situado en la calle de las Co
lonias, 8, de Torrijos. En esa 
fecha, y tras una discusión por 
motivos económicos y fami
liares, Mariano Peña agredió 
a su hermana Ana María con 
un machete de montaña de 
veinte centímetros de hoja, 
con el que le propinó dos pu
ñaladas, una de siete centíme
tros de profundidad en el he- 
mitorax izquierdo y otra su
perficial en el vientre.

En sus conclusiones, el mi
nisterio fiscal señala que el 
acusado, separado de su mujer 
y con una situación familiar 
compleja, era presa de una al

teración nerviosa en el mo
mento de los hechos y, al pa
recer, había ingerido algunas 
bebidas alcohólicas.

Tras cometer la agresión, y 
según consta en las conclusio
nes provisionales, el acusado se 
arrepintió de lo que había he
cho, por lo que llamó al mé
dico de guardia y trasladó a su 
hermana al hospital. Las heri
das de Ana María, calificadas 
de graves por los médicos de 
la Residencia Sanitaria, tarda
ron veinte días en curar, deján
dole como secuelas dos cicatri
ces de 3 y 0,5 centímetros.

Por lo sucedido, el ministe
rio fiscal solicitaba dos años de 
prisión menor por un delito de 
fratricidio frustrado, aprecian
do la circunstancia agravante 
de consaguineidad y las ate
nuantes de arrepentimiento y 
arrebato u obcecación.

De momento, y mientras 
el presidente de la Audiencia 
se pronuncia sobre la peti
ción de remisión condicio
nal, el acusado continuará en 
libertad condicional al care
cer de antecedentes penales. •

•  ANA. M. PASTOR
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prim era revistade nuestra 
región, que pesa 
iosuyo.

Suscríbete, 
a tu revista

EN LA FUTURA ZONA METROPOLITANA

Sea propietario 
a precio de un alquiler

25 CHALETS ADOSADOS
-  Patio trasero: 50 m2
-  Jardín entrada: 12 m2
-  Superficie construida: Vivienda: 119,16 m2. 

Garaje: 17,28 m2
-  Total superficie construida: 136,44 m2
-  Superficie total útil: 112,53 m2 (incluido garaje)
-  14,50 m2 de garaje
-  Dos plantas.
-  Materiales primera calidad
-  Precio total: 10.750.000 pesetas. Más IVA

Urbanización Buenos Aires Financiación: CAJA RURAL
Calle Camino Hondo, 6, de Argés (Toledo)

Avda. de América, 3, Edil. (1-B), local 3.45004 TOLEDO. Teléfs. 22 87 11-22 28 82. C. I. F, A-45035946
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E l  alcalde de Cabañas de la Sagra, el socialista Javier 
Díaz Alba, ha presentado su dimisión al considerar que la 
Junta de Comunidades no atiende las necesidades de su 

pueblo. El primer edil afirma recibir «muy pocas ayudas» de 
las Consejerías y Diputación, al tiempo que se queja del 

trato recibido por parte del delegado de Industria.

SE QUEJA DE NO RECIBIR 
SUBVENCIONES

Dimite el alcalde de
Cabañas por 

problemas con la 
Junta

E
l alcalde de Caba
ñas, Javier Díaz

Alba, afirma haber 
presentado su di
misión por escrito, 
dimisión que se 
tratará en el próxi

mo pleno que ten
drá lugar dentro de una sema
na. Díaz Alba asegura haber 
tomado esta decisión «como 
medida de presión porque pa
rece ser que la Junta no atien
de nuestras necesidades y no 
estoy dispuesto a que me echen 
a los vecinos encima».

Para explicar la situación 
que le ha «empujado» a tomar 
dicha determinación, el edil 
socialista afirma que «el dele
gado de Industria no ríos hace 
ni caso», refiriéndose a la con
cesión de unas subvenciones 
que, para el acondicionamien
to de la plaza y la iglesia, así 
como para alumbrado público, 
ha solicitado el Ayuntamiento 
a dicho organismo.

El alcalde asegura que el 
delegado de Industria les 
dijo que «presentáramos la 
solicitud a través de Promo
ción Empresarial al ser la pla
za una zona comercial, y allí 
tienen los proyectos presenta
dos desde hace un año y pico, 
por lo que parece que es una

tomadura de pelo». El primer 
edil dice que pidieron cuatro 
millones y medio para la pla
za e iglesia y tres millones 
para alumbrado público.

Para Javier Díaz, «Caba
ñas está recibiendo muy poca 
ayuda de las Consejerías y de 
la Diputación, organismos 
que nos conceden sólo lo mí
nimo, insuficiente para un 
pueblo que necesitaría unos 
30 o 40 millones de pesetas». 
Sin embargo, el alcalde reco
noce que la Diputación le ha 
concedido una subvención 
de tres millones para acondi
cionar la plaza.

m m  RELACIONES CORDIALES

El máximo responsable 
municipal de Cabañas consi
dera que la actual situación 
es más grave si se tiene en 
cuenta la especie de acuerdo 
a que llegaron los distintos 
grupos políticos de la locali
dad, que decidieron prescin
dir de posibles pactos que 
pudieran desbancar al PSOE 
de la Alcaldía, al considerar 
que era más conveniente te
ner un alcalde socialista, con 
objeto de que llegaran ayu
das de la Junta y Diputación.

Por su parte, el delegado

£/ alcalde ha presentado su dimisión al considerar que la Junta no atiende las 
necesidades de Cabañas.

provincial de Industria, Fran
cisco Javier Alonso Cogollu-
do, afirma haber tenido con
versiones con el alcalde «de lo 
más cordiales», recalcando es
tar «muy sorprendido» por las 
manifestaciones realizadas 
por Javier Díaz, «ya que he
mos mantenido tres o cuatro 
reuniones para ver las necesi
dades del pueblo, que vamos a 
intentar solucionar en la medi
da de lo posible».

El delegado señala que 
para el alumbrado público 
no existe partida presupues
taria, puesto que «no es una 
competencia de la corpora
ción regional, sino de las cor
poraciones locales, por lo que 
estamos tratando de hacer un 
programa de cooperación con 
los Ayuntamientos». En ma
teria de equipamientos co
merciales sí existen dotacio
nes presupuestarias, subra
yando que «hoy por hoy Ca
bañas es el segundo pueblo de 
la provincia en el orden de 
prioridades de la Dirección 
General de Promoción Em
presarial, el primero es Cobe-

E l  delegado de 
Industria afirma que 
se intentará 
solucionarlas 
necesidades de 
Cabañas en la 
medida de lo 
posible.

ja, porque son problemas que 
hay y tenemos que atender».

Alonso Cogolludo informó 
que sobre la remodelación 
de la plaza se realizó «un ex
pediente favorable que se ele
vó a la Dirección General de 
Promoción Empresarial, y en 
cuanto ésta dé el visto bueno 
se firmará el convenio y co
menzarán las obras». •

•  ANA M. PASTOR
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F A B R IC A  D E  M U E B L E S

FELIX
C/. VEREDILLA DE AJOFRIN 

TELF. 38.04.49

SONSECA-TOLEDO

EN LA ORGANIZACION ADMINISTRATIVA DE SU EMPRESA

NO AHORRE DINERO:

PONGASE EN MANOS DE BUENOS PROFESIONALES

FISGOMSA
ASESORIA FISCAL CONTABLE

•  Servicio Personalizado
•  Asesoría Fiscal y Contable
•  Impuestos de Sociedades

•  Fiscalidad de Empresarios
•  Representación ante las Inspecciones de Hacienda
•  Contabilidades mecanizadas a empresarios

•  20 AÑOS DE SERVICIOS EN LA ACTIVIDAD AVALAN NUESTRA LABOR

C/ Panamá, 12 C/ Oro, 6, 1."
Telfs. 2130 56 / 58 -  2132 37 / Fax 213414 Telf. 81 63 77
TOLEDO TALAYERA DE LA REINA
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] Y I á s  de mil 
trabajadores del sector 

de la madera están 
participando en 

Villacañas en las 
actividades lúdicas y 

deportivas organizadas 
para festejar a su patrón, 
San José. Los carpinteros 

de este municipio han 
organizado, entre otros, 

campeonatos de mus, 
truque o torneos de 
fútbol y baloncesto.

La final del campeonato de futbolín se disputó el martes.

dera», un gremio que en Vi
llacañas aglutina a tres cuar
tas partes del pueblo. Para 
ello, los organizadores pro
ponen una amplia y variada 
oferta. Desde un torneo de 
fútbol —modalidades mas
culina y fem enina—, que 
este año ha sido ganado por 
Artevi en la tanda de penal- 
ties, hasta una competición 
de billar, pasando por el fut- 
bolín, el truque, mus, aje
drez, tiro a la codorniz, ba
loncesto, pasando por un 
desfile de lencería, un con
curso de repostería o una re
presentación teatral a cargo 
del grupo madrileño La Fa
rándula. Tampoco faltan las 
actividades destinadas a los 
niños, para los que se ha or
ganizado un «día de la bi
cicleta».

Los trofeos a los ganado
res de las distintas competi
ciones serán entregados en el 
transcurso de un baile que 
tendrá lugar la víspera de 
San José.

Y ya el día 19, los trabaja
dores de la madera de Villa- 
cañas homenajearán al «car
pintero mayor», Tomás Ro- 
delgo Plaza, nacido en 1917, 
concluyendo así los actos de 
este «San José 93», que más 
que la fiesta de los carpinte
ros ha sido la de todo el 
pueblo. •

•  C. V.

VILLACAÑAS

Los carpinteros celebran 
San José deportivamente

Prácticamente todos los tra
bajadores de las nueve em
presas existentes en la loca
lidad —Dintel, Visel, Der- 
ma, Mavisa, Artevi, Barmo- 
vi, Guillén, Huinter, Pro- 
m a— y de Puertas Don Fa- 
drique, de Villa de Don Fa- 
drique, participan en las di
versas competiciones, sien
do tan sólo un 8 por 100 los 
que no toman parte activa
mente en las mismas. Tradi
cionalmente, la dirección de 
las em presas organizaba 
una serie de actos con mo
tivo de San José, pero esta 
costumbre se perdió hace 
unos años. Sin embargo, en 
1992 fue recuperada, siendo 
esta vez los principales pro
motores los trabajadores de 
las fábricas.

Con estas actividades se 
pretende, en palabras de 
Juan Pedro Torres Tello,
«mantener la un idad y promo
ver la convivencia entre los 
miembros del sector de la ma

U
n año más los carpinte
ros de Villacañas cele
bran la festividad de su 
patrón con una serie de 
actividades, que inicia
das en el mes de enero, 
concluyen en vísperas 
del día de San José.

Los carpinteros no han querido olvidarse de los niños, para ellos organizaron un «día de 
la bicicleta».

[____ _______________________
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C i e n  vecinos de O caña  están trabajando en el montaje de una antología de la zarzuela en la 
que participarán miembros de la banda de música, la coral «Santo Domingo de Guzmán» y del grupo 

de teatro «Plaza Mayor». Esta iniciativa responde a la afición por el género chico existente en la localidad, donde hace
años eran frecuentes las representaciones de este tipo.

PARTICIPAN CIEN VECINOS

nos ha traído alguna que otra di
ficultad —comenta José María 
Nieto, concejal de Cultura y di
rector escénico de la antolo
gía—, ya que necesitamos una 
voz más grave de contralto.»

fx§x§  UN RETO

Para esta antología se han 
elegido diversas piezas de obras 
como «La tabernera del puerto» 
y «Los Gavilanes», entre otras, 
siendo el principal protagonista 
de la misma el maestro Pablo 
Sorozábal. «La primera parte 
será un pequeño homenaje a So
rozábal», comenta José María 
Nieto, quien afirma que, aun
que en la mente de muchos 
ocañenses estaba el deseo de 
montar una zarzuela, fue el ar
tículo escrito en el programa de 
fiestas del año pasado por An
tonio Sancho, director de la 
banda de música hace años y 
uno de los principales impulso
res de las representaciones que 
hace años se realizaban en Oca
ña, instando a la necesidad de 
recuperar esta antigua tradición 
del pueblo.

Añora, todos están trabajan
do para que este verano Ocaña 
vuelva a disfrutar de un género 
tan querido en esta localidad. 
Para ello cuentan con buenas 
voces, como Tomás Puche, 
Juan Antonio Montero, Tomás 
Calixto, Mari Carmen y Julia 
Martínez y José María Sáez 
Bravo, entre otros, un buen 
grupo de actores y una de las 
mejores bandas de la provincia. •

La coral, la banda y el grupo de teatro participan en el montaje de la zarzuela.
I----------------------------------------------------

•  CARMEN VALIENTE 
FOTOS: JOSE LOPEZ 

CALVEZ

on muchos los habitantes 
de Ocaña que aún recuer
dan cuando un grupo de 
vecinos, aficionados al «gé
nero chico», representaban 
una pieza anualmente. 
Hoy, después de diez años 
sin zarzuela en Ocaña, 

miembros de la coral «Santo 
Domingo de Guzmán», el gru
po teatral «Plaza Mayor» y la 
banda de música se han pro
puesto recuperar la costumbre 
de sus padres y abuelos mon
tando una antología de la zar
zuela en la que, de momento, 
están trabajando más de cien 
ocañenses.

Si todo marcha bien, en el 
mes de julio se haría un ensa
yo general y el estreno oficial 
se produciría en septiembre,

coincidiendo con las fiestas de 
la localidad.

Los primeros en iniciar los 
ensayos han sido los miembros 
de la banda de música, dirigida 
por Angel Parla, que empeza
ron en el mes de enero. La ban
da sólo tocará al completo el 
preludio, en el resto de la fun
ción serán dieciocho de los in
tegrantes los encargados de po
ner el fondo musical a la mis
ma. A éstos les han seguido los 
coros y el cuerpo de baile diri
gido por María Valle Huelves. 
Una de las principales caracte
rísticas del grupo es la juventud. 
El mayor de los participantes es 
un músico de la banda que 
cuenta 64 años de edad y entre 
los bailarines y cantantes tan 
sólo uno supera los 30. «Esto

Ocaña estrenará en septiembre 
una antología de la zarzuela
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O  El CEI promociona el baloncesto
El Centro de Enseñanzas Integradas mantiene un compromiso 
de promoción del baloncesto y el fútbol-sala. En el deporte de 
la canasta cuenta con siete equipos, destacando el CEI Angel 
Martín, que milita en 3.a A. Además tiene una formación 
sénior provincial, un equipo juvenil, 3 equipos cadetes 
masculinos y un equipo cadete femenino.

O  La hípica 
en marcha

La Federación de Hípica de 
Castilla-La Mancha entregó 
los nuevos títulos de jueces 
territoriales durante el 
transcurso de una cena 
celebrada en el Hotel Beatriz 
de Toledo. La entidad 
presidida por José Dorda 
presentó también a su nueva 
junta directiva, y mostró su 
intención de organizar un 
raid de tres días de duración, 
así como una prueba de caza 
del zorro. Todo esto se 
combinará con ejercicios de 
doma clásica y doma 
vaquera, además de salto de 
obstáculos y volteos.

Miguel Angel Erades ha logrado el 
objetivo que tanto ansiaba. El 
atleta de CCM-CAT logró la 
cuarta posición en el Campeonato 
de España celebrado en la 
localidad vizcaína de Amorebieta. 
Con esta posición el toledano se ha 
ganado por derecho propio «el 
billete» para asistir al mundial, que 
se celebrará también en 
Amorebieta. Para festejar este 
valiosísimo logro el joven Erades 
invitó a una merienda en la pista 
de entrenamiento. El 18 de marzo 
es la fecha de la concentración de 
la selección española.

O  La dicharachera
La actriz María Asquerino inauguró la Semana de la 
Mujer Trabajadora organizada por el Ayuntamiento. En 
el acto, que contó con la asistencia de muchas mujeres, 
se hizo entrega del primer premio de narrativa femenina 
«Galiana» a la gallega Rosa Méndez. María Asquerino 
se mostró tan simpática y dicharachera como siempre, 
contagiando en algún momento sus ganas de vivir al 
decaído Joaquín Sánchez Garrido.

O  Plaza de 
temporada

El nuevo empresario de la 
plaza de Toledo, José Félix 
González (en el centro), 
expuso sus nuevos proyectos 
en la IV Semana Cultural 
Taurina organizada por la 
Peña «El Trapío». De esta 
manera se darán dos 
festejos al mes, desde marzo 
a septiembre. El próximo 
19 de marzo se abre el 
telón con una novillada 
picada en la que 
intervendrán Obdulio Pérez, 
José Luis Gongalves y 
Cristina Sánchez.
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O  La ruta del 
plomo

El club 4x4  
Todoterreno de Toledo 
organizó una peculiar 
travesía por la periferia 
de la capital que bautizó 
con el nombre de «ruta 
del plomo» por aquello 
de que pasaban por unas 
minas abandonadas del 
susodicho metal. En 
total recorrieron 90 
kilómetros de pistas y 
caminos subiendo hasta 
1.035 metros de altitud. 
La diversión fue la nota 
destacada, y además no 
hubo que lamentar 
accidentes.

Ignacio Arizaga

El mus

No existe otro juego que descubra tan rápido a 
los bravucones ni tan lento a los auténticos ases. 
No hay en todo el firmamento de la baraja nin
gún otro entretenimiento donde se manejen si
multáneamente dos códigos, esto es, el valor 
propio de carta y las señas de los participantes. El mus 

resulta una de las válvulas de escape más soterradas que 
se pueden encontrar. Permite ser chulo, victorioso, co
barde, prudente, demoledor, condescendiente, perdona
vidas, plomizo, reacio, desalmado y encubridor. Cada ju
gador constituye un mundo aparte y por eso la tipología 
de «musistas» es tan amplia como el propio factor 
humano.

Tampoco se conoce, además, otro juego de naipes al 
que se le dé tanta publicidad a las victorias o se incida 
tanto en las derrotas. El perdedor de mus debe instalar
se en el estoicismo y aguantar como pueda la fraseolo
gía altisonante del ganador, sus apelaciones al bajo nivel 
y su tremendismo victorioso. La única excusa que pueda 
esgrimir estriba en el mal Cario, la mala suerte o al con
trario, el exceso de suerte del oponente. En el mus no 
queda más remedio que aguantar carros y carretas.

Aunque las derrotas «musísticas» sean tan malévolas 
hay que incidir en el lado positivo del asunto. Lo bueno 
del mus es que carece de implicaciones patrimoniales, 
de malditismo, de senderos de ruina. Lo que se expone 
no pasa de una comida, unas copas o unos décimos de 
lotería. No se puede establecer ninguna comparación 
con otros juegos de envite en los que se dilapidan for
tunas, bailan títulos de la propiedad o se apuestan las 
pestañas si es preciso. No se conoce a nadie que se haya 
arruinado por el mus. Posee en sí tanta sustancia y en
jundia que no resulta necesario que se introduzcan re
compensas adicionales.

Sí, el mus hace a la gente feliz, a los ganadores, va
mos. Los sociólogos bien podrían estudiar su influencia 
sobre la placidez de las sobremesas españolas. Cada ju
gador se cree el mejor del mundo sea cual sea el resul
tado final. Dentro de la inmensa fauna de practicantes 
destaca sobremanera «el ruidoso», es decir, aquel que 
pierde la mayoría de las veces, pero cuando gana sube 
el volumen hasta el tono máximo. También llama la aten
ción «el berberecho», aquel que tiene la apariencia muy 
dura pero después de ponerlo al vapor se «come» que 
da gusto. Son muy extendidos «los langostinos», aquellos 
que pierden la cabeza a las primeras de cambio. Y en 
esta breve lista no se puede obviar a «los magistrados», 
aquellos que sólo van con la ley. El más peligroso de los 
enunciados es «el berberecho», pero sólo en el primer mo
mento, a la postre son los más sencillos de ganar y ade
más los que más gusto producen. «Los magistrados» son 
prácticamente invencibles si tienen la tarde de suerte. 
Los que más abundan son «los langostinos». Normalmen
te suelen ser facilones, lo malo es que si ganan pinchan 
mucho.
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EN PRIMERA LINEA

H a c e  tres años que descubrió los encantos ocultos del 
baile en esa plaga de arena, cemento y pensionistas llamada 

Benidorm. Frente a la imagen tópica del enclave 
mediterráneo, Silvia Verde antepone la voz de la actualidad y 

asegura que la localidad alicantina ha cambiado 
sustancialmente en los tres últimos años. Ahora baila en 

El 21 y estudia tercero de Empresariales en tumo de tarde.

Silvia Verde: 
«Y en verano, 

Benidorm»

B
enidorm para el 
verano y Toledo en 
el invierno; ésa es 
la cuestión. Ha na
cido y vivido aquí y 
su opinión al res
pecto resulta la si
guiente: «Esta ciu

dad no está mal, lo que pasa 
es que la gente se va demasia
do pronto a casa y además sale 
poco; sólo los sábados hasta 
las cinco de la mañana.» Des
pués de bailar en la discoteca 
Arena de Menasalbas se ha 
resituado en la sala El 21, don
de da sobradas muestras de su 
pericia para la danza urbana. 
Aprendió a comunicar con el 
cuerpo en Benidorm hace tres 
años tan sólo, aunque asegura 
que «antes también bailaba, 
pero de una manera diferente; 
más modosita». El bakalao y la 
música disco colman sus gus
tos, «siempre que alternen las 
dos cosas, el “bakalao” solo me 
cansa». Hace dos años que tie
ne novio y a él «no le hace mu
cha gracia que baile, pero lo 
soporta».

A la hora de las esencias 
aromáticas, todo se subordina 
al calendario. Carolina Herre
ra para el invierno y Christian 
Lacroix para el verano, «por
que el primero es demasiado 
fuerte». Cuando se decide pa
sar páginas elige a Harold 
Robbins y al esotérico J. J.

Benítez. Si hablamos de pelí
culas estelares menta La bella 
y la bestia y El guardaespaldas. 
Tratándose de ropa pone 
rumbo a Madrid con destino 
concreto a Blanco, Caos y 
Glam. El cabello se lo peina 
José Luis Peces y no oculta 
su fascinación por los diseños 
de Félix Ramiro.

Acaba de emerger de los 
exámenes y su impresión es 
relativamente satisfactoria. 
Cursa tercero de Empresaria
les en el tumo de tarde y ase
gura que «el nivel de la Uni
versidad es bastante alto, digan 
lo que digan. Entre los profe
sores hay de todo; más majos 
y menos majos». La política 
no le quita el sueño, aunque 
cumple con sus deberes cívi
cos y cuando toca acude a vo
tar. «Está claro que se necesita 
un cambio», afirma. Le acom
paña la suerte, como a todos 
los sagitarios, y siempre que 
se encarta la oportunidad se 
pega un garbeo por Madrid 
con un itinerario muy prefigu
rado. Se abre el telón en La 
Factoría y Mondino, se hace 
el segundo acto en ¡Oh! Ma
drid y se vive el desenlace en 
Atica. El alcohol no entra en 
el inventario de sus preferen
cias, pero si hay que pegar un 
par de sorbos se decanta por 
el ron con chocolate. Sabe tin
tar los gajes que tiene el ofi

Se decanta por Carolina Herrera para el invierno y  Christian Lacroix para el verano.

ció, es decir, los atolondrados 
de última hora con un hecto
litro de más. «Nunca he tenido 
problemas, pero si alguno se 
pasa llamo rápidamente a los 
guardaespaldas.» Practica de
portes de corte aristocrático: 
natación y tenis, y aunque to
davía no ha tenido mucho 
tiempo para viajar le gustaron 
enormemente Granada, Mála
ga y San Sebastián.

Intenta estar informada de 
lo que se cuece en el mundo 
de la moda comprando Ra- 
gazza, Yogue y Cosmopolitan. 
Los días de entresemana lle
va una vida disciplinada cen
trada en sus estudios univer
sitarios. Y los veranos tienen 
un nombre propio: Benidorm, 
«que en los últimos años ha 
cambiado mucho». No en 
vano allí aprendió a bailar. •

L a  política no le 
quita el sueño, 
aunque cumple con 
sus deberes cívicos 
y cuando toca acude 
a votar.

•  IGNACIO ARIZAGA
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Al portador de este 
anuncio se le hará 
un regalo

F a r r u c o  es gasóleo 
para calefacción en: 
com unidades, centros 
oficiales, colegios, 
urbanizaciones y... hasta 
en su chalet. A dom icilio  y 
sin «frías» y largas 
esperas. Sin ningún 
recargo. Esto es 
FARRUCO, una empresa 
experta, con los medios 
técn icos precisos para un 
servicio eficaz.

¿Gasóleo para calefacción?

Haga una llamada, 
le informaremos y 
atenderem os  
su pedido.

con

Detalle del contador homologado y mangueras de servicio.

730515
C / B a ilén , 12. T e lé fo n o  (925) 73  05 15 45 5 1 0  F u e n s a lid a  (T o le d o )
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L o s  dirigentes del 
C. D. Toledo están 

comprobando la ruina 
económica que supone 
mantener a un club en 
Segunda B. Aunque los 

jugadores cobran las 
mensualidades (150.000 

pesetas), no sucede lo 
mismo en el capítulo de 

las fichas, ya que aún no 
han percibido la primera 

parte. Actualmente se 
espera como agua de 
mayo los más de 20 

millones que pueda dar la 
Junta. La media por taquilla del club es de 1.400.000 pesetas por partido, superior incluso a algunas recaudaciones de Primera División. En 

el partido Cádiz-Celta de esta temporada se contabilizaron 800.000 pesetas.

«ALGUNOS ESTAN DESEANDO QUE NO NOS AYUDEN», 
DICE EL PRESIDENTE

Al C. D. Toledo 
no le salen las cuentas

b e  está a la 
expectativa de los 
20 ó 30 millones 
que pueda aportar 
la Junta de 
Comunidades.»

a Segunda B se parece 
más a un pozo que a un 
manantial. Esto lo saben 
muy bien los dirigentes y 
jugadores del C. D. To
ledo. La actual situación 
económica del club está 
provocando cierto res

quemor y algunas especula
ciones sobre el rendimiento 
del equipo. Aunque las men
sualidades se están abonando 
puntualmente, no ha sucedi
do lo mismo con el primer 
pago de la ficha. La junta di
rectiva cortó de raíz el males
tar que estaba originando el 
retraso. El presidente, Emi
liano Carballo, compareció 
por iniciativa propia en el 
vestuario tras un entrena
miento y «cantó las cuarenta». 
Si algún jugador no rendía 
por el impago de la ficha se le 
abonaba automáticamente y 
acto seguido a la calle. Aun
que la situación deportiva del

club es inmejorable, el equi
po ha perdido frescura y ha 
bajado el pistón de una forma 
alarmante.

Emiliano Carballo espera 
que todo se solucione en bre
ve. Hay equipos en la misma 
categoría al borde de la quie
bra y en el C. D. Toledo al me
nos se va saliendo adelante. Se 
está a la expectativa del dine
ro que la Junta de Comunida
des aporte al fútbol base (en
tre 20 y 30 millones, según al
gunas fuentes). Se va a traba
jar a fondo el capítulo de los 
ingresos atípicos, barajándose 
en este momento una corrida 
de toros o una actuación mu
sical. La publicidad estática 
del campo se encuentra a un 
50 por 100 y éste es otro palo 
que hay que tocar. El presi
dente tenía previsto hablar 
esta semana con el alcalde, 
Joaquín Sánchez Garrido, 
para gestionar la ayuda de Pan

de Azúcar, una cadena de su
permercados que quiere insta
larse en Toledo. El presupues
to del club estaba fijado en 102 
millones, pero ya se ha ido a 
130 y algunas fuentes afirman 
que se podría llegar a los 160. 
Esto no se cubre con dos ta
quillas mensuales de 1.400.000 
pesetas, ni con los 12 millones 
que aporta la Caja Castilla-La 
Mancha, ni con algún otro pe
llizco más que se consigue por 
ahí.

Carballo se ha quejado 
desde un principio de la apa
tía de las instituciones hacia 
el C. D. Toledo. El presiden
te se encuentra tan escaldado 
con el asunto que afirma que 
«sobre el tema de las autorida
des prefiero no opinar. Pero si 
al Toledo lo hubieran dirigido 
otras personas, a lo mejor le 
hubieran dado más ayudas». A  
veces se ha imputado esta 
atonía institucional al presun-
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El presidente, Emiliano Carballo, afirma que no permitirá que el C. D. Toledo se politice.

to hecho de que el club esté 
encabezado por gente de de
rechas. «El C. D. Toledo sólo 
tiene unos colores —dice Car
ballo— y no voy a consentir 
que se politice. Es más, dentro 
de la junta directiva hay per
sonas del PSOE, como Anto
nio González y Juan José Pé
rez del Pino.» El presidente 
sentencia, con cierta amargu
ra, que «hay gente que está de
seando que no se ayude al C. 
D. Toledo.»

El máximo dirigente del 
club afirma también que «las 
autoridades, los industriales y 
los aficionados deben con
cienciarse de que el C. D. To
ledo representa a la ciudad, y 
allá por donde vamos conse
guimos que se hable de Tole
do». Sobre los últimos parti
dos que ha brindado el equi
po a la afición, Carballo se 
muestra enfadado y espera 
que las cosas cambien en días 
venideros.

® ® ®  AFECTADOS

Los jugadores han negado 
por activa y por pasiva que el 
impago momentáneo de las fi
chas esté incidiendo en su ren
dimiento. «Quizá a alguno le 
puede influir —afirma Villalvi-

11a— porque cada persona es 
un mundo, pero creo que cuan
do sales al campo te olvidas de 
si has cobrado o no.» Esta opi
nión la respalda Javier Morei- 
ras, otro de los puntales del 
equipo. «Todos los equipos tie
nen problemas económicos, in
cluso los de Primera. Hay que 
darle un margen de confianza 
al presidente, porque el año pa

sado no hubo problemas. Este 
tema no nos influye para 
nada.»

El entrenador, Gonzalo 
Hurtado, asegura que directa
mente no les influye. <Alrede
dor del fútbol hay una serie de 
circunstancias y ésta es una cir
cunstancia más. No es la cau
sa del bajo rendimiento del 
equipo en los últimos partidos.»

Hurtado subraya, a la hora de 
exponer las causas del bajón 
deportivo, que «hemos sobre
valorado demasiado al equipo 
y lo estamos pagando. Por lla
marnos C. D. Toledo no gana
mos los partidos. Hay que 
echarle esfueno, ilusión y ga
nas». En referencia a que si 
esa sobrevaloración se ha pro
ducido también en la cuantía 
de las fichas de los jugadores, 
Hurtado se muestra tajante: 
«En absoluto. Cuando ganába
mos nadie decía nada.»

De la misma opinión es el 
portavoz del club, José Luis 
Olivares. «Lo que pasa es que 
el fiítbol está mal montado; si 
los jugadores no cobraran estas 
cantidades aquí, las estarían 
cobrando en otro lado. No hay 
que olvidar que en otros equi
pos se están pagando diez mi
llones por temporada.» Oliva
res se muestra tranquilizador 
con el impago de las fichas. 
«El cobro está garantizado. Se 
está esperando a recibir un di
nero y por eso no es necesario 
tocar el patrimonio de los direc
tivos.» En referencia al rendi
miento de Oscar Engonga, 
Olivares es categórico: «El ya 
sabe que hemos depositado una 
vez más nuestra confianza. No 
tiene la maleta hecha, pero sí la 
tiene abierta. Si en los próximos 
partidos no rinde, ya sabe lo 
que hay.» •

•  IGNACIO ARIZAGA

Gastos a tutiplén
El presupuesto del C. D. 
Toledo asciende a 102 
millones, aunque a estas 
alturas son muchos los 
que aseguran que se irá 
hasta los 160 millones en 
el peor de los casos. Las 
cantidades anuales que 
perciben los jugadores son 
de las más altas de la 
categoría. Si se quería 
un equipo potente 
había que recurrir al 
talonario. El jugador 
mejor pagado es 
el portero, Villalvilla 
(sobre siete millones). Le 
siguen Marina (seis 
millones), Engonga (sobre 
5,5 millones), Moreiras 
(una cantidad similar) y 
Dani (entre 4,5 y 5 
millones). La prima que se 
ha pactado por meterse en 
el play-off es de 400.000

pesetas por jugador. El 
ascenso a Segunda B 
supondría una fuerte 
remuneración adicional. 
Pero además el C. D. 
Toledo ha apostado 
decididamente por la 
cantera (tiene 120 
chavales), y eso también 
cuesta dinero. Entre todos 
los apartados hay ocho 
personas que están en 
nómina del club y que 
perciben entre las 100.000 
y las 150.000 pesetas 
mensuales. Son Corchado 
(entrenador del juvenil A, 
con récord de 
imbatibilidad), Gálvez 
(entrenador del 
juvenil B), Braojos 
(secretario técnico), 
Roberto García (oficinas), 
Ignacio del Cerro 
(masajista), Pedro Leal

(preparador físico), Pablo 
Sánchez (uno de los tres 
utilleros, que lleva 
cuarenta años en el club) 
y Carlos Aguiar 
(preparador de los 
porteros). La media por 
taquilla es de 1.400.000 
pesetas, con lo que 
pagar a todos estos 
empleados se lleva 
prácticamente una de 
las dos recaudaciones 
mensuales. A esto hay que 
añadirle las deudas de la 
etapa de Manuel Torres 
Astilleros, cuando no 
existía libro de 
contabilidad. Además, se 
están pagando cosas de 
hace diez años (jugadores 
y 800.000 por la Seguridad 
Social del bingo y 
1.600.000 por Hacienda). 
Hay gastos a tutiplén.
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N u m e r o s o  público se concentró en el pabellón 
polideportivo de Los Yébenes para presenciar el 

campeonato sénior regional de kárate, una prueba que 
reunió en esta localidad a 28 clubes y a casi doscientos 

competidores que demostraron, a lo largo del combate, un 
nivel más alto que en otras ocasiones.

CAMPEONATO REGIONAL SENIOR

Doscientos 
karatekas se 
dieron cita en 
Los Yébenes

E
l pasado fin de sema
na se celebró en el 
pabellón polideporti
vo de Los Yébenes el 
campeonato regional 
sénior de kárate, re
sultando todo un éxi
to tanto por la orga

nización como por el número 
de participantes: 199 competi
dores y 28 clubes de toda Cas
tilla-La Mancha.

La preparación del campeo
nato corrió a cargo del Patro
nato Deportivo de Los Yébenes 
—supervisado por la federación 
de Castilla-La Mancha— y es
pecialmente por la escuela de 
kárate Shotokan de esta locali
dad, dirigida por Miguel Angel 
Becerro. Y era precisamente 
Miguel Angel Becerro quien 
destacaba el alto nivel demos
trado por los competidores, 
tanto en katas como en kumite 
o combate. Importantes, en 
cuanto al número, fueron los 
éxitos conseguidos por el gim
nasio Shotokan de Ciudad 
Real; el de Pedro Carvajal, de 
Toledo, y el gimnasio Shotokan 
de Valdepeñas —nueve trofe- 
sos para el primero y cinco para 
los dos últimos—, Pero no son 
menos reseñables, los tres ter
ceros puestos obtenidos por los

karatekas de Los Yébenes San
tos Rodríguez, Pedro Diezma y 
Estrella Diezma, ésta última en 
kumite de más de 60 kilos. Con 
estos triunfos, el club Shotokan 
de Los Yébenes, con apenas 
cuatro años de rodaje, realiza
ba —según su entrenador, Mi
guel Angel Becerro— un buen 
papel dentro de la competición 
regional.

Desde las nueve hasta pasa
das las dos de la mañana, las 
gradas del pabellón permane
cieron abarrotadas de público, 
que, en todo momento, animó 
y aplaudió a los karatekas, así 
como a la selección nacional 
subcampeona del mundo en el 
92, que realizó una brillante ex
hibición. La Federación en ple
no de Castilla-La Mancha, de 
la que es presidente Alfonso 
Martín, también estuvo presen
te en el desarrollo de las prue
bas, al igual que el presidente 
del Patronato Deportivo de Los 
Yébenes, Antonio Herencia.

Castilla-La Mancha —se
gún Miguel Angel Becerro— 
cuenta con 6.000 licencias de 
kárate y es una de las comuni
dades con más nivel. A juicio 
de Becerro, el principal pro
blema que tiene este deporte 
es el del desconocimiento: «La

La localidad de Los Yébenes fue sede del campeonato regional de kárate, que se 
celebró el pasado domingo con gran éxito.

Numeroso público acudió al pabellón a lo largo de toda la mañana para 
campeonato.

gente piensa que es agresivo, 
pero esto no es cierto. El kára
te contribuye al desarrollo com
pleto físico y psíquico de la per
sona.» En cuanto al número de 
mujeres que practican en 
nuestra región, el director de 
la escuela de Los Yébenes in
dicaba que no llegan a un 30 
por 100. Y hablando de muje
res, en katas femenino hay que 
recalcar, igualmente, el primer 
puesto de Marisa Moreno, del 
Shotokan de Hellín; el segun
do puesto para Susana Bel- 
trán, del Kuzusui de Illescas, y 
el tercero conseguido por Pa- 
qui Mendoza, del Shotokan de 
Ciudad Real. En katas mascu
lino, Antonio Palencia, del gim
nasio Okinawa de Manzanares, 
se alzó con el primer premio; 
José M.‘ Abellán, del samurai 
en Albacete, obtuvo el segundo 
puesto, y el tercero fue a parar 
a Illescas de manos de J. 
Sierra, del Kuzusui. •

•  VICTORIA JIMENEZ

Participaron 28 
clubes de toda la 
región.
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L a  tem porada en Las Ventas se inició la pasada semana con un cartel de novilleros en el que destacaba el toledano 
Miguel Martín. Este mozalbete de 20 años, criado en Cardiel de los Montes, se vistió de verde y oro con el pensamiento 

puesto en la gloria y los contratos. Cuando las cartas se pusieron boca arriba se pudo comprobar que pintaban bastos. 
Martín cosechó silencio en su lote y entre el público había una certeza: será muy difícil que vuelva a salirle un toro tan

bueno como el segundo.

«Para ser 
banderillero 
siempre hay 

tiempo»

O -------------------
E N  LAS VENTAS E L  

PUBLICO L E  DIO MAS 
IMPORTANCIA A LO S  

NOVILLOS Q U E A LOS  
TOREROS.”

U -------------------
ES  POSIBLE Q U E  

ES TE A Ñ O  TOME LA
a l t e r n a t iv a :

n día antes de la novillada, 
su apoderado, Gregorio 
Sánchez, se descolgaba 
con la siguiente declara
ción de intenciones: «O 
triunfa el domingo o que 
cambie el carné y se meta 
a banderillero. Nosotros no 

tenemos ni un duro ni podemos 
pagar por torear, como otros; así 
que no puede perder ya el tiem
po.» Esta peculiar forma de 
motivación consiguió el resulta
do inverso al deseado, porque 
el habitualmente frío Miguel 
Martín salió al coso sin frescu
ra, hecho un ramillete de ner
vios. En esta plaza había corta
do tres orejas toreando sin ca
ballos, más otro apéndice en 
1990 siendo ya una novillada 
picada. El toledano recibió a su 
primer toro con dos largas 
cambiadas muy prometedoras, 
pero a medida que avanzaba la 
faena se veía cómo Miguel 
Martín perdía continuamente 
el sitio y no acertaba a poner la 
muleta delante. Su próximo 
compromiso acontecerá el 20 
de marzo en Portillo (Toledo).

—¿Qué impresiones ha saca
do de su primera novillada de 
la temporada.

—El público le ha dado mu
cha más importancia a los no
villos de Guadamilla que a los 
propios toreros. Estoy un poco 
desmoralizado porque me había

Miguel Martín vuelve a torear el próximo 20 de marzo en Portillo.

sacrificado mucho y me jugaba 
bastante en esta oportunidad. 
Pero soy todavía joven y tengo 
que torear y aprender multitud 
de cosas.

—¿Qué le han parecido sus 
novillos? ¿Valían?

—El primero ha sacado la 
cara arriba después de darle va
rios muletazos. Ya con el capo
te se metía por dentro. El se
gundo me dio muy buena im
presión y con el capote y las 
banderillas ha ido muy bien, 
pero después se fue abajo y se 
despistaba con la muleta. Sólo 
ha tenido diez pases, y creo que 
la gente se animó un poco. De 
todas formas, el primero ha

sido malísimo, y además se 
quedó sin picar.

—¿Le ha echado la bronca 
Gregorio Sánchez?

—No, volví con él de la pla
za y me comentó dos cosas: que 
el primer novillo no le había 
gustado y que le había dado de
masiada distancia al segundo. 
Hay que tener en cuenta que mi 
lote era el más parejo y fuerte. 
Gregorio fue el que escogió los 
toros, sí, y es que los toros son 
como los melones, hasta que 
no se calan no se saben si son 
buenos o malos.

—¿Y qué le ha dicho su 
otro apoderado, Félix Rodrí
guez?
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—Pues que la novillada no 
le había gustado y que el cuar
to toro no había sido tan bue
no como la gente se creía. Para 
el caballo fue muy espectacular, 
sí, pero luego no ha resultado 
como parecía.

—¿Ha sentido miedo en al
gún momento en especial?

—No; normalmente no pien
sas en que el toro te puede he
rir porque estás pendiente de 
agradar al público, estás meti
do en otro cotano.

—¿No arriesgó demasiado 
con esas dos largas cambia
das?

— Yo creo que en los toros 
nunca se arriesga demasiado y 
que siempre se puede estar me
jor de lo que se ha estado. Te
nía m uchísimas ganas de 
triunfar y por eso empecé con 
dos largas cambiadas. La ver
dad es que se me vino a la ca
beza cuando vi el toro, lo im
provisé.

—¿Qué se le pasa ahora por 
su cabeza?

—No tengo nada en la cabe
za, eso habría que preguntárse
lo a Félix. Mi próximo compro
miso es el día 20 en Portillo, y 
allí intentaré convencer. A lo 
mejor este año tomo la alterna
tiva, no sé, tengo que hablarlo 
con Félix. Yo nunca pierdo la

confianza, me gusta mirar ha
cia delante y si no ha podido 
ser hoy, pues será mañana.

—¿Ha pensado en dedicar
se a banderillero?

—Para dedicarme a banderi
llero siempre hay tiempo, yo 
tengo veinte años y eso será lo 
último que intente. En Las 
Ventas he tenido la oportuni
dad de empezar con un buen 
atranque para salir adelante, 
pero en el fondo creo que no he 
perdido nada, precisamente 
porque no tenía nada. En esta 
profesión hay muchas injusti
cias, además de mucho sacrifi
cio y mucha dureza. Está claro 
que no se nos trata a todos 
igual. Y  a los novilleros que de
pendemos de Madrid nos pasan 
estas cosas.

—Si hubiera acertado con el 
cuarto novillo ahora hablaría
mos de otra cosa.

—Ya lo sé, reconozco que no 
le medí bien la distancia, tenía 
que haberme metido en su 
teneno. Quizá haya sentido una 
gran responsabilidad ante el 
público. El público de Las Ven
tas es muy entendido.

—Ha trabajado muy duro 
en estos meses y ahora...

—Sí, he estado entrenando a 
todas horas, por la mañana y 
por la tarde, todo el invierno ha

sido igual. He matado tres no
villos, uno en Cardiel y dos en 
Talavera, pero no pienso desa
nimarme, lo mío es seguir ade
lante.

— ¿T iene tiem po para 
echarse una novia después de 
tanto entrenamiento?

—De mujeres nada, eso de 
momento está prohibido. Está 
claro que muchas mujeres van 
a por ti por el mero hecho de 
que eres torero. Por ahora yo 
sólo pienso en dedicanne a 
esto, para lo otroya habrá tiem
po. Jamás he tenido novia, y 
desde luego que no soy ni mon
je, ni fraile, ni maricón. Me gus
tan las mujeres, pero es que no 
tengo tiempo.

—¿Cuantas peñas tiene us
ted?

— Tengo cuatro, y de verdad 
que les agradezco su apoyo. Es
tán en Peñagrande, Cardiel de 
los Montes, Leganés y Naval- 
carnero.

—Por último, ¿se define 
como torero?

—Soy un torero castellano, 
está claro que no de arte-arte, 
pero tampoco tosco. Me gusta 
hacer las cosas bien y con pu
reza. •

•  IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: J. L. DE LA CRUZ

í i ---------
H AY MUCHAS 

M UJER ES Q U E VAN A 
POR TI PO R E L  

HEC H O D E SER  
TO RERO .”

U --------------------
E N  LO S  TOROS 

NUNCA S E  ARRIESGA 
DEM ASIADO. 

SIEM PRE S E  P U ED E  
ESTAR M EJO R .”
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CULTURA

O  Arriba el telón en el Rojas
Con la puesta en escena del excelente espectáculo ideado por 
Salvador Távora para el grupo La Cuadra, de Sevilla, que 
lleva por título Picasso andaluz o la muerte del minotauro, se 
alzó el telón de la nueva temporada en el teatro de Rojas. 
Una labor barroca, un teatro de postal y de gesto más que de 
palabras, una bajada a los mitos trágicos andaluces, en los que 
el toro y la Semana Santa son el hilo conductor, nos muestra 
una perspectiva del genial pintor andaluz en la que se destaca 
por encima de todo su lado sufriente y doliente. Picasso es el 
pretexto para que Távora dé rienda suelta a su genio creador. 
El público respondió con su aplauso ante una propuesta 
estética que contentó a la mayoría, especialmente a los 
amantes del teatro espectáculo.

O  Certamen nacional de cerámica
El Ayuntamiento de Talavera de la Reina ha convocado el 
Certamen Nacional de Cerámica, premio bien dotado 
(600.000 pesetas para el ganador y 300.000 para el segundo 
premio). Según las bases, éstas obras deberán estar 
realizadas en material cerámico cocido, no permitiéndose 
trabajos realizados con procedimientos no cerámicos.

Hay que calentar el ambiente para
que el teatro se llene de público. La
temporada del Rojas ha comenzado 
con el vistoso, barroco, efectista,

O  Recital de Mari Carmen Rubio
Con motivo de la Semana de la Mujer, organizada por el 
Ayuntamiento de Toledo, ha tenido lugar una serie de actos, 
entre los que cabe destacar el llevado a cabo en la Sala 
Capitular del consistorio. Intervinieron el alcalde, la cocejala de 
la mujer, se hizo entrega del premio de novela corta Galiana y 
la actriz María Asquerino recitó un soneto de Miguel 
Hernández. La parte central del acto correspondió al 
emocionado sentir de María del Carmen Rubio del Pulgar, que, 
acompañada con la guitarra del maestro Pedro Manuel López, 
ofreció un recital poético en el que se fueron desgranando los 
poemas de Pablo Neruda y Gabriel y Galán, de Juana de 
Ibarburu y de Rosalía de Castro, uno de María Antonia Ricas 
y varios más de la propia María del Carmen Rubio.

O  Un excelente 
concierto

Ya es un aval suficiente para 
un pianista haber ganado el 
prestigioso premio del 
Concurso Internacional de 
Piano de Santander o ser 
premiado en el Concurso 
Concertino de Praga o en el 
Reine Elisabeth de Bruselas. 
Vadin Rudenko dejó 
constancia de sus premios 
con el buen hacer 
interpretativo en el salón de 
actos de la Caja de 
Castilla-La Mancha. La 
música de Bach, de Brams, 
de Shubert, de Chopin, de 
Clemanti, de Prokofiev, de 
Taneev o de Tchaikovsky 
salía de las virtuosas manos 
del ruso con la magia que 
produce la unión de la 
profesionalidad, la genialidad 
y el talento.

parsiomonioso y hondo espectáculo 
que ha montado el afamado grupo 
La Cuadra, de Sevilla, sobre la figura 
de Picasso, bajo la dirección de 
Salvador Távora. Pero el teatro no 
ha recibido todo el público que 
cabría esperar para presenciar una 
producción con este sabor y este 
renombre. Se nota que la inactividad 
(más de dos meses de teatro 
cerrado) nos vuelve cómodos o 
desinformados. Será por ello por lo 
que deberemos ahuyentar los 
fantasmas de la comodidad y del 
olvido y volver a compartir esa magia 
envolvente que nos acaricia cuando 
se apagan las luces y sube el telón.
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ACTIVIDADES PROGRAMADAS CON MOTIVO  
DE LA CELEBRACION DEL 15 DE MARZO

Los ciudadanos de ia Europa 
Comunitaria debemos construir, entre 

todos, una sociedad con mayor bienestar 
y calidad de vida.

Y en Castilla - La Mancha tenemos que 
seguir avanzando:

Los empresarios mejorando la calidad 
de los bienes y servicios.

Los consumidores siendo más 
responsables con los productos y el 

medio ambiente.

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

Instituto Nacional de Consumo

Charlas, coloquios y conferencias
ALMADEN, Casa de la Cultura. 15 de Marzo (19,00 h.) - ALMODOVAR DEL CAMPO, Asociación Amas de Casa, 15 
de Marzo (17,00 h.); Salón de la Posada, 23 de Marzo (17,00 h.) - CALZADA DE CALATRAVA, 15 Marzo (19,00 h.) - 
CARR10N, Charla sobre los derechos de los consumidores, 15 de Marzo (19,00 h.) - CIUDAD REAL, Cenlro Social 
Polivalente, del I I  al 16 de M arzo y C onferencia sobre “ A rbitraje de Consum o", A yuntam iento, 15 de Marzo • 
FUEN CALIENTE, Centro Social Polivalente, 17 de M arzo (11,00 h.) • LA SOLANA, 24 de Marzo (20,00 h.) • 
MALAGON, Casa de Cultura, del 12 al 15 de M an o  (20,00 h.) - M1GUELTURRA, 12 de Marzo (18,00 h.) - MORAL 
DE CALATRAVA, 16 Marzo (20,00 H.) - PEDRO M UÑOZ, - Cenlro Social, del 15 al 18 de Marzo (16,30 h.) - 
P IE D R A B U E N A , C o leg io  P ú b lic o  “ La A la m e d a " , 15 de M arzo  ■ PO R Z U N A , 15 de M arzo  (1 8 ,0 0  h .)  • 
PUERTOLLANO, charlas inform ativas, Colegio Ramón y Cajal 12 M arzo (11,00 h.), C olegio Salesiano San Juan 
Bosco, 15 Marzo (11,00 h.), Colegio Calderón de la Barca, 16 Marzo (11,00 h.). Colegio Tierno Galván, 17 Marzo 
(12,00 h.) • SANTA CRUZ DE MUDELA, 19 Marzo (19,30 h.) • TORRE DE JUAN ABAD, 18 Marzo (19,30 h.) • 
VALDEPEÑAS, 17 Marzo (20,00 h.) • VILLARRUBIA DE LOS OJOS, Casa Cultural, 15 de Marzo (20,00 h.) 
Concursos
ALMAGRO, Concurso de carteles, 15 de Marzo (15,30 h.) ■ ALMODOVAR DEL CAMPO, Salón de la Posada, 23 de 
Marzo - DAIMIEL, Encuesta/Sortco, 15 de Marzo ■ FUENCALIENTE, Concurso de dibujo, Biblioteca, 15 de Marzo 
(17,00 h.); Concurso de redacción, Colegio Público, 17 de Marzo (17,00 h.) • PORZUNA, Concurso de dibujo, 15 de 
Marzo (17,30 h.) - SOCUELLAMOS, Maratón fotográfico. Ayuntamiento, 14 de Marzo ( 11,00 h.)
Cursos y talleres
ALCAZAR DE SAN JUAN, Exposición de murales, concurso de dibujo y entrega de premios, Casa de la Cultura, 15 
Marzo (todo el día), Lectura de redacciones ganadoras, Radio, 15 Marzo ■ CAMPO DE CRIPTANA, Curso de Servicios 
B an ca rio s , C asa  de  la  C u ltu ra , 1 de  A bril - C IU D A D  R E A L , V is ita  a C e n tro  C o m e rc ia l ,  15 de  M arzo  - 
FUENCALIENTE, Visita Autoservicio, 18 y 19 de Marzo (de 12 a 13 h. y de 16 a 17 lt.) - LA SOLANA, T aller muestra 
para adultos, Aula V.P., 18 de Marzo (18,30 h.); Taller m uestra para APAS, Casa de la Cultura, 15 de Marzo (20,30 lt.) ■ 
MANZANARES, Taller de consumo, Centro Social Polivalente, 15 de Marzo (de 10 a 14 y de 15 a 10,00 h.) - SANTA 
CRUZ DE MUDELA, taller del 22 al 24 Marzo (10,00 h.) • TOMELLOSO, taller consumo niños, día 12 Marzo bo. José 
María del Moral 17 horas, día 15 Marzo; Bo. San José 17 horas, dfa 16 Marzo ; Bo. La Esperanza 17 horas, día 17 
Marzo; Bo. San Antonio 17 horas, día 18 Marzo; Bo. Embajadores 17 horas; taller consumo adultos, día 17 Marzo; Bo. 
Esperanza 17 horas, día 18 Marzo; Bo. Embajadores 17 horas, día 16 de Marzo; Bo, José María del Moral 17 horas, día 
15 Marzo; Bo. San Antonio 17 horas, día 22 de Marzo; Bo. San José 17 horas, día 23 de Marzo; Bo, Maternidad 17 
horas.
Reparto de Material divulgativo y difusión
A LCAZAR DE SAN JU A N , Pegada de carteles 11-12 M arzo, Em isión en T.V . local, 15 M arzo (varias horas), 
Programas en los medios de comunicación, 15 Marzo - ALMADEN, Mes de Marzo - BOLAÑOS, 12 de Marzo (10,00 
h.) - CAMPO DE C RIPTANA, reparto de folletos, 15 de Marzo; Programa en Televisión Local, 18 de Marzo (20,30 h.) - 
CARRIO N , 15 de M arzo (10,00 h.) - CIUDAD REAL, Rueda de prensa, D elegación Provincial, 15 de M arzo - 
DAIMIEL, Mes de Marzo • LA SOLANA, Cuñas de radio del 8 al 28 de Marzo; Programas de radio el 11 , 15,18 y 25 
de Marzo (1 1,35 a 12,00 h.); Cuña audiovisual, Canal 2000, del 8 al 21 de Marzo; Programa “Con ustedes,..", Canal 
2 0 0 0 ,20 de Marzo (15,30 a 14,30 h.) - MANZANARES, Cuñas de radio, del I al 15 de Marzo -PORZUNA, 15 de 
Marzo - POZUELO DE CALATRAVA, 12 de Marzo (12,00 h.) - PUERTOLLANO, cuñas informativas en la emisora 
de radio local el 15 de Marzo de 11 a 13 horas, Artículo en el diario Lanza y/o Tribuna el 15 de Marzo - TOMELLOSO, 
Boletín 12 páginas día 15 de M arzo, Cuñas de Radio del II al 15 de Marzo - VALDEPEÑAS, T.V. 30’, 15 Marzo 
(14,00 h.)

Charlas y Conferencias
BA R G A S, B ib lio teca  P úb lica , 15 de M arzo (20 ,00  h.) - G A LV EZ, A yuntam iento  , del 15 al 17 de M arzo - 
M ANCOMUNIDAD DE RIO ALGODOR, Charlas en Colegios Públicos - LA TORRE DE ESTEBAN HAMBRAN, 16 
de Marzo (20,00 h.) - MENASALBAS, Conferencia Arbilraje de Consumo, Ayuntamiento, del 15 al 17 de Marzo - 
QU1SMONDO, 22 de Marzo (20,00 h.) - SANTA CRUZ DE RETAMAR, 17 de Marzo (20,00 h.) - SONSECA, Casa de 
la Cultura, 15 de Marzo (21,00 h.) - TALA VERA DE LA REYNA, Casa Municipal de Cultura, del 15 al 17 de Marzo 
(16,00 h.)
Concursos y Exposiciones
BARGAS, Concurso de Carteles, Colegio P ú b lico , 15 de Marzo (18,00 h.)- ILLESCAS, Concurso de Carteles. Colegio 
Público, 12 de Marzo (13,00 h.) - MANCOMUNIDAD RIO ALGODOR, Concursos de dibujo y redacción, del 9 al 17 
de Marzo - MANCOMUNIDAD RIO TAJO, Concurso de dibujo, del 9 al 17 de Marzo - PUEBLA DE MONTALBAN, 
Concurso de dibujo, Ayuntamiento, 15 de Marzo (18,00 h.) - TALA VERA DE LA REYNA: Concurso de Mascotas, del 
15 al 17 de Maizo (16,00 h.) - VALMOJADO, C oncurso de Carteles, Colegio Público, 15 de Marzo 
Talleres
BELVIS, Taller de consumo, Colegio Público, 15 de Marzo (11,00 h.) - CONSUEGRA, Taller de reciclado de papel, 
Colegio Público, del 8 al 12 de Marzo (1 1,00 h.) - MANCOMUNIDAD CANTA EL GALLO, Taller de consumo en la 
escuela, Colegios Públicos, del 15 al 17 de Marzo - MANCOMUNIDAD RIO ALGODOR, Taller de consumo en la 
escuela, Colegio Público, del 9 al 17 de Marzo - MORA, Taller de consumo en la escuela, Colegio Público, 15 de Marzo 
- PUEBLA DE ALMORADIEL, Taller de consumo, Colegio Púb lico , 15 de Marzo - VALMOJADO, Colegio Público, 
15 de Marzo 
Concursos
MONDEJAR, Concurso para niños, Colegio Público, 15 de Marzo 
Otras actividades y difusión
MADRIDEJOS, Distribución de material divulgativo, Ayuntamiento, 15 de Marzo - SONSECA, Cuñas de radio en R. 
Sonseca, 15 de Marzo (11,00 h.) - TALAVERA DE LA REINA, Muestra de consumo, Casa Municipal de Cultura, del 
15 al 17 de Maizo - TOLEDO, Distribución de material divulgativo, Ayuntamiento, 15 de Marzo; Entrega de distintivos 
del Sistema Arbitral, 15 de Marzo
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Maribel opina que «Belle epoque» es 
una de las películas menos machistas 

de la historia.

. partir del 17 de marzo, 
la actriz más en forma del 
cine español pasará a 
llamarse Claudia, una joven 
ilusa que quiere dedicarse 
al cine y que se enamora de 
una persona poco adecuada. 
Hasta que llegue esa fecha 
descansa y promociona 
Belle époque, además de 
atender las llamadas de los 
amigos y personarse en 
Toledo para presentar al 
equipo ciclista juvenil 
de Soliss.

MARIBEL VERDU, ACTRIZ

«Para estar en forma 
hay que reírse mucho»

■N
tft

lla
fií
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C
on tan sólo 22 
años Maribel 
Verdú ocupa 
una posición de 
privilegio en el 
escalafón del 
séptimo arte. A 
pesar de la crisis 

galopante del cine español, va 
de trabajo en trabajo ganándo
se poco a poco un incipiente 
prestigio internacional. Aunque 
tendría algún que otro motivo 
para entronizarse y dejarse cap
turar por el complejo de supe
rioridad, ella se muestra senci
lla y poco recargada, quizá por
que lo suyo se debe al trabajo 
y al esfuerzo, nunca a la exis
tencia de un padrino en la tras
tienda. Una vez culminada la 
primera fase del lanzamiento 
de Belle époque, Maribel está 
cargando las pilas para afrontar 
un nuevo reto de la mano del 
director catalán Bigas Luna. La 
película se llamará Los huevos 
de oro y estará coprotagoniza
da por el granítico Javier Bar- 
dem, un valor emergente del 
cine español. Aprovechando 
este paréntesis vino a Toledo 
para presentar junto al perio
dista deportivo José Angel de la 
Casa el equipo ciclista juvenil 
de Soliss. La amistad que el re
laciones públicas de la entidad, 
José Luis González, mantiene 
con el padre de Maribel, y con 
ella misma, facilitó su presencia 
en Venta de aires, y ni que de
cir tiene que no cobró ni un 
solo dólar por acercarse en 
compañía de su progenitor y de 
su hermana pequeña.

—¿Son muy sugestivos sus 
próximos proyectos?

—El 17 de mano empiezo a 
rodar Los huevos de oro, con 
Bigas Luna y Javier Bardem, el 
actor de Jamón, jamón. Hago el 
papel de una chica que se llama 
Claudia, que quiere ser actriz y 
se enamora de una persona 
poco adecuada. Comete un cla
ro error porque se deja llevar por 
la pasión. Ese papel no lo hace 
Javier Bardem, sino Benito Gon
zález. Me interesa mucho este 
proyecto.

—¿Se suele producir una 
química especial entre usted y 
el otro actor protagonista en la 
mayoría de sus películas?

—No, no se puede hablar de 
una química especial. Sería más 
preciso decir que yo me llevo 
muy bien con los otros actores,

me llevo fenomenal, siempre hay 
una relación de amistad. Va a 
ser la primera vez que Javier 
Bardem y yo trabajamos juntos.

—¿Cree que Belle époque es 
una película machista como se 
ha llegado a decir en Alema
nia?

—Yo creo que es una de las 
películas menos machistas de 
toda la historia. No hay más que 
mirar el argumento, se trata de 
un pobre señor (Fernando Fer
nán Gómez), que está totalmen
te influido por las mujeres, por 
sus hijas y su esposa. Pienso que 
el crítico que dijo eso, que fue 
sólo uno, no entendió el mensa
je, aunque no se le puede echar 
la culpa a él de que no nos die
ran un premio.

—¿Ha significado mucho 
para usted esta película?

—Ha sido algo maravilloso, 
muy bonito. Volver a rodar con 
Trueba y con Jorge Sanz ha su
puesto recordar toda la época de 
El año de las luces, allá cuan
do empezábamos. Además, la 
respuesta del público alemán en 
el Festival de Berlín ha sido muy 
buena. En la proyección hubo 
muchos aplausos y mucho en
tusiasmo.

—¿No tiene la impresión de 
que está consiguiendo todo de
masiado deprisa y demasiado 
joven?

—No. De todas formas yo no 
pienso en el futuro, vivo el pre
sente, y del presente si acaso vivo 
el corto y el mediato, porque

creo en el destino. ¿Para qué 
plantearse el futuro?

—Precisamente hoy leía la 
crítica de Supernova, la pelícu
la de Marta Sánchez, y el críti
co decía que a los autores ha
bría que «persegidrlos legalmen
te». ¿Qué le parece?

—Pienso que cada uno es 
muy libre de hacer lo que le ven
ga en gana, yo respeto mucho a 
la gente. En cualquier caso creo 
que el eme español está superan
do la crisis, ahora hay muchos 
proyectos, el año pasado fue pa
tético.

—Vayamos con los nombres. 
¿Cómo define a Vicente Aran
da?

—Vicente Aranda no se pue
de definir, y es VICENTE con 
mayúsculas.

—¿Pedro Almodóvar?
—No puedo opinar porque 

jamás he trabajado con él.
—¿Fernando Trueba?
—¡Ay!, creo que con esa ex

clamación vale, Vicente y True
ba son los mejores.

—¿Mario Camus?
—Un señor increíble con el 

que tuve un rodaje alucinante. 
Fue una película para Francia 
que no se ha esfrenado en Es
paña.

—¿Vio el otro día al mayor
domo de los Urquijo en La 
máquina de la verdad o prefirió 
a Nieves Herrero?

—Ninguno de los dos, vi el 
Olympiakos-Atlético de Madrid, 
aunque yo soy seguidora del

U ----------------------------------
VICENTE ARANDA Y 
FERNAND O TRUEBA 
SON LO S  M EJO R ES
d ir e c t o r e s :

Real Madrid. Está claro que la 
competitividad por ganar la au
diencia puede resultar muy pe
ligrosa.

—¿Puede dar algunos conse
jos para mantenerse en forma?

—Para estar en forma hay 
que reírse mucho, ir por la vida 
con sentido del humor y viendo 
el lado positivo. Es fundamen
tal intentarlo, porque si estás 
bien interiormente eso se refle
ja en tu cuerpo. También es 
muy importante la limpieza de 
la cara, aunque llegues muy tar
de a casa, hay que desmaqui
llarse siempre. Y  bueno, llevar 
una dieta equilibrada y contro
larte. Hice yoga algunos años, 
pero ahora me relajo por mi 
cuenta.

— Por último, ¿está de 
acuerdo con la legalización de 
las drogas?

—Más bien sí, aunque no 
tenga muchos datos sobre el 
tema. Estoy segura de que ha
bría muchos menos atracos y 
menos delincuencia. •

•  IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: BARRI
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Primer Anuario de Castilla-La Manchí

Nuestra JU STIC IA  
a ju lc iode l princ ipa l 
representante  de 
la L e y .---------- ----------

Nuestro TURISMO. 
Un via je  a lucinante 
por las rutas de 
nuestra tie rra .

N uestro ARTE. 
Una exposic ión 
an to lóg ica.

N uestra GASTRO NO M ÍA. 
Toda, a la carta.

El AVE que voló 
sobre La Mancha.

C astilla -La  Mancha 
m irando a Eu

Nuestro deporte 
com ienza a ganar.

N uestra región, 
un inmenso 
Daraue natural.

M oda: d iseñadores 
ra el 2000.
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El Diario íntimo de nuestra región.
P olítica : un recorrido

paraíso de la caza

cronología: la vue lta  al 
en 366 noticias.

Nuestra SANIDAD, 
una rad iogra fía  y 
ana lítica  com pleta.

Nuestro COMERCIO. 
Todo sobre su trastienda.

N uestra GANADERÍA. 
A todo pasto.

Gentes 92:
d inero y poder
en C astilla -La  Mancha.

ano

Un libro de 500 
de la v ida  ín tim a  

a lo largo del 92.

paginas, reve lador 
a de nuestra  región,

Todo un docum ento  de ta llado , 
con fechas, datos, 
y nom bres concre tos.

Resérveselo ya en su kiosco; disfrutará 
de una información privilegiada.
Con las firmas más destacadas de esta 
tierra.

MUJERES. 
Todo sobre 
el sexo fuerte

por diez años de 
autonom ía. Juventud: adiós 

a la revo luc ión .

Estudios profundos 
para que nuestra 
AGRICULTURA 
deje de ser un campo 
sem brado de dudas. N uestra UNIVERSIDAD 

a exam en.

etc, etc, etc...
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LUISA CABAÑERO, 
NADADORA

«Todo lo que gano 
me lo gasto 

en competí»
S i  Cervantes levantara la cabeza se vería obligado a rein
ventar El Quijote. El protagonista de la novela transformado 
por encantamiento en una joven nadadora de 26 años nacida 
en Puertollano, consiguió vencer a los molinos de viento los 
pasados días 6 y 7 de marzo en la piscina de Ciudad Real, 
donde un gigante de la larga distancia, la holandesa Irene 
Van der Laan, cayó derrotado.

espués de ha
ber batido el 
ré c o rd  del 
mundo de lar
ga distancia al 
nadar 82.575 
metros en 24 
horas, María 

Luisa Cabañero (Puertollano, 
1966) continúa haciendo la 
vida normal en su pueblo. Re
parte su tiempo entre los bom
beros y la natación, disciplina 
que imparte a los niños dentro 
del programa de escuelas de
portivas dependiente del 
Ayuntamiento con el que está 
profundamente dolida por no 
haber sabido tratarla con con
sideración. Aún con las heri
das en los hombros y el rostro 
de cansancio, esta deportista 
de elite nos cuenta apenas 72 
horas después de la prueba, 
sus méritos y sus objetivos. 
Franca, sincera y directa, con 
una capacidad de sacrificio 
impresionante, María Luisa 
se lamenta de que la falta de

apoyo económico le impida 
acometer gestas mayores.

—Da la impresión que con 
la preparación que atesoras vas 
pulverizando los récords sin 
despeinarte, ¿fue difícil?

—Fue muy difícil, la prueba 
la tienes en que sufrí cuatro o 
cinco altibajos en los que pen
saba que de seguir durante las 
horas siguientes a ese ritmo no 
iba a poder batir el récord por 
los pelos. Mis compañeros 
desde fuera me motivaban di- 
ciéndome menos metros de los 
que en realidad nadaba en una 
hora. El corazón me latía a 
107 pulsaciones cuando me 
quedaban dos horas y media, 
entonces me faltaban 7.000 
metros por nadar para igualar 
la marca. Me autosugestioné 
de que tenía que nadar sin pa
rar una hora entera para llegar 
a los 3.200 metros. Cogí ritmo 
porque se tiraron varios nada
dores, yo entonces ya iba bas
tante mal, llevaba el hombro 
hecho polvo pero dije, «aquí,

Luisa Cabañero tiene 26 años, mide 164 centímetros y  pesa 61 kilos. Tiene una

a morir». Me paré y me dije
ron que tenía una hora y diez 
minutos para hacer 3.400 me
tros y entonces dije, «ahora, 
ya, sí».

—Después de conseguir el 
récord en la travesía de ida por 
el estrecho de Gibraltary de cu
brir el trayecto ida y vuelta en 
una segunda ocasión consigues 
el récord del mundo de 24 ho
ras y tus marcas cada vez son 
más bajas, ¿de qué puedes lle
gar a ser capaz si empieza a lle
garte el apoyo económico que 
necesitas?

—Seguiría nadando larga 
distancia en competiciones in
ternacionales. Si tuviese un 
sponsor de 5 ó 6 millones que 
me pagase la travesía Penínsu
la-Baleares, lo intentaría. Me 
gustaría, a ser posible, tener 
un sponsor que me cubra lo 
suficiente como para poder ir 
a todos las competiciones y 
poder dedicarme sólo a nadar. 
Ahora que tengo la oportuni
dad de irme a USA; si tengo

la suerte de conseguir un 
sponsor y poder irme a entre
nar allí y prepararme los via
jes de las competiciones sería 
lo ideal.

—Sin embargo antes de esta 
prueba amenazaste con dejar 
de nadar.

—El problema lo he visto 
ahora claro. Me he gastado 
todo el dinero que gano en los 
bomberos en hacer competi
ciones internacionales y no me 
importa. Pero ahora tengo el 
problema de que tengo 15 días 
de vacaciones y no tengo dine
ro porque mi dinero me lo es
toy gastando en representar a 
España en competiciones in
ternacionales.

—¿Cuánto dinero has gana
do por batir este récord?

—Nada, ni un duro.
—Pero, ¿sientes ahora, que 

se te ha valorado más tu esfuer
zo que cuando consegidste la 
hazaña del Estrecho?

—Yo me siento igual que 
entonces. A lo mejor ahora
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prefiero que sean los demás 
quienes lo hagan. Soy Leo y de 
él tengo la tenacidad y también, 
un poco, la inteligencia. Es un 
horóscopo chachi.

—Para ti qué es más necesa
rio, ¿un banquero o un mé
dico?

—(Ríe.) Bueno yo necesito 
a mi médico particular antes 
que al banquero, pero, no, en 
este caso lo importante es el 
dinero para ir a cualquier si
tio. Yo he nadado enferma en 
el Estrecho y me tiré al agua 
cuando el médico me lo pro
hibía.

—¿Ni siquiera el matrimonio 
te va a sacar del agua?

—Creo que no tiene nada 
que ver. Hay nadadoras que 
están casadas y siguen nadan
do. Hay algunas, incluso, que 
tienen dos niños. El hecho de 
casarte y tener hijos no impor
ta. Hay estudios que revelan 
que una mujer cuando da a luz 
soporta mucho mejor el dolor 
y está demostrado que muchas 
atletas han bajado sus marcas 
cuando han tenido un hijo. No 
tengo pensamiento de casar
me de momento. Yo convivo 
con mi novio y me llevo bien 
con él así, si viene un hijo no 
veo que por eso tenga que 
casarme.

—Durante las 24 horas, no 
se desplazó ni un solo represen
tante del Ayuntamiento de 
Puertollano, ¿te ha molestado 
la desconsideración que te han 
hecho los políticos de tu pue
blo?

—Mucho. Estoy muy dolida 
con la actitud de mucha gen
te. ¿Dónde estaban los conce
jales del PSOE, del PP, de Iz
quierda Unida o de Iniciativa 
Ciudadana? Lo que no puede 
ser es que cuando yo acabo la 
prueba esté toda la corpora
ción del Ayuntamiento de 
Ciudad Real; toda la Diputa
ción ¡y no haya nadie del 
Ayuntamiento de Puertollano! 
eso es impresentable. La gen
te de Puertollano que me 
quiere ha ido a verme y quie
nes no tenían coche han ido en 
el AVE. No me arrepiento de 
haberlo hecho en Ciudad Real 
porque el calor que yo he te
nido en Ciudad Real no me lo 
ha dado mi pueblo. •

•  ANGEL N. VELDUQUE 
FOTOS: M. A. SANCHEZ

nsión arterial de 12/7 y  su corazón late a un ritmo de 48 pulsaciones por minuto. Cifras, sin duda, de una deportista de elite.

tengo más suerte y a nivel na
cional me aparecen patrocina
dores que me financian. Pero 
soy un poco pesimista en eso 
porque como ya me han pasa
do tantas cosas... prefiero no 
hacerme ilusiones. Creo que 
fue en Antena 3 donde me di
jeron que ahora me llovían las 
becas de todas partes, Diputa
ción, Junta y yo me quedé un 
poco sorprendida porque si las 
tengo, yo no las he visto. No 
pongo en duda la palabra de 
las personas que me han pro
metido una beca, pero hasta 
que no vea el dinero encima 
de la mesa, no me lo creo.

—¿No crees que nadar en 
tieira de secano y batir los ré
cords como tú los consigues es 
algo así como luchar contra los 
molinos de viento y vencerlos?

—Sí, quizá sea un poco ex
traño porque es posible que 
haya gente que piensa que el 
buen nadador —y más en la 
larga distancia— tiene que na
cer cara al mar. Lo más lógico

sería que yo hubiera nacido en 
el mar y allí hubiera comenza
do a hacer larga distancia, 
aquí... pues no encaja mucho, 
porque en La Mancha, mar... 
hay poco ¿no? A lo mejor ha 
sido eso y porque tengo tanta 
afición al mar que al no tener
lo... en fin, nunca se sabe.

— Tu vida está marcada por

dos elementos contradictorios 
como el agua y el fuego. ¿Te 
consideras una mujer contra
dictoria?

—Para nada. Me considero 
una mujer pluriempleada. Con 
dos trabajos, aunque eso no im
plica contradicciones en mi per
sonalidad. Me es muy difícil des
cribirme a mí misma, así es que

En Puertollano imparte cursillos de natación para niños, dentro de las escuelas 
deportivas municipales. En la foto junto con todos sus pequeños alumnos.
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Por Brujos de Odelot

ARIES
¿Quién dijo de vosotros que 
vuestras relacioncillas de empa
rejamiento están más frías que 

las laderas de Navacerrada cuando se da la cir
cunstancia de ser un buen año de nieves?, pues 
si es así, esta semana no os importe pecar de in
dividualismo feroz, pues hay quien, so capa de 
amor y amistad, os quiere aligerar el bolsillo. A 
los familiares cercanos, si son más pequeños 
que tú, debes prestarles esa atención que te de
mandan y que tú descuidas. De salud, como el 
tiempo, unos la ven buena y otros mala.

La situación de solitario que no 
puede romper con las maromas 
que le atan al pasado puede ser 

una de las ideas claves que ronden tu cabeza 
esta semana. Si eres capaz de que tu cogote se 
rodee del cálido y suave tacto de una serpiente, 
de que tu pelo se desordene con la caricia de 
un peine manual, que tu piel se erice y se relaje 
entre suspiros, entonces estás gozando de una 
semana como las que sueñas, pero tendrás que 
poner de tu parte el esfuerzo de voluntad que 
la luna te ofrece.

SAGITARIO
El exceso de ocupaciones, el sin 
vivir, el querer abarcar todos los 
puntos cardinales, no te va a 

traer más felicidad que si te dedicases en pro
fundidad a un par de cosas. En lo laboral, por 
ejemplo, debes repartir trabajo pensando que 
los otros son tan responsables como tú y que, 
si se llaman colaboradores, es porque están para 
colaborar y no para adorarte. En amores no es 
semana para echar las campanas al vuelo y me
nos si esos amores tienen algo que ver con el 
comportamiento «sexuá», pues tu superocupa- 
ción de coco estresado no favorece ni poco ni 
nada las relaciones íntimas.

TAURO a VIRGO
Si esta semana pecas de largueza Sólo si tienes las luces y las som- § i
o largura de lengua, que no sea 
oor decir cosas sin ton ni son.

bras suficientes para segregarte 
del coniunto v convertirte en tu

CAPRICORNIO

sino por pescar en el río revuelto de tu vida un 
amor circunstancial que te dé ilusión, desasosie
go y muchos besos. Si te aventuras en elocuen
cias ciceronianas también te puede venir de per
las para realizar alguna conquista con tu cálido 
verbo y llevártela al catre; pero para lo que no 
te va a servir el bla, bla, bla es para engatusar a 
los que mandan en tu faceta laboral y que te su
ban el sueldo o la posición social. Tu rendimien
to corporal está más cercano de las faenas de 
Curro que de las de Espartaco, así que si sacas 
el tarro de las esencias, triunfo completo.

propia empresa, tendrás el futuro seguro. Si si
gues trabajando con descaro para esos jefecillos 
que esconden el látigo en la mirada, irás acu
mulando hiel y mala leche y te verás abocado a 
la cuesta abajo y sin frenos. Si cuando te miras 
al espejo adivinas en tu perfil que los asuntos 
de amores no acaban de definirse, no eches la 
culpa a las estrellas sino a tu propia indecisión. 
Esta semana puedes corregir la tira de peque
ños detalles que son importantes para tu futuro.

Hace tiempo te dijimos que más 
hace un buen semblante que la 
orden de un almirante y que más 

consigue una palabra con sonrisa que el boci- 
nazo de un sargento legionario. Es decir, que, 
en los tiempos que corren, es necesario hacer 
el esfuerzo de voluntad de echar el ánimo por 
delante y dejarse de tomaduras de tarro y ton- 
tolhigueces. Semana en la que una cabeza sen
tada es necesidad prioritaria para llevar a buen 
puerto los asuntos laborales y familiares. En lo 
de las relaciones amorosas no es cuestión de de
jarlo todo «para cuando lo pida el cuerpo», pues 
al cuerpo hay que echarle de comer, a veces, 
aunque no quiera.

w GEMINIS LIBRA ACUARIO
Dicen los prolijos alijos de la tra
dición horroróscopa de esta pági- 
na que «el vuelo de las águilas so-

Como te dejes llevar por el río 
de las reuniones sociales puedes 
terminar en el estuario del mar

Tened cuidado con los agujeros 
de la proa de vuestro barco no 
sea que os vayan a chafar el mo-

bre las rocas atestigua vuestra buena suerte en 
una ciudad de lagartijas». Pues sabed que en 
cuestión de amores esta semana debéis cambiar 
el plumaje, la seda por el percal, la postura en el 
nido y hasta las estrategias de acercamiento, si 
queréis salir por la puerta grande de una relación 
nada fácil; claro que algo parecido te dijimos en 
mayo del noventa y en diciembre del noventa y 
uno y marramos los golpes porque en tu suerte 
astral se interpuso la sombra de una estrella. Es
peremos que a la tercera vaya la vencida.

de la paja en el ojo ajeno sin ver la viga en el 
propio. No trates de abarcar mucho y aprieta 
un poco más, apunta directamente a la pieza y 
no dipares al aire, sobre todo si la pieza es amo
rosa y los disparos son dardos de ternura, así en
contrarás no un trofeo, sino un regalo que te du
rará por lo menos dos o tres semanas, hasta que 
te vuelvas de nuevo un/una manta. De salud an
das correctamente, pero debes mantener los há
bitos alimentarios por lo menos durante tres o 
cuatro meses.

mentó más propicio para que satisfagáis esos de
seos que habéis guardado durante tanto tiempo 
y que ahora podéis conseguir ya sea por la ma
durez de vuestro coco, ya por vuestra situación 
económica, por vuestro reconocimiento social. Si 
vuestra cabeza de colorín pintado empieza a 
preocuparse con asuntillos de amores que pue
dan acabar en matrimonio, no lo dudéis, tirad 
por la primera impresión que se os venga a la 
mente después de un sueño reparador.

CANCER / f % ESCORPIO PISCIS
i f í ' ’ A.

Si pones delante de tus narices 
las hermosas perspectivas que

Dicen las estrellas que tu econo
mía pinta oros, pero están las co-

Dicen los astros que en asunto de 
amores conviene que retomes la

van a adornar tu vida, 6a que 
viene eso de que cualquier tiempo pasado fue 
mejor? Parece que esta semana encontrarás ra
malazos de felicidad allí donde menos te lo es
peres, arrumacos románticos en las relacionci
llas más tiernas, una reactivación positiva en 
esas relaciones sexuales que más parecían un 
canapé que un suculento banquete y un exce
lente golpe de fortuna en tu ambiente laboral o 
económico. Si esa relación que se aprecia en tu 
horizonte es con alguien más joven que tú, en
tonces no lo dudes lo más mínimo.

bemos, por una vez en la vida, si hacer caso a 
las estrellas. Donde no debes arrimarte es a 
todo lo que huela a reunión de conspiración, a 
no ser que tengas cuatro ases y un comodín en 
la manga, porque de farol, lo que se dice de fa
rol, sólo puede ganar quien tiene la escalera de 
color del poder en las manos. En amores no es
táis para dispendios, todo lo más que os puede 
pasar es que os caiga algún maula en el lecho 
y no os déis cuenta de que se trajina a vuestra 
pareja.

vía romántica y que medites la 
posibilidad de hacer del amor un acto de comu
nicación incluso con palabras. Tu momento es 
importante y tu responsabilidad al frente de la 
turbamulta que te rodea, imprescindible. Tu lec
tura positiva de la vida es el mejor aval para en
carar el futuro con garantías de éxito. Los astros 
apuntan que debes tomar las riendas de un cier
to liderazgo social o familiar y que tu misión, por 
dura que parezca a un sensible Piscis, está en sa
car del fango a los que te rodean.
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EX P O SIC IO N E S
•  Luisa Nieto Bazán expone un 

excelente trabajo que titula Trans
parencias im ágenes al otro lado del 
espejo en la sala de exposiciones 
de la Escuela de Artes (calle Re
yes Católicos, 15, de Toledo). Se 
puede visitar de lunes a viernes 
entre las 18 y 21 horas, hasta el 24 
de marzo.

•  El escultor consaburense Pa
blo Costilludo presenta una mues
tra de su obra en la Posada de la 
Hermandad. La exposición será 
inaugurada el 17 de marzo.

•  Máscaras de carnaval en la 
Posada de la Hermandad. Hasta 
el día 14 de marzo podremos con
templar en las salas Alberto Sán
chez y Julio Pascual de la Posada 
de la Hermandad la interesante 
colección de máscaras de carnaval 
de Juan Ramírez de Lucas.

•  Azucena Ceñal muestra una 
colección de pintura en la sala Ve- 
lázquez del Centro Cultural de la 
Caja Rural (calle Coronel Baeza). 
Hasta el 20 de marzo.

•  Carmen Tamargo expone su 
obra plástica en la sala Greco del 
Centro Cultural de la Caja Rural. 
Hasta el 20 de marzo.

•  Raquel Miranda expone su 
obra en la sala Picasso del Centro

A A» A
VVIV
Cultural de la Caja Rural. Hasta 
el día 20.

•  Tomás Camarero expone en 
su estudio de la calle Cristo de la 
Luz una muestra de su obra. Has
ta el 28 de marzo.

GRABADORES POLACOS DE 
LOS OCHENTA

•  En la galería Tolmo se pre
senta una interesante colección de 
grabados de artistas polacos mo
dernos. Hasta el 14 de abril.

TEATRO

•  Los días 13 y 14, Produccio
nes Seoane pondrá en escena, en 
el Teatro de Rojas, la obra de Os
car Wilde E l abanico de Lady  
W intdennere, dirigida por J. C. Pé
rez de la Fuente y con la partici
pación de Amparo Rivelles, Juan 
Gea y Carmen Conesa, encabe
zando un excelente elenco de ac
tores.

•  El viernes 19 y el sábado 20, 
la compañía S. C. Espectáculos 
pondrá en escena en el Teatro de 
Rojas, de Toledo, la obra de Paul 
Portner Por los pelos. Esta pro
ducción está dirigida por Pere 
Planella e interpretada por Angel 
de Andrés, Pilar Barrera y Angel 
Carrasco. El día 19, en sesión de 
tarde, y el día 20, en sesiones de 
tarde y noche.

TEA TRO  IN FAN TIL
•  El domingo día 21, a las 12 

de la mañana, en el Teatro de Ro
jas, el Teatro Negro de Marione
tas pondrá en escena el excelente 
guión de Dancel Martínez y Víc
tor Horquillas Fantasiópolis, el 
país de los sueños mágicos.

M USICA
•  El miércoles 17, el dúo vocal 

Alvarez-Leivinson, acompañado 
al piano por Valentín Elcoro, ofre
cerá un concierto en el Teatro de 
Rojas a las 8 de la tarde.

C IN E  C LU B
•  El día 16, en su horario ha

bitual, el cine club municipal de 
Toledo ofrecerá la película de 
Chus Gutiérrez que lleva por títu
lo Soublet (Realquilado), interpre
tada por Iciar Bollain, John Kelly, 
Awilda Rivera, Norin Anderson. 
Una interesante película que 
narra el paso de la adolescencia a 
la edad adulta de Laura, mujer 
que decide «quemar las naves, de
jarlo  todo y  em prender una nueva  
vida en una ciudad y  un m u n d o  
com pletam ente diferentes».

FA R M A C IA S  D E G U A R D IA

T O L E D O T A L A V E R A  D E  LA  R E IN A

14. Uruguay, 5 14. Prado, 9
15. Uruguay, 5 15. Prado, 9
16. Ecuador, 8 16. Avenida de Toledo, 10
17. General Villalba, 17 17. Santa Leocadia, 4
18. Barcelona, 1 18. Comuneros de Castilla, 22
19. Ecuador, 8 19. Barrionuevo, 2
20. Brive, 4 20. Avenida de Toledo, 10
21. General Villalba, 17 21. Avenida de Toledo, 10
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POR LOC I TOS
En cualquier rincón del mundo podemos encontrar esos 

dos monumentos del arte culinario italiano que son la pasta y la piz
za. En To ledo , en el centro de su caso histórico, en la calle Trinidad, 
5, hemos encontrado un local que responde a esta manera de enten
der la comida al itálico modo, nos referimos a pizza world.

Pizza World, el arte italiano en Toledo
suL a pizza centra todo

misterio en la prepara
ción de una buena masa 
para que sirva de base, en 
la que se suele poner leva
dura de cerveza, un poqui
to de aceite, agua, una piz
ca de sal y harina. Se traba
ja bien la masa antes del 
proceso de fermentación y 
luego de esa masa se van 
preparando, con buen tra
bajo de rodillo y manual, 
las bases para rellenar y co
cer. El segundo misterio de 
toda pizza es la imagina
ción para contrastar y com
plementar el sabor de los 
ingredientes con los que se 
quiera preparar.

En Pizza World cabe la 
posibilidad de tomarse una 
pizza al gusto a partir de la 
exquisita de queso y toma
te, a la que se le puede aña
dir —el cliente d ec id e - 
una elección de entre los si
guientes ingredientes: ja
món, champiñones, bacon, 
salami, piña, aceitunas ne
gras o verdes, pimiento ver
de o rojo, cerdo al anís, an
choas, cebolla, que o y, por 
supuesto, el toque de oré
gano.

Pero quizá lo más cómo
do sea ir directamente al 
grano y pedir cualquiera de 
las especialidades de las 
que en la casa ofrecen. Ahí 
está la más simple de todas, 
la de queso y tomate, o la 
vegetal, para paladares eco
lógicos, con su queso, to
mate, cham piñones, pi
miento verde, aceitunas y 
cebolla; su punto especial 
de exotismo la tiene una 
hawaiana a la que se añade 
al queso y tomate el dulzor 
de la piña y el toque del ja
món; más puramente italia
nas son la denominada pia- 
montesa, con el queso y to
mate y el salami, el bacon 
y los champiñones, y la bo-

lognesa en la que sobresale 
la carne y la cebolla. En 
pizzas la imaginación es 
esencial, e imaginativa es la 
atlántica, con su queso y su 
tomate, su cebolla y sus 
aceitunas negras y verdes y 
su atún; de mucho sabor es 
la denominada tres quesos, 
en la que se nota el mozza- 
rela de base, el queso azul 
y el roquefort, y especial 
consideración debemos ha
cer a las dos pizzas más im
portantes de la casa, la piz
za world, bien surtida de 
queso, tomate, atún, an
choas, aceitunas, salami, ja
món, cebolla y pimiento 
verde, y la pizza especial, 
receta novedosa, que inclu
ye el queso y tomate, el cer
do al anís, jamón, champi
ñones, pimiento rojo, acei
tunas verdes, cebolla y oré
gano.

En Pizza World pode
mos tomarnos la ración ele
gida en el propio local,

donde se puede pedir des
de una minipizza de dos 
porciones generosas, o una 
mediana o una grende, y 
también se puede pedir de 
encargo, pues el propio es
tablecimiento tiene estable
cido un servicio a domi
cilio.

m > < §  NOSOTROS
RECOMENDAMOS

En este tipo de platos es 
complicado establecer una 
recomendación, pues lo me
jor es que cada uno dé a su 
paladar el gusto que prefie
ra, pero nosotros diremos 
que la pizza world (a 1.795 
la mediana —buena ración 
para dos o tres personas— y 
2.850 la grande —buen bo
cado para cuatro o seis per
sonas—) y la que hemos de
nominado pizza especial (a 
los mismos precios que la 
world) pueden damos una 
excelente satisfacción.

f/Á
E l  misterio de una 
buena pizza está en 
la preparación de la 
masa de la base y  
una buena 
imaginación para 
mezclar los 
ingredientes del 
relleno
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N U E V O  R O V E R  SER IE  4 0 0

S E R A  E L  C O C H E  D E  S U  V ID A . 
S E R A  IN O L V ID A B L E .

En la v ida  de  cada persona  siem p re  hay a lg ú n  coche 

inolvidable. Com o los de la nueva Serie 4 0 0  de Rover.

Coches cuidados hasta el ú ltim o  detalle. Desde la nue

va y d is tin g u id a  parrilla  hasta su lujoso equipam iento , que 

incluye inserciones de m adera de nogal, cierre centralizado, 

elevalunas eléctricos delanteros y traseros, retrovisores eléc

tricos y térm icos, volante regulable en a ltu ra  y alarm a an ti

robo perim étrica.

V eh ícu lo s e q u ip a d o s  con p o te n te s  m o to re s . D esde 

el p rem iad o  1.4 de inyección m u ltip u n to  y 103 CV hasta 

el nuevo  2 l it ro s  de la se rie  T  y 136 CV, d e sa rro llad o

para los Rover 800. Sin olvidar la versión diesel.

Y es que toda la nueva Serie 4 0 0  de R over ha sido  

creada para recom pensarle  con m o m entos ino lv idab les. 

Para ser el coche de su vida.

N u e v o  R o v e r  Se r i e  4 oo
SOBRE TODO ES UN ROVER.

Desde sólo 2.025.000 p tas* *

*  Precio f in a l  recomendado incluido IV A . transporte e impuesto sobre matriculación.

w
ROVER

Concesionario Oficial: IMPERAUTO, S.L Plaza Puerta Cuartos, 6 Tel: 80 57 25 y 80 57 27. Talavera de la 
Reina. Toledo. IMPERAUTO, S .L Carretera Madrid-Toledo, km.59 Tel: 35 75 50. Olias del Rey. Toledo. 
Agente: AUTOMOVILES JUANJO. Ctra. ToledoAvila, km. 27,300. Tel: 76 17 87 Torrijos. Toledo. Y su Red 
de Agentes en toda la provincia.Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #269, 14/3/1993.



Agricultor
Sus Ayudas para cultivos
de cebada, trigo, maíz, girasol,... (cultivosherbáceos) 
en Caja Castilla La Mancha
Reform a de la PAC

Entidad colaboradora de la Consejería de Agricultura 
de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha

Servicio gratuito en más de 400 oficinas
■ Impresos de Ayudas
■ Asesoramiento y tramitación
■ Registro oficial de entrada de solicitudes
■ Anticipos de las Ayudas

Hasta el 31 de Marzo

CCM Caja 
Castilla 

La Mancha
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #269, 14/3/1993.


